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SIGLES
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L_
---~
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Premier rapport

Activités du Comité consultatif pour les guestions administratives et
budgétaires (printemps et été 1984)

i
A. Généralités

~) Donner a l'Assemblée générale des avis sur les questi0ns
administratives et budgétaires qui lui seraient renvoyées;

c) Examiner au nom de l'Assemblée générale les budgets administratifs
des institutions spécialisées et les propositions visant les arrangements ~.
financiers et budgétaires ~ conclure avec ces institutions¡ ~ ..

"a) Procéder a un examen du budget soumis par le Secrét ~re général a
l'Assemblée générale et faire rapport sur ce budget¡

~) Examiner les rapports des vérificateurs des comptes de
l'Organisation et des institutions spécialisées et faire rapport a lfAssemblée
générale a leur sujet."

3. Le Comité consultatif se compose des membres suivants :

2. Aux termes de l'article 156 du reglement intérieur de l'Assemblée générale~

les membres du Comité consultatif, tous de nationalité différente, sont choisis de
fa~on a assurer une large représentation géographique et en tenant compte de leuí.s
titres et de leur expérience personnels.

l. Les principales fonctions du Comité consultatif pour les questions
administratives et budgétaires, définies dans la section A de la résolution 14 (I)
de l'Assemblée générale, en date du 13 février 1946, sont les suivantes :
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b) FNUAP: inscription au tableau d'effectifs ordinaire des postes des
représentants adjoints du FNUAP et d'un nombre restreint de postes pour leur
personnel de baseJ amendements au reglement financier du FNUAP.

a) PNUD: montants estimatifs révisés pour l'exercice biennal 1984-1985,
fonds d'affectation spéciale constitués en 1983J annexes et amendements au
reglement financier du PNUD !/J
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4. Le Comité consultatif s'est réun~ a New York du ler au 18 mai, a Geneve du
22 mai au 8 juin, a Addis-Abeba du 12 au 19 juin et a Bangkok du 25
au 29 juin 1984. Les paragraphes 5 a 19 du présent rapport font une présentation
générale des questions dont le Comité a été saisi a chacune de ces réunions.
Certaines autres questions dont le Comité était saisi sont examinées de fa~on plus
détaillée aux paragraphes 20 a 46 ci-apres.

B. Réunions tenues a New York

5. Le Comité consultatif a eu a New York des entretiens a~ec des représentants de
l'Administrateur du Prograrnme des Nations Unies pour le développement (PNUD) et
avec le Directeur exécutif du Fonds des Nations Unies pour les activités en matiere
de population (FNUAP) et a présenté au Conseil d'administration du PNUD, a sa
trente et unieme session (juin 1984), deux rapports (DP/1984/56 et DP/1984/40)
portant respectivement sur les points suivants :

6. Le Comité consultatif a également examiné les propositions de l'Administrateur
du PNUD, transmises par le Secrétaire général de l'Organisation des Nations Unies,
concernant le budget administratif pour le second semestre de 1984 du secrétariat
du Systeme de financement des Nations Unies pour la science et la technique au
service du développement. Ce budget est financé a l'aide des contributions
volontaires versées au Systeme.

8. Le Comité consultatif a aussi exam~né un rapport sur le financement de la
Fbrce intérimaire des Nations Unies au Liban pour la période allant du 19 avril
au 18 octobre 1984, que le Secrétaire général présentait en application de la
résolution 38/38 A de l'Assemblée générale, en date du 5 décembre 1983.

9. Conformément au paragraphe 2 de la section I de la résolution 37/235 C de
l'Assemblée générale, en date du 21 décembre 1982, le Comité consultatif a examiné
un rapport du Secrétaire général sur la session d'automne de 1983 du Tribunal
administratif des Nations Uniese Le Comité consultatif sera désormais saisi chaque
année d'un rapport sur les travaux du Tribunal.

7. Le Comité consultatif a présenté au Conseil d'administration du Programme des
Nations Unies pOur l'environnement, a sa douzieme session (mai 1984), un rapport
(UNEP/GC.12/L.6) portant sur les questions administratives et financieres traitées
dans un rapport du Directeur exécutif du Programme (UNEP/GC.12/7).

10. Le Comité consultatif a examiné également le rapport du Secrétaire général sur
les conditions d'emploi et la rémunération de personnes n'ayant pas la qualité de
fonctionnaires du Secrétariat, ainsi que la question du financement des dépenses
administratives du Haut Commissariat des Nations Unies pour les réfugiés. Des
rapports distincts sur ces questions seront présentés ultérieurement a l'Assemblée
générale. (Pour le rapport du Comité sur la premiere de ces questions, voir le
document A/39/7/Add.l ci-apres).

.------ --.----------------'----'---------



11. Au titre du point de l'ordre du jour intitulé IICoordination administrative et
budgétaire entre l'Organisation des Nations Unies et les institutions spécialísées
ainsi que l'Agence internationale de l'énergie atomique", le comité consultatif a
eu a Geneve des entretiens avec des représentants des institutions et a examiné
avec eux les budgets administratifs de leurs organisations respectives ainsi que
d'autres questions connexes. Le Comité consultatif fera rapport sur ce point a
l'Assemblée générale lors de sa trente-neuvieme session (voir A/39/592).

-- ---~--'''''._-'~''-''--'--''-_.- :.... _-_.__ •. - -'-- -_._""----'--,.~:. ..~-'---~--~_._._~--

C. Réunions tenues a Geneve
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16. Le Comité consultatif slest également entretenu avec des représentants du
Secrétaire général qui l'ont mis au courant de l'évolution récente de la situation
a l'Office des Nations Unies a Geneve en ce qui concerne les progres techniques
réalisés dans le domaine de la production des publications et de la documentation,
les besoins en matiere de locaux a usage de bureaux et la sécurité au Palais des
Nations.

14. Lors de la réunion qu'i1 a tenue avec des représentants du Haut Cornmissaire
des Nations Unies pour les réfugiés, le Comité consu1tatif a été informé des taches
supp1émentaires que le Haut Cornmissariat des Nations Unies pour les réfugiés (HCR)
devrait entreprendre en conséquence de l'évolution de la situation des réfugiés, et
des incidences qui en découleraient sur le plan financier et sur celui des besoins
en personnel. Le Comité consultatif tiendra compte de ces renseignements lorsqu'il
présentera au Comité exécutif du Programme du Haut Commissaire, lors de sa
trente-cinquieme session en octobre 1984, ses observations sur le rapport du Haut
Cornmissaire sur les activités d'assistance du HCR en 1983~1984 et sur le projet de
budgets-prograrnmes pour 1985 financée sur les fonds constitués au moyen de
contributions volontaires (A/AC.96/639).

15. Le Comité consultatif a examiné un rapport du Directeur exécutif du Programme
alimentaire mondial (PAM) relatif aux dépenses Sllr le terrain du PAM
(WFF/CFA.18/l5), dans lequel étaient présentées des informations concernant les
dépenses sur le terrain en 1983 et le montant estimatif des dépenses sur le terrain
pour 1984. Ce rapport, qui est soumis au Comité financier et au Comité des
politiques et prograrnm~s d'aide alimentaire de l'Organisation des Nations Unies
pour l'alimentation et +'agriculture, a été communiqué au Comité consultatif, comme
ce dernier l'avait demandé dans son rapport sur le projet de budget administratif
du PAM pour 1984-1985. Dans ses observations sur le rapport consacré aux dépenses
sur le terrain du PAM, le Comité consultatif a noté que des modifications de la
présentation du budget du PAM seraient peut-etre bientot proposées et il a suggéré
au Directeur exécutif d'envisager par conséquent de modifier certaines formes de
présentation des informations relatives aux dépenses sur le terrain du PAM.

13. Le Comité consu1tatif slest entretenu avec le Secrétaire exécutif de la
Cornmission économique pour l'Europe. L'échange de vues a porté sur les travaux de
la Commission et sur des q~estions administratives d'intéret commun.

12. Le Comité consultatif slest réuni avec le Corps cornmun d'inspection (CCI) afin
d'examiner des questions présentant un intéret cornmun. Les entretiens ont porté
notarnment sur les travaux que le CCI a menés dans le cadre de son prograrnme de
travail pour 1984 au sujet des questions suivantes : systemes de traitement
automatisé de l'information au sein des organisations ayant leur siege a Geneve,
représentation sur le terrain des organes et organisations du systeme des
Nations Unies et cout et efficacité du personnel du Secrétariat de l'Organisation
des Nations Uniese
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D. Réunions tenues a Addis-Abeba et a Bangkok

17. A Addis-Abeba, le comité consu1tatif s'est entretenu avec le Secrétaire
exécutif de la Commission économique pour l'Afrique (CEA) et ses représentants des
besoins de la CEA en matiere de salles et installations de conférence. Le Comité
fera rapPort séparément sur cette question a l'Assemblée générale a sa
trente-neuvieme session (voir document A/39/7/Add.2 ci-apres). Le Comité a
éga1ement eu des entretiens avec des responsables de prograrnmes de la CEA au sujet
de questions d'intéret commun touchant aux travaux de la Commission et il s'est
entretenu avec le représentant résident du PNUD.

18. S'agissant du budget-programme de l'exercice biennal 1984-1985, le Comité
consu1tatif s'est entretenu a Bangkok avec le Secrétaire exécutif ¿~ la Commission
économique et socia1e pour l'Asie et le Pacifique (CESAP) et ses rep~ésentants du
projet d'agrandissement des locaux et insta11ations de conférence de la
Cornmission. Le Comité a éga1ement eu des entretiens avec des responsables de
programmes de la CESAP au sujet de questions d'intéret cornmun, ainsi qu'avec le
représentant résident du PNUD.

19. S'agissant du projet d'agrandissement des locaux et insta11ations de
conférence de la CESAP, le Comité a été informé du fait qu'une étude architecturale
et technique était en cours, suite a l'autorisation donnée par l'Assemblée générale
a sa trente-huitieme session. D'apres le calendrier prévu, les schémas théoriques
devaient etre soumis a la fin de jui11et 1984. Un métreur vérificateur devait
procéder ~ l'éva1uation des couts des schémas au cours du mois d'aout en vue du
choix du projet approprié a soumettre a l'Assemb1ée, a sa trente-neuvieme session.
Le Comité fera rapport a l'Assemb1ée générale, a sa trente-neuvieme session, apres
réception du rapport du Secrétaire général. (Voir document A/39/7/Add.7 ci-apres.)

E. Exécution du budget-prograrnme de l'exercice bienna1 1982-1983
et propositions de virements int~rchapitres

20. En application du paragraphe 2 de la résolution 38/226 A de l'Assemblée
généra1e, en date du 20 décembre 1983, le Comité consultatif a souscrit a une
demande du Secrétaire général tendant a virer des crédits d'un montant total de
2 858 214 do11ars du chapitre 27 du budget-programme de l'exercice biennal
1982-1983 aux chapitres 7, 11, 17, 18, ,19, 25, 29 et 30.

21. Le Secrétaire général a informé le Comité consultatif que le montant effectif
des dépenses et engagements pour 1982-1983, tels qu'ils apparaissaient dans les
comptes cloturés, s'é1evait a 1 462 414 227 dollars, alors que l'Assemblée générale
avait approuvé des crédits révisés de 1 469 639 500 dollars dans sa résolution
38/226 A. Le solde inuti1isé s'éleve donc a 7 225 273 dollars, soit 0,5 p. 100 du
montant total des crédits ouverts.

22. Le montant effectif dss recettes s'est monté a 255 078 741 do11ars, alors que
le montant définitif des recettes approuvées se chiffrait a 256 685 700 do11ars
(résolution 38/226 B de l'Assemb1ée généra1e, en date du 20 décembre 1983), soit un
moins per~u de 1 606 959 do1lars ou 0,6 p. 100. Cette différence se décompose en
un montant de 51 660 do11ars pour les recettes provenant des contributions du
personnel, a imputer sur le Fonds de péréquation des impots, et un montant de
1 555 299 do11ars correspondant a une surestimation nette du montant des autres
recettes (les recettes généra1es ayant été surestimées de 2 654 912 dollars et les
activités productrices de recettes sous-estimées de 1 099 613 dollars) •
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"Article 4.3. - Les crédits restent utilisables pendant les 12 mois suivant la
fin de l'exercice pour lequel ils ont été ouverts, et ce dans la mesure
nécessaire pour régler les engagements concernant des marchandises livrées et
des services fournis au cours de l'exercice, ainsi que pour liquide~ toute
autre dépense régulierement engagée au cours de l'exercice et non encore
réglée. Le solde des crédits est annulé.

--==""'='"===-- c'__ - -- ----1
23. Le solde inutilisé des crédits ouverts (7 225 273 dollars), apres déduction de .1
la diminution nette du montant effectif des "autres recettes" (1 555 299 dollars),
produit done au 31 décembre 1983 un excédent net de 5 669 974 dollars au titre de
l'exercice biennal 1982-1983. OOnformément a l'alinéa b du paragraphe 1 et au
paragraphe 2 de la résolution 36/116 B de l'Assemblée g~nérale, en date du
10 décembre 1981, le Secrétaire général a décidé de ne pas annuler ce solde
inutilisé.

"Article 4.4. - A l'expiration de la période de 12 mois visée a l'article 4.3,
le solde de tous les crédits reportés est annulé. Tout engagement de dépense
concernant l'exercice en question et non liquidé est alors annulé ou, s'il
reste valable, considéré comme imputable sur les crédits de l'exercice en
cours."

24. Des éclaircissements ont été donnés au Comité consultatif au sujet des
chapitres du budget pour lesquels les différences, dans un sens comme dans l'autre,
étaient les plus importantes. Pour un certain nombre de chapitres, la
sous-utilisation des crédits prévus pour les traitements et dépenses cornmunes de
personnel était due en partie au nombre inattendu des postes qui étaient devenus
vacants apres l'élaboration du rapport final sur l'exécution du budget. en a
également noté une sous-utilisation des crédits prévus pour l'imprimerie, les frais
de voyage et les services contractuels. Les déficits les plus importants ont
affecté les services de conférence, dont les besoins en matiere de personnel
temporaire et d'heures supplémentaires ont dépassé les prévisions pendant le
dernier trimestre de l'année, ainsi que le poste "autres recettes" (a cause d'une
erreur commise dans le rapport final sur l'exécution du budget pour le calcul du
montant prévu des remboursements de la Caisse commune des pensions du personnel des
Nations Unies).

25. Le Comité consultatif a appris qu'au 31 décembre 1983 le montant des
engagements non réglés comprenait 56 582 233 dollars alors que le total des
dépenses et engagements pour l'exercice biennal s'élevait a 1 462 414 227 dollars.
Les articles 4.3 et 4.4 du reglement financier sont ainsi libellés

26. Conformément a la résolution 36/116 B de liAssemblée générale, le solde des
crédits annulés conformément aux articles 4.3 et 4.4 du reglement financier ne sera
pas restitué aux Etats Memb~es au titre des soldes inutilisés a la fin des
exercices biennaux 1980-1981 et 1982-1983. Etant donné l'importance du montant des
engagements non réglés, le Comité consultatif a demandé a savoir a combien
s'élev~ient les engagements non réglés a la fin des précédents exercices biennaux
et dans quélle proportion ces engagements avaient été annulés conformément a
l'article 4.4 du feglement financiero Les renseignements en question sont
présentés dans le tableau suivant pour chacun des trois derniers exercices
biennaux :
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29. Le Comité consultatif a l'intention de revenir sur ce probleme a sa session
d'automne de 1984 et il a donc demandé un complérnent d'information sur les mesures
que propose le Secrétaire général.

1978-1979

28. Le Comité consultatif nla pas contesté le bien-fondé des explications
techniques qui ont été données au sujet de l'excédent net de l'exercice
biennal 1982-1983, mais il estime qu'il est urgent d'améliorer les méthodes
d'évaluation des crédits nécessaires et des prévisions de dépenses. Les
représentants du Secrétaire général ont informé le Comité a ce sujet que de
nouvelles méthodes étaient mises en place, ou allaient l'etre, en vue d'améliorer
la situation a cet égard.

27. Pour l'exercice biennal 1982-1983, il est encore trop tot pour évaluer la
proportion ces engagements non réglés (d'un rnontant de 56 582 233 dollars) qui
pourraient etre annulés a la fin de 1984 2/. Le Comité consultatif craint
toutefois que ce montant ne soit considérable, si les tendances du passé se
maintiennent. Cette somme viendrait s'ajouter a l'excédent net de
5 669 974 dollars par lequel slest soldé l'exercice biennal 1982-1983 et dont il
est question au paragraphe 23 ci-dessus.

31. Dans l'intervalle, le Secrétaire général a demandé au Comité consultatif son
assentiment pour contracter en 1984 des engagements supplérnentaires d'un montant ne
dépassant pas 998 400 dollars, initialement au titre de la résolution 38/237 de
l'Assemblée générale, en date du 20 décembre 1983, relative aux dépenses imprévues
et extraordinaires de l'exercice biennal 1984-1985. Cette somme permettrait de
constituer l'embryon d'un groupe de sténographes-rédacteurs de séance de langue

30. Dans une note que le Secrétaire général lu. a présentée a New York lors de sa
session de printemps, le Comité consultatif a été informé de l'évolution récente de
la situation des services linguistiques chinois. Pour différentes raisons, ces
derniers ne sont pas assurés jusqu'a présent au merne niveau que celui des autres
langues de l'Assemblée générale et du Conseil de sécurité. Des efforts ont été
faits lors de la trente-huitieme session, dans la limite des ressources
disponibles, pour que les documents en chinois soient distribués en meme temps que
les autres et pour que les comptes rendus de séances rédigés dans cette langue
soient disponibles dans de meilleurs délais. Le Comité a également appris que les
propositions visant a restructurer le Service linguistique chinois seraient faites
a l'Assemblée générale, a ses trente-neuvieme et quarantieme sessions, dans le
cadre de l'examen du projet de budget-prograrnrne pour l'exercice biennal 1986-1987.
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chinoise, en créant 18 postes (10 postes dladministrateur et 8 postes dlagent des
services généraux - qui seraient au départ des postes temporaires pour la période
allant du ler aout au 31 décembre 1984) -, de recruter du personnel temporaire
(24 postes pour la période allant du ler octobre au 31 décembre 1984) et de .
financer llachat dléquipement spécialisé et de matériel de reproduction, de papier,
de fournitures de bureau et de mobilier, ainsi que des travaux de réaménagement des
locaux.

32. Le Comité consultatif a donné son assentiment a cette demande, en prenant note
du fait que le Secrétaire général avait llintention d'inclure les rnontants
estimatifs révisés ne devant pas dépasser 998 400 dollars, dans le contexte du
premier rapport sur llexécution du budget-prograrnrne de l'exercice biennal 1984-1985
(voir A/C.5/39/88).

G. Communications par satellite pour les activités de
l'Organisation des Nations Unies en mati~re de
maintien de la paix et de secours en cas de
catastrophe

33. Le Comité consultatif a examiné une note dans laquelle le Secrétaire général
demandait llautorisation de contracter immédiatement un accord de bail avec
l'Organisation internationale des télécommunications par satellites (INTELSAT)
portant sur une portion de segment spatial (un quart de répondeur) dans llun des
satellites d'INTELSAT, afin d'assurer les services de télécommunication nécessaires
aux activités de 1lOrganisation des Nations Unies en matiere de maintien de la paix
et de secours en cas de catastrophe. Le cout de ce bail, d'une durée de cinq ans,
s'éleverait a 200 000 dollars par ano Cette demande a été présentée paree que le
satellite expérimental qui était depuis 1976 mis gratuitement a la disposition de
l'Organisation a été retiré du service sans guere de préavis. Aucune autorisation
dlengagement financier nla été demandée au Comité au titre des dépenses encourues
en 1984 pour ce bail (91 500 dollars pour la période allant du 15 juillet au
31 décembrel ni pour les dépenses non renouvelables de démarrage (26 000 dollars),
car on compte que ces dépenses seront financées a llaide des crédits ouverts pour
les activités de maintien de la paix.

34. Le Comité consultatif a donné son assentiment a cette demande et a noté que le
Secrétaire général ferait figurer celle-ci parmi les autres propositions qu'il a
llintention de présenter a llAssemblée générale, a sa trente-neuvieme session lors
de la présentation dlun rapport complet sur les communications a l'Organisation des
Nations Uniese (Voir docurnent A/39/7/Add.12 ci-apres.)

H. Droits de l'hornrne

35. Dans le contexte de la résolution 38/237 de l'Assemblée générale, relative aux
dépenses imprévues et extraordinaires de l'exercice biennal 1984-1985, le Comité
consultatif a donné son assentiment a la demande du Secrétaire général tendant a
contracter des engagements dlun rnontant total ne dépassant pas 517 000 dollars en
vue d'exécúter des activités relatives aux droits de l'homme entreprises en
application de décisions prises par le Conseil économique et social a sa premiere
session ordinaire de 1984. Le Secrétaire général rendra compte de ces engagements
a llAssemblée générale, a sa trente-neuvieme session, dans le cadre de son rapport
intitulé "Montants estimatifs révisés comme suite aux décisions prises par le
Conseil économique et social a ses premiere et seconde sessions ordinaires de
1984". (Voir document A/39/7/Add.6 ci-apres.)
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l. Allocations-logement a Bagdad

36. Le comité a examiné une note du Secrétaire général relative au versement
d'allocations-logement aux agents des services généraux recrutés sur le plan
international et en poste a Bagdad. En attendant l'achevement des travaux de
construction des immeubles permanents d'habitation que le Gouvernement iraquien
mettra a sa disposition, l'Organisation a loué a ce dernier en 1982 des logements
destinés a 101 agents des services généraux de la Commission économique pour l'Asie
occidentale (CEAO) recrutés sur le plan international. Des crédits étaient prévus
dans le budget-prograrnme de l'exercice biennal 1982-1983 pour le versement d'une
alloeation-logement grace a laquelle ces fonctionnaires n'auraient pas a verser un
loyer supérieur a 20 p. 100 du montant de leur rémunération nette.

37. Aucun crédit n'a été ouvert a ce titre dans le budget-programme de l'exercice
biennal 198'4-1985 paree qu' il était prévu que les immeubles permanents d 'habitation
seraient achevés vers le milieu de 1983. Dans sa note au Comité, toutefois, le
Seerétaire général a fait savoir qu'il apparaissait que l'achevement des travaux de
construction était de nouveau retardé, ce qui pourrait donc amener a reconduire les
dispositions prévues jusqu'a la fin de l'exercice biennal en cours. Le comité
consultatif a done été prié de donner son assentiment au maintien des versements

'-d'allocations-logement jusqu'a la fin de 1985 ou, s'ils sont terminés avant cette
date, jusqu'a la fin des travaux de construction des immeubles permanents
d'habitation. Le eout estimatif de cette proposition a été évalué a quelque
225 600 dollars pour l'exereice biennal 1984-1985 mais~ compte tenu du grand nombre
des vacanees actuelles d'emploi a la CEAO, les crédits prévus pour tout le
chapitre 14 du budget-prograrnme devraient suffire au maintien du versement de cette
prestation.

38. Le comité consultatif a donné son assentiment a la demande du Secrétaire
général.

J. Stationnement dans le garage de l'Organisation des Nations Unies

39. Comme le comité consultatif l'avait demandé dans son premier rapport sur le
projet de budget-programme pour l'exercíce biennal 1984-1985 3/, le Secrétaire
général a fait rapport au comité sur le stationnement au garage de l'ONU.

40. Le Comité a appris notamm~nt que le Comité d'examen des permis de
stationnement, établi en 1982 par le Secrétaire général, avait récemment achevé
l'examen de tous les permis de stationnement a l'exception de eeux délivrés aux
membres des délégations 4/ et qu'il avait arret4 des procédures d'examen annuel.
Selon le Secrétaire général, les mesures reeommandées par le Comité d'examen des
permis permettaient de résoudre de fa~on satisfaisante les problemes liés au
'stationnement des voitures des fonctionnaires et d'autres personnes autorisées non
membres des délégations. En cons~quence, le rapport du Secrétaire général portait
essentiellement sur la question du stationnement des voitures des membres des
délégations.

41. Compte tenu des renseignements fournis par le Secrétaire général et ses
représentants, le Comité consultatif reeornmande que les mesures intérimaires
suivantes soient appliquées :

a) Porter de 200 a 300 le nombre des emplacements réservés aux membres des
délégations, en mettant immédiatement a leur disposition 100 places supplémentaires
au deuxieme sous-sol. Ce ehiffre correspond a la moitié des places que
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l'achevement des travaux de construction au Siege et le réaménagement du troisieme
sous-sol ont récemment rendues disponibles.

b) A partir du mois de septembre 1985, mettre a la disposition des membres
des délégations 100 places de stationnement supplémentaires pendant l'Assemblée
générale, étant entendu que ces places seraient réaffectées au stationnement des
voitures des fonctionnaires a la fin de la session ordinaire de l'Assemblée
générale.

c) Interdire le remisage permanente Quiconque est nommé a un autre lieu
d'affectation ou n'exerce plus ses fonctions officielles ne devrait pas avoir le
droit de laisser sa voiture dans le garage et son droit de stationnement devrait
lui etre retiré.

d) Cesser d'autoriser les chauffeurs des membres des délégations a garer
leur propre voiture dans le garage quand ils viennent chercher une voiture
officielle de la délégation.

e) N'autoriser le stationnement de voitures louées par des membres des
délégations (qui, par définition, n'ont pas de plaque d'immatriculation DPL) que si
ces voitures appartiennent a une société de location connue et authentique. Le
comité consultatif fait observer que cette mesure est nécessaire pour éviter que
l'on ne tourne les conditions d'admission et aussi qu'elle est importante pour des
raisons de sécurité.

e f) Limiter le droit de stationnement a une voiture par membre de délégation.

s

g) A partir de septembre 1985, suspendre le droit de stationnement de tout
membre de délégation qui n'a pas acquitté sa redevance depuis plus de trois mois,
étant entendu que ce droit peut etre rétabli lorsque les redevances sont réglées
intégralement. A cet égard, le Comité consultatif suggere également que des
procédures soient arretées pour faire en sorte qu'il incombe davantage achaque
miss ion de veiller a ce que ses membres acquittent leurs notes de garage. En
outre, les renseignements supplémentaires soumis au Comité consultatif l'ont amené
a penser que l'Administration du garage devrait compiler des statistiques précises
et a jour sur les voitures portant des plaques DPL et autres véhicules appartenant
a des membres des délégations et a des missions et qu'a cette fin et a des fins de
gestion plus efficaces du garage, une coordination étroite devrait etre établie
avec le Service du protocole et de la liaison du Secrétariat.

42. Le Comité consultatif note d'autre part que le Secrétaire général se propose
d'accroitre le personne1 de l'Administration du garage a compter du
1er janvier 1985, en ajoutant un commis (G-2/4) et six agents du Service de
sécurité - ce qui représenterait des dépenses totales de 242 600 do1lars (montant
brut) en 1985. A ce propos, le comité consu1tatif note que, comme indiqué dans le
projet de budget-programme pour l'exercice biennal 1984-1985 5/, l'Administration
du garage ~u Siege n'a qu'un poste d'agent des services généraux (autres c1asses)
et deux postes d'agent du Service de sécurité et que, pour 1984-1985, les recettes
(brutes) du garage au Siege ont été estimées a 989 900 do1lars. Compte tenu des
renseignements qui lui ont été fournis, le Comité consu1tatif donne son assentiment
a la proposition du Secrétaire général.

43. Le Comité consu1tatif estime qu'il faudrait constamment suivre et éva1uer
l'effet des mesures ci-dessus. Si d'autres mesures s'imposent, on pourrait
envisager entre autres d'augmenter la redevance de stationnement de nuit ou
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d'éliminer le permis de stationnement de 24 heures et le permis de nuit, en
particulier pendant les sessions ordinaires de l'Assemblée générale.

K. Questions diverses

44. Conformément au paragraphe 2 de la résolution 38/236 A de l'Assemblée
générale, en date du 20 décembre 1983, le Comité consultatif a donné son
assentiment a une demande du Secrétaire général tendant a échanger le poste de
sous-secrétaire général du Bureau des questions politiques spéciales (chap. premier
du budget-programme) avec un poste de la classe D-2 du Département des affaires
économiques et sociales internationales (chap. 6 du bujget) avec effet au
ler avril 1984. La régularisation de cet échange de postes sera proposée lors de
la présentation du premier rapport sur l'exécution du budget-programme de
l'exercice biennal en cours, dont l'Assemblée générale doit etre saisie a sa
trente-neuvieme session (voir A/C.5/39/88).

45. Conformément au paragraphe 2 de la section II de la résolution 35/217 de
l'Assemblée générale, en date du 17 décembre 1980, le Comité consultatif a donné
son assentiment a une demande du Secrétaire général tendant a créer deux postes
financés par des fonds extra-budgétaires jusqu'au 31 décembre 1985 - a savoir un

._poste de sous-secrétaire général et un poste de la classe D-l. La création de ces
postes est liée a la préparation et a la mise en oeuvre des activités prévues pour
célébrer le quarantieme anniversaire de l'Organisation des Nations Uniese Les
dépenses correspondantes seraient imputées sur le Fonds d'affectation spéciale pour
les intérets échus de la contribution japonaise au Compte spécial de l'Organisation
des Nations Uniese

46. Le Comité consultatif a pris note du fait que le Secrétaire général a nommé a
titre temporaire, pour la période allant du 16 janvier au 31 décembre 1984, un
représentant personnel ayant rang de sous-secrétaire général. Ce représentant
personnel est chargé de suivre, pour le compte du Secrétaire général, les efforts
mondiaux et régionaux en cours pour renforcer la cor.fiance dans les relations
internationales. Les dépenses correspondant a cette nomination a titre temporaire
seraient imputées sur le Fonds d'affectation spéciale pour les biens mobiliers et
immobiliers légués a l'ONO, au titre d'un legs spécifiant que les fonds versés
devaient servir la cause de la paix.

Notes

!/ Le Comité consultatif a également indiqué dans son rapport (DP/1984/56)
qu'il avait examiné deux autres rapports de l'Administrateur d~ PNUD portant l'un
sur les contributions des gouvernements aux dépenses locales des bureaux extérieurs
et l'autre sur la notion de fonds extra-budgétaires.

2/ Certains crédits ouverts au chapitre 24 du budget ordinaire demeurent
valables pendant plus de 12 mois. Les procédures applicables a ce chapitre sont
énoncées au paragraphe 4 de la résolution 36/240 A de l'Assemblée générale.

1/ Documents officiels de l'Assemblée générale, trente-huitieme session,
Supplément No 7 (A/38/7 et Corr.l et 2), chapo II, sect. B, chapo 3 des recettes,
par. 3.14.
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!/ Le Comité d'examen des permis de stationnement a pour mandat de conseiller
le Secrétaire général sur les questions relatives a llattribution des permis de
stationnement a tous les usagers du Siege, sauf dans le cas des véhicules portant
des plaques d'immatriculation DPL et FC accréditées.

~/ Documents officiels de l'Assemblée générale, trente-huitieme session,
supplément No 6 (A/38/6 et Corr.l), tableaux rS3.20 et rS3.22.
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[Original : anglais]
[19 septembre 1984]

._.- ..,---'---------- - ~--_.---_.~--"------ - --- - - -- - --.--. ----._--

Conditions d'emploi et rémunération de personnes n'ayant pas la
qualité de fonetionnaires du Seerétariat

4. Le Comité eonsultatif a été informé, a propos de l'a1inéa a du paragraphe 18
du rapport du Secrétaire général (A/C. 5/38/27) , que, conformément au paragraphe 3
de la seetion VI de la résolution 34/233 de l'Assembl~e générale, en date du
20 décembre 1979, le Secrétaire général a entrepris de réexaminer le bareme
d'indemnisation figurant a l'artiele 7 des dispositions régissant le paiement

2. Les paragraphes 48 et 49 du rapport du Secrétaire général, qui ont trait a la
prise en considération, aux fins de la pension, des périodes de service accomplies
avant le mois de janvier 1983 par le Président du Comité consultatif pour les
questions administratives et budgétaires et par le Président et le Viee-Président
de la Commission de la fonction publique internationale (CFPI), ont été examioés,
au cours de la trente-huitieme session direetement par la Cinquieme Cornmission
(sans renvoi au Comité consultatif), a sa 67eme séance, tenue le 15 décembre 1983.
Les paragraphes 86 a 106 du rapport du Secrétaire général concernent les
prestations payables, apres leur départ a la retraite, aux membres de la Cour
internationale de Justice (CIJ). A la demande de la Cinquieme Commission, le
Comité eonsultatif a présenté, a la trente-huitieme session, un rapport 1/
contenant des reeornmandations que l'Assemblée générale a approuvées dans-sa
résolution 38/239 du 20 décembre 1983.

Le Comité eonsultatif a done étudié toutes les reeommandations présentées dans le
rapport du Seerétaire général, a l'exeeption de celles qui figurent dans les
paragraphes 48, 49 et 86 a 106.

l. Le Comité eonsultatif pour les questions administratives et budgétaires a
examiné le rapport du Seerétaire général sur les eonditions d'emploi et la
rémunération de personnes n'ayant pas la qualité de fonetionnaires du Seerétariat
(A/C.5/38/27). Ce rapport avait été initialement présenté a l'Assemblée générale a
sa trente-huitieme session. Dans la seetion XVII de sa résolution 38/234, en date
du 20 déeembre 1983, l'Assemblée générale a déeidé

"de remettre a sa trente-neuvieme session l'examen des reeommandations du
Seerétaire général [figu~ant dans le doeument A/C. 5/38/27] qui n'ont pas fait
l'objet de déeisions pendant la session en eours¡".

3. Le Comité eonsultatif présente dans les paragraphes qui suivent, ses
observations et recornmandations au sujet des propositions du Secrétaire général qui
concernent le Président et le Viee-Président de la CFPI et les membres de la CIJ.
Pour ce qui est du Président du Comité eonsultatif, le Secrétaire général a

·déclaré 2/ qu'il semblait que l'intention de l'Assemblée était d'aligner les
traitemeñts du Président du Comité consultatif et du Président de la CFPI.
L'Assemblée générale voudra done peut-etre examiner les propositions du Secrétaire
général qui ont trait au Président du Comité consultatif en tenant compte des
déeisions qu'elle prendrait au sujet des recommandations du Comité consultatif
relatives au Prés1dent de la CFPI.

~' *,;;iiii&f..;:5!ifiEhtí&jíhb'6i:;;L~.,~'<1'~{f'<y:'~?}_;.,:::1,,~",!,,$'·i...-.-~,:::~=:::::_::-~._~_- .=;' _'._ _ -.. . , ~;__-'--'-~._ --__
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d'indemnités aux membres des ~~mmissions, comités ou organe~ analogues en cas de ~~ I~.'.'.,!!"':
maladie, d'accident ou de déces imputables a l'exercice de fonctions officielles •
service de l'Organisation des Nations Unies 3/. Le Comité a appris en outre que
Secrétaire général continue d'étudier la possibilité de faire bénéficier ces l'
personnes du type d'assurance décrit au paragraphe 4 de la section VI de la ~¡
résolution 34/233 de l'Assemblée. A propos du paragraphe 20 du rapport du
Secrétaire général, le Comité a été informé que l'objet de ce paragraphe était
d'énoncer le principe selon lequel le Président du Comité consultatif, du fait
qu'il travaille a plein temps, doit résider a New York.

nglais]
1984]
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5. Le Comité consultatif a été informé que, du fait des augmentations de
l'indemnité de poste (dues a la hausse du cout de la vie et a la modification de
l'indice des ajustements applicable a New York décidée par la CFPI), les chiffres
pour septembre 1983 figurant dans le tableau de la rémunération annuelle des hauts
fonctionnaires du Secrétariac qui suit le paragraphe 30 du r3pport du Secrétaire
général seraient actuellement un peu plus élevés ~/.

iu
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6. Le Comité consultatif fait observer que, dans la ser~e des révisions
quinquennales prévues dans la résolution 35/221 de l'Assemblée générale, en date du
17 décembre 19S9, relative aux conditions d'emploi et a la rémunération des
personnes, autres que des fonctionnaires du Secrétariat, qui sont au servi,ce de
l'Assemblée générale, la prochaine révision devrait normalement avoir lieu pendant
la quarantieme session de l'Assemb1ée. Compte tenu des propositions du Secrétaire
général que l'Assemblée, en vertu de la section XVII de sa résolution 38/234,
examinera a sa trente-neuvieme session, 1'Assemblée générale souhaitera peut-etre
décider que la prochaine révision périodique aura lieu a sa quarante-quatrieme
session.

:ident
linés,
on
! 1983.

r
e

Président et Vice-Président de la CFPI

7. Le Comité consultatif recommande de porter de 5 000 dollars a 8 000 dollars
par an l'indemnité spéciale versée au Président de la CFPI, conformément a ce qui
est proposé au paragraphe 33 du rapport du Secrétaire général (A/C. 5/38/27) • Le
Comité note que le montant de cette indemnité est resté le meme depuis qu'elle a
été instituée en 1975.

8. Au paragraphe 34, du rapport du Secrétaire général, il est suggéré de verser
une indemnité spéciale de 2 000 dollars par an au Vice-Président de la CFPI. Le
Comité consultatif n'est pas convaincu de la nécessité de créer un tel précédentJ
en conséquence, il ne recommande pas l'approbation de cette proposition.

9. Au paragraphe 36 du rapport du Secrétaire général, il est recommandé
d'appliquer des taux'de rémunération distincts en fonction de la situation de
famille des intéressés. Le Comité consultatif estime que la définition et
l'application de criteres relatifs a la situation de famille compliqueraient
inutilement le calcul de la rémunération du Président et du Vice-Président de la
CFPI et il recommande donc de continuer a leur appliquer le meme taux de
rémunération quelle que soit leur situation de famille.
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10. Au paragraphe 43 du rapport du Secrétaire général, il est proposé d'appliquer .,',.1

les dispositions relatives a l'indemnité d'installation (qui prévoient le versemen
de l'indemnité journaliere de subsistance durant un nombre de jours déterminé) sou
réserve que l'intéressé ne résidait pas auparavant au lieu d'affectation en
occupant un autre poste. Pour le Comité consultatif, cette réserve signifie que
les intéressés percevraient l'indemnité a moins qu'ils ne résident au lieu

- 13 -
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d'affectation au rnoment de leur nomination. Le Comité consultatif est favorable au
versement d'une indemnité d'installation au Président et au Vice-Président de la
CFPI (selon des rnodalités analogues a celles qui s'appliquent actuellement aux
hauts fonctionnaires du Secrétariat). Le Comité note qu'aux termes de la
proposition, cette indemnité ne serait pas versée aux titulaires actuels de ces
postes.

11. La question de l'octroi d'une indemnité pour frais d'études est examinée au
paragraphe 44 du rapport du Secrétaire général. Le Secrétaire général estime qu'il
est préférable de ne pas adopter d'arrangement compliqué qui ne s'appliquerait gu'a
un nombr.e de personnes restreint et il suggere que ces personnes soient remboursées
du coüt effectif de l'éducation de leurs enfants pour chaque enfant, jusqu'a
obtention du premier diplome reconnu. Selon le Secrétaire général, "le rnontant
remboursable par enfant pourrait etre limité a 4 500 dollars par année scolaire".
Le Comité croit comprendre que le montant a veLser au titre des frais d'études
prendrait la forme d'un remboursement des dépenses identifiables effectivement_
engagées (jusqu' a concurrence de 4 500 dollars). Le Colmité consultatif se rallie
aux suggestions du Secrétaire général concernant le versement d'une indemnité pour
frais d'études au Président et au Vice-Président de la CFPI. Selon le Secrétaire
général, Mil semblerait également approprié de rembourser les frais de voyage
connexes, une fois par an, entre l'établissement d'enseignement s'il est situé hors
du pays du lieu d'affectation et le lieu d'affectation lui-meme". Le Comité
consultatif approuve également cette recommandation.

12. Av paragraphe 45 de son rapport, le Secrétaire général suggere de verser une
prime de réinstallation aux intéressés a l'expiration de leur mandato Cette
disposition s'ajouterait a celles qui sont déja en vigueur et qui prévoient le
paiement des frais de voyage jusqu'au pays d'origine, ainsi que des frais de
déménagement des effets personnels et du mobilier. Selon le secrétaire général, le
versement de la prime serait subordonné a la réinstallation hors du pays du lieu
d'affectation et prendrait la forme d'une prime forfaitaire qui serait calculée
selon le bareme présenté dans le meme paragraphe 45. Oompte tenu des prestations
qui sont déja payables aux intéressés a l'expiration de leur mandat, comme indiqué
dans ledit paragraphe, le Comité consultatif n'est pas convaincu de la nécessité
d'octroyer une indemnité supplémentaire. En conséquence, il ne recornmande pas
l'approbation du versement d'une prime de réinstallation.

13. Le Comité consultatif recornmande d'approuver l'instauration, pour le Président
et le Vice-Président de la CFPI, d'un systeme de capital-déces du type de celui qui
est proposé au paragraphe 46 du rapport du Secrétaire général.

Membres de la CIJ

14. Au paragraphe 77 du rapport du Secrétaire général (A/C.5/38/27), il est dit
que l'Assemblée générale voudra peut-etre envisager de porter l'allocation annuelle
spéciale que perQoit le Président de la Cour de 12 200 dollars a 16 800 Qollars;
une augmentation correspondante serait également opérée dans le cas de l'allocation
spéciale du Vice-Président (payable uniquement lorsqu'il remplit les fonctions de
président) gui serait portée de 76 dollars a 104 dollars par jour. Le COmité
consultatif a été informé que cette allocation ne serait versée que pour un maximum
de 100 jours, ce qui représente un montant annuel de 10 400 dollars.

15. Comme il est expliqué au paragraphe 77 du rapport, l'augmentation de
l'allocation spéciale versée au Président aurait pour but de faire en sorte qu'elle
représente a nouveau 24 p. 100 du traitement de base annuel, comme c'était le cas
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19. Compte tenu de la durée probable de la période d1emploi (les membres de la
Oour sont élus pour un mandat de neuf ans), le Comité consultatif convient, en
principe, que les juges qui ont vraiment établi leur résidence principale a La Haye
pendant une période assez longue alors qu1ils étaient en fonctions a la Cour
devraient recevoir une indemnité forfaitaire lorsqu1ils cessent leurs fonctions a
la Cour et se réinstallent en dehors des Pays-Bas. Le Comité considere que
llexpression IIpé r i ode assez longue ll

, telle qu1elle est utilisée dans la phrase
précéd0D~e, doit etre considérée comme signifiant cinq ans au moins et que, si le
montant effectif a verser doit varier en fonction du nombre d1années de service a
la Cour pendant lesquelles les juges ont eu leur résidence principale a La Haye, le

16. Etant donné qu1un systeme d1ajustement automatique des traitements en fonction
du cout de la vie a été mis en application, le Comité consultatif estime que
llindemnité spéciale ne devrait pas etre calculée en appliquant un pourcentage fixe
du traitement de base annuel, mais qu1elle devrait plutot etre fixée a un montant
qui ne suivrait pas automatiquement les augmentations du traitement annuel de
base. Le Comité recomrnande donc que llallocation annuelle spéciale payable au
Président de la Cour soit portée a 15 000 dollars a partir du ler janvier 1985 et
que llallocation journaliere spéciale versée au Vice-Président quand il remplace le
Président soit portée a 94 dollars par jour (jusqu1a concurrence de 9 400 dollars
par an).

17. Le Comité consultatif appuie la suggestion faite par le Secrétaire général au
paragraphe 83 de son rapport (A/C.5/38/27) tendant a ce que le Président et les
membres de la Cour qui ont établi leur résidence a La Haye soient remboursés
jusqu1a concurrence de 4 500 dollars du cout effectif de lléducation de leurs
enfants pour chaque enfant jusqu1a obtention du premier diplome reconnu. Le Comité
croit comprendre que la somrne qui serait remboursée au titre des frais d1études
correspondrait aux dépenses identifiables effectivement engagées. Le Secrétaire
général propose également le remboursernent des frais de voyage connexes, une fois
par an, entre llétablissement d1enseignement - s'il est situé en dehors des
Pays-Bas - et La Haye. Le Comité consultatif approuve cette recommandation.

18. Au paragraphe 83 de son rapport, le Secrétaire général propose également que,
IIs ur présentation de pieces justificatives prouvant qu1ils se sont réinstallés hors
des Pays-Bas, les membres de la Cour qui ont du établir leur résidence a La Haye
re~oivent une prime forfaitaire, représentant un certain nombre de semaines de
traitement de base, variant selon le nombre d1années de service a la Cour ll

• Le
Secrétaire général justifie sa proposition en faisant observer dans le meme
paragraphe que, lIa u moment ou ils cessent leurs fonctions a la Cour, les juges qui
ont établi leur résidence principale a La Haye ont incontestablement des dépenses
supplémentaires a engager lorsqu1ils se réinstallent ailleurs apres avoir eu
pendant longtemps leur résidence principale a La Haye ll

•

jusqu1en 1981. Le Comité consultatif fait toutefois observer que de 1950 a 1976,
les allocations spéciales versées au Président et au Vice-Président avaient été
relevées du meme pourcentage et en meme temps que les traitements annuels des
membres de la Oour, mais que, dans le cas de ces derniers, un nouveau systeme de
rémunération comprenant un traitement de base annuel et un complément pour cherté
de vie avait été adopté avec effet au ler janvier 1976. Oomrne indiqué au
paragraphe 58 du rapport du Secrétaire général, les allocations ne font pas llobjet
d1ajustements automatiques pour cherté de vie et nil n1y a plus de rapport direct
entre les augmentations du montant total des émoluments des juges et les
allocations versées au Président ainsi qu1au Vice-Président lorsqu1il remplit les
fOnctions de président G

•
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Notes

~ A/C.5/33/41, par. 17.

1/ ST/SGB/I03/Rev.l.

bareme des paiements devrait eependant etre plus simple que eelui que le Seerétaire
général propose au paragraphe 83 de son rapport.

20. Le Comité eonsultatif reeommande done que les juges qui ont vraiment établi
leur résidenee prineipale a La Haye pendant einq ans au moins alors qu'ils étaient
en fonetions a la Cour re~oivent une indemnité forfaitaire équivalant a 18 semaines
de traitement de base annuel net lorsqu'ils eessent leurs fonetions et se
réinstallent en dehors des Pays-Bas, eette indemnité étant portée a 24 semaines
pour les juges dont la période de résidenee-est égale ou supérieure a neuf ans.

22. Enfin, le Comité eonsultatif reeommande qula l'avenir le Seerétaire général
établisse des rapports distinets sur les eonditions d'emploi des membres de la CIJ
et sur les eonditions d'emploi du Président du Comité eonsultatif et du Président
et du viee-Président de la CFPI.

21. Le Comité eonsultatif reeommande d'approuver le versement d!une indemnité en
eas de déees d'un membre de la Cour en exereiee, eonformément a la proposition
faite au paragraphe 84 du rapport du Seerétaire général.

1/ Documents offieiels de l'Assemblée générale, trente-huitieme session,
Supplément No 7 (A/38/7/Add.l a 23), doeument A/38/7/Add.23 •
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~ !/ Depuis le ler aout 1984, la rémunération annuelle d'un sous-seerétaire
~ général (y eompris l'indemnité de représentation de 3 000 dollars) avee eharges de

-.01" famille est de 83 115 dellars eu de 75 978 dellars sans eharges de famille et eelle
d'un seerétaire général adjoint (y eompris l'indemnité de représentation de
4 000 dollars) avee eharges de famille est de 91 324 dollars ou de 83 266 dollarsi sans eharges de famil1e~
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DOCUMENT A/39/7/Add.2

Troisieme rapport

Salles et installations de conférence nécessaires pour la
Cornmission économique pour l'Afrique a Addis-Abeba

[Original : anglais]
[28 septembre 1984]

l. Le Comité consultatif pour les questions administratives et budgétaires a
examiné les rapports du Secrétaire général sur les salles et installations de
conférence nécessaires pour la Cornmission éconornique pour l'Afrique (CEA) a
Addis-Abeba (A/C.S/38/82 et A/C.5/39/8). Le deuxieme de ces documents contient des
informations a jour, conformément a la section XXIII de la résolution 38/234 de
l'Assemblée générale, en date du 20 décembre 1983. Le Comité disposait en outre
d'autres documents portant sur la question 1/.

2. Etant donné ~e le rapport du Secrétaire général (A/C.S/38/82) n'avait été
présenté quIen décembre 1983, le Comité consultatif n'avait pu l'étudier a sa
session de l'automne 1983 et avait donc recommandé de reporter son examen a la
trente-neuvieme session de l'Assemblée générale. Durant la session qu'il a tenue
au cours du printemps et de l'été 1984, le Comité a rencontré des représentants du
Secrétaire gé~éral au Siege, le Secrétaire exécutif et ses collaborateurs a la CEA
a Addis-Abeba et, également a Addis-Abeba, des représentants du bureau
d'architectes/ingénieurs-conseils qui avait établi le plan de construction initial,
sur lequel les rapports du Secrétaire général étaient fondés.

3. Cornme il est indiqué aux paragraphes 1 a 3 du document A/C.S/38/82, un bureau
d'architectes/ingénieurs-conseils a été sélectionné pour réaliser une étude
architecturale et technique pour la construction de nouvelles installations de
conférence et la transformation des batiments existants a la CEA. Leétude, qui a
été exécutée entre juillet et octobre 1983, est résumée aux paragraphes 4 a 28
dudit documento

4. Selon le paragraphe 6 du document A/C.S/38/82, il était entendu que le
Gouvernement éthiopien fournirait un terrain supplémentaire de 42 400 m2 contigu
au terrain actuel. Comme indiqué au paragraphe 4 du document A/C.S/39/8, cette
offre a été confirmée depuis lors par le -Gouvernement éthiopien. En outre, "le
gouvernement a confirmé que les m&tériaux, le mobilier et le matériel nécessaires
pour la construction des installations de conférence seraient exonérés des droits
de douane et des taxes a l'achat n

• Le Comité consultatif présume donc qu'il ne
sera per~u ni droit de douane ni taxe a l'achat sur les matériaux nécessaires au
projet.

S. Le Comité consultatif note que, comme il est indiqué au paragraphe 10 du
document A/C.5/38/82, l'ensemble des installations prévues a été divisé en
trois catégories : "installations nécessaires (salles de conférence, services
d'appui pour les conférences et aire de stationnement); installations souhaitables
(salles de réunion pour les représentants, service médical d'urgence,
communications et nouveaux restaurants); et installations futures (locaux a usage
de bureaux et aire de stationnement supplémentaire) ". Certaines des installations
qui, dans le plan, étaient classées dans la catégorie des installations
souhaitables, n'avaient pas été envisagées par l'Assemblée générale lors de
l'examen qu'elle avait consacré a cette question a sa trente-septieme session, mais
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7. Le paragraphe 24 du document A/C.5/38/82 contient des renseignements sur le
nombre de sieges a prévoir dans les grandes, moyennes et petites salles de
conférence. La grande salle de conférence comporterait 200 sieges de premier rang
pour les représentants et 200 sieges de deuxieme rang pour les conseillers; les
salles de conférence moyennes pourraient accueillir 100 représentants assis au
premier rang et 100 conseillers assis au deuxieme rang et les petites salles
seraient assez spacieuses pour accueillir 50 représentants assis au premier rang et
50 conseillers assis au deuxieme rango Cependant, conformément aux observations du
carps cornmun d'inspection quant a la nécessité de prévoir assez de latitude dans la
conception des nouveaux batiments, les consultants ont été priés de ménager
suffisarnment d'espace pour permettre d'accroitre de 50 p. 100 le nombre des s~eges

installés dans la grande salle de conférence, la salle des séances plénieres
transformée et les petites salles de conférence et de 100 p. 100 le nombre des
sieges dans la nouvelle salle de conférence moyenne. Le Secrétaire général indique
au paragraphe 25 du meme document qu'n serait ainsi possible de tenir a l'avenir
une grande conférence des Nations Unies a Addis-Abeba.

6. Cornme il est mentionné au paragraphe 12 du document A/C.5/38/82, conformément
aux recornmandations formulées par le Comité consultatif dans son rapport 2/, les
architectes ont établi des plans et des prévisions de dépenses pour trois-options
précises, a savoir : l'option 1 consistant en une grande salle de conférence,
deux salles moyennes et quatre petites salles (1-2-4) J l'option 2 comprenant
une grande salle de conférence, trois salles moyennes et six petites salles (1-3-6)
et l'option 3 comprenant une grande salle de conférence, deux salles moyennes et
six petites salles (1-2-6). Dans chacune de ces options, l'aménagement de la salle
qui accueille actuellement les séances plénieres (Maison de l'Afrique) permettrait
d'obtenir une salle de conférence moyenne. Initialement le Secrétaire général
avait indiqué que grace a la transformation du batiment ou se tiennent les séances
plénieres on pourrait aménager deux petites salles de conférence 3/, mais les
consultants ont conclu que ce projet ne serait pas viable en raison des limitations
matérielles du batiment actuel de la Maison de l'Afrique.

les consultants avaient conclu qu'il faudrait prévoir des installations
supplémentaires pour faire face aux besoins de la Commission (A/C.5/38/82, par. 9).

8. La section 11 (par. 29 a 47) du rapport du Secrétaire général (A/C. 5/38/82)
traite des solutions techniques envisagées pour le projet propasé; on y trouve
notarnment une description de la nouvelle cafétéria du personnel (qui accueillerait
400 personnes), du restaurant des délégués (prévu pour 300 personnes) et du salon
des délégués (prévu pour 300 personnes également). Le Secrétaire général passe
aussi en revue les deux types de marchés qui pourraient etre conclus pour
l'élaboration des plans et la construction des installations proposées,
c'est-a-dire d'une part le marché "c1efs en main" et d'autre part une forme de
marché plus classique, la formule selon laquelle un architecte ou un ingénieur
établit le plan d'une construction qui est ensuite réalisée par un entrepreneur.
Bien que les consultants aient préconisé la solution "clefs en main", le Secrétaire
général a recommandé la formule architecte-entrepreneur qui garantit que le cout
des travaux ne dépassera pas un montant maximum et dont les avantages sont exposés
au paragraphe 44 du rapport du Secrétaire général (~.).

9. En vertu de l'arrangement recornmandé par le Secrétaire général, il faudrait
prévoir environ cinq ans pour la conception et la construction des nouvelles

i§ installations et un an et demi pour le réaménagement de la salle des séances
,~ plénieres actuelle, étant donné qu' il ne serai t pas pratique de commencer les
;'"ill
~:~
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travaux de rénovation avant que les nouvelles salles de conférence ne soient
terminées.

10. A la section III (par. 48 a 54) de son rapport (A/C. 5/38/82) , le Secrétaire
général passe en revue les be30ins de la CEA en matiere de services de conférence.
11 signale qula l'heure actuelle un certain nombre de réunions organisées par la
CEA ont lieu ailleurs qula Addis-Abeba mais qu'il serait possible de tenir la
majorité des réunions a Addis-Abeba une fois achevées les installations de
conférence proposées. En meme temps, cela "devrait se traduire par un plus grand
nombre de séances simultanées" (ibid, par. 53). Cela étant, le Secrétaire général
conclüt, aü paragraphe 54, qula moyen et a long terme, les besoins de la CEA
pourraient etre satisfaits par la solution consistant en une grande, deux moyennes
et quatre petites salles de conférence, a condition que le plan de toutes les
salles de conférence prévoie la possibilité d'accroitre le nombre des sieges comme
il est proposé.

11. Le paragraphe 5 du document A/C.5/39/8, qui remplace le paragraphe 58 du
document A/C.5/38/82, donne une ventilation du cout du projet, qui a été estimé a
66 220 000 dollars aux prix de 1984. Comme indiqué au paragraphe 6 du document
A/C. 5/39/8, l'hypothese formulée auparavant par les consultants (voir A/C.5/38/82,
par. 59) seIon laquelle le cout des travaux de construction augmenterait d'environ
7,5 p. 100 par an (taux compasé) "est toujours valable". En conséquence, a
supposer qu'il faudra sept ans pour terminer les travaux, le cout total du projet
atteindrait environ 89 360 000 dollars, comme l'indique le tableau qui suit le
paragraphe 6 du document A/C.5/39/8. Toutefois, ainsi qu'il était dit au
paragraphe 59 du document A/C.5/38/82, l'Organisation des Nations Unies ne s'étant
pas encore assuré les services d'un métreur vérificateur, elle ne dispose pas
encore de données plus détaillées en ce qui concerne l'augmentation probable des
frais de construction.

12. Les crédits, qui seraient ouverts pour les travaux selon l'échelonnement
indiqué au paragraphe 7 du document A/C.5/39/8, seraient inscrits a un compte
distinct "Travaux de construction" et les soldes inutilisés seraient reportés d'un
exercice biennal sur le suivant jusqula ce que les travaux soient terminés. Des
rapports annuels sur l'état des travaux seraient présentés a l'Assemblée générale.

13. La section V (par. 61 a 64) du document A/C.5/38/82 traite des arrangements
administratifs. Au paragraphe 61, le Secrétaire général déclare que "le Secrétaire
exécutif de la CEA, dont le personnel serait chargé de la gestion courante et du
suivi courant du projet pendant les travaux de construction, serait responsable au
premier chef de la supervision du projet sur le plan administratif". A cet égard,
le Secrétaire général propose de créer a la CEA un petit groupe de planification
comprenant un poste pour un spécialiste des questions techniques (P-5) et un poste
pour un fonctionnaire des finances (P-3). Les titulaires de ces postes temporaires
travailleraient a plein temps en étroite collaboration avec l'ingénieur chargé de
la supervision. L'effectif de ce groupe serait complété par deux postes
temporaires d'agent local. Le cout du groupe, qui est indiqué au paragraphe 8 du
document A/C.5/39/8, se monte a 95 100 dollars pour l'exercice biennal 1984-1985.

14. Il faudrait en outre, cornme il est signalé au paragraphe 63 du rapport du
Secrétaire généra1 (A/C. 5/38/82) "que l'Organisation des Nations Unies slassure les
services d'un métreur vérificateur indépendant ou de consu1tants en matiere de
gestion de travaux pour aider a établir un programme détaillé de travaux et pour
aider aussi a ana1yser les offres et devis qui seront soumis". Le Comité
consultatif note que lile métreur vérificateur et/ou les consultants en matiere de
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gestion seraient choisis conjointement par la CEA et par le Siege et auraient des
bureaux a Addis-Abeba pendant toute la durée des travaux de construction afin
d'aider le personnel de la CEA dans la gestion courante du projet et l'inspection
des travaux" (ibid., par. 64). En meme temps, toutefois, le Secrétaire général
fait remarquer que "pendant les phases préliminaires, il faudrait que le Siege
étudie avec soin les diverses décisions a prendre en ce qui concerne le programme
des travaux de construction et les marchés a passer. Le Siege surveillerait en
outre l'établissement des plans pour slassurer que le travail est fait en temps
voulu et que le cout ne dépasse pas les crédits prévus au budget. La coordination
des activités entre le Siege de l'ONU et les consultants pendant la phase
d'établissement des plans serait assurée a New York ou l'Organisation pourrait
faire appel aux spécialistes disponibles" (ibid.).

15. Au paragraphe 65 (sect. VI) de son rapport (A/C. 5/38/82) , le secrétaire
général donne une estimation du personnel d'appui supplémentaire qui serait
nécessaire une fois les nouvelles installations de conférence achevées. En meme
temps, toutefois, il propose que "le Service de gestion administrative fasse une
étude de l'ensemble des besoins de la CEA en matiere de services de conférence et
services d'appui a l'occasion de l'établissement du projet de budget-programme pour
l'exercice biennal 1986-1987" (ibid., par. 66).

Observations et recommandations du Comité consultatif

16. Le Comité consultatif est convaincu que la CEA a besoin de nouvelles
installations de conférence et installations connexes et il souscrit pour
l'essentiel a la proposition présentée par le Secrétaire général dans ses rapports,
sous réserve des observations et recommandations ci-apres.

17. Comme il est indiqué au paragraphe 7 ci-dessus, les plans des installations de
conférence prévoient la possibilité d'accroitre le nombre des sieges de 50 p. 100
dans la grande salle de conférence, la salle des séances plénieres aménagée et les
petites salles de conférence et de 100 p. 100 dans la nouvelle salle de conférence
moyenne. Alors que le Comité consultatif convient que les plans d'architecte .
doivent permettre une expansion aussi économique que possible pendant la durée
utile du batiment, il est également d'avis que chaque projet doit etre étudié
indépendamment, en fonction de l'utilisation et des besoins spécifiques du
batiment, et que toutes les données pertinentes doivent etre prises en
considération pour déterminer le. plan 'final.

18. Le Comité consultatif a examiné les renseignementss communiqués par la CEA, en
particulier les statistiques concernant la fréquence et l'ampleur des conférences
et réunions de la CEA. Des représentants du Secrétaire général ont donné au Comité
consultatif des précisions sur de nombreux aspects techniques des travaux de
construction proposés. Le Comité consultatif a également passé en revue les
conditions nécessaires a la tenue d'une grande conférence des Nations Unies,
possibilité envisagée au paragraphe-25 du document A/C.5/38/82.

19. Compte tenu de tous les renseignements qui lui ont été fournis, le Comité
consultatif approuve la proposition tendant a prévoir le facteur d'expansion
indiqué plus haut dans le plan des salles de conférence de moyenne et grande
dimension, mais il nlest pas convaincu de la nécessité de prévoir l'expansion
proposée dans le plan des petites salles de conférence. En réponse aux questions
qu'il a posées, le Comité a été -informé que l'élimination de la capacité
d'expansion proposée pour les petites salles de conférence réduirait le montant
estimatif total de l 729 000 dollars (aux taux de 1984).
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20. En ce qui concerne les transformations qu'il est proposé d'apporter a la
Maison de l'Afrique, le Secrétaire général indique que, pour des raisons pratiques,
les travaux ne seraient pas amorcés avant l'achevement des nouvelles installations
de conférence, c'est-a-dire cinq ans environ apres l'approbation du projet par
l'Assemblée générale. Or, le Comité consultatif pense qu'il convient de repo~ter

la décision concernant l'ampleur des transformations a apporter a la Maison de
l'Afrique en attendant l'achevement des nouvelles installations. A ce moment-la,
tous les intéressés devraient tenir de nouvelles consultations, notarnment pour
étudier de pres des statistiques mises a jour concernant le nombre des réunions et
conférences de la CEA en vue de s'assurer si ce nombre justifie une transformation
de la Maison de l'Afrique de la maniere actuellement proposée par le Secrétaire
général, pour un cout estimatif de 8 530 000 dollars (aux taux de 1984).

21. Les recommandations formulées par le Comité consultatif dans les
deux paragraphes précédents auraient pour effet de réduire le cout total du projetl
(aux taux de 1984) de 10 259 000 dollars pour le ramener a 55 961 000 dollars. ...•¡,..•.I
Compte tenu d'un taux d'inflation annuel de 7,5 p. 100, le cout global, abstraction .
faite du cout du grcupe de planification de la CEA, se chiffrerait a
73 501 000 dollars, montant qui se répartirait comme suit :

Dollars des Etacs-Unis

A. Couts aux prix de 1984

Frais de construction (nouveaux batiments)

Installations de conférence ••••••••••••
Travaux de terrassement ••••••••••••••••
Restaurant (s) ••••••••••••••••••••••••••

33 978 000
5 380 000
3 020 000

Travaux de finition et équipements 4 190 000

22. En conséquence, les ouvertures de crédits nécessaires devraient s'échelonner
comme suit :

Total aux prix de 1984

Provision pour imprévus •••••••••••••••••••••

6 270 000 1
·1

3 123 000 ~

55 961 000

17 540 000

73 501 000

3 120 000
26 372 000
44 009 000

73 501 000

Dollars des Etats-Unis

Total

1984-1985
1986-1987
1988-1989

. .
Total

Etude architecturale et technique, direction/
administration des travaux de construction
(a l'exc1usion du Groupe de planification

du siege) o •••••••••

Inflation prévueB.
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23. Le Comité consultatif note que le cout estimatif total est fondé sur des plans
préliminaires qui devront etre développés si l'Assemblée générale approuve le
projet. Le Comité fait observer toutefois que la formule recommandée par le
Secrétaire général au paragraphe 45 de son rapport (A/C. 5/38/82) et mentionnée au
paragraphe 8 ci-dessus permet dé fixer le cout maximum des travaux; il estime donc
que des dépassements de devis ne devraient pas se produire une fois le marché
signé. Le Comité consultatif souscrit a la solution recommandée par le Secrétaire
général.

24. Le Comité consultatif approuve la proposition tendant a créer a la CEA un
groupe de planification décrit au paragraphe 13 ci-dessus. Ce groupe collaborerait
étroitement avec le métreur vérificateur et/ou les consultants en matiere de
gestion de travaux qui, comme il est indiqué au paragraphe 14 ci-dessus, auraient
des bureaux a Addis-Abeba pendant toute la durée des travaux de construction. Le
Comité ccnsultatif convient que cette coordination des activités sur place est
essentielle a la bonne gestion courante des travaux. A ce propos, le Comité espere
que l'on choisira avec le plus grand s01n les effectifs du groupe de planification
et que l'on s'assurera les services du métreur vérificateur et/ou des consultants
en matiere de gestion les plus qualifiés •

._25. De l'avis du Comité consultatif, il convient de préciser les mesures exposées
a la section V du document A/C.5/38/82 et récapitulées aux paragraphes 13 et 14
ci-dessus, en définissant plus clairement les responsabilités qui incombent
respectivement a la CEA et au Siege pour ce qui est de mettre au point, de gérer et
de superviser le projet, si l'on veut qu'il soit exécuté efficacement en veillant
dument a l'utilisation optimale des ressources qu'approuvera l'Assemblée générale.
A ce propos, le Comité rappelle et réaffirme sa position selon laguelle "il est
nécessaire de délimiter nettement les responsabilités touchant la supervision, le
controle et la coordination des projets de construction. Par exemple, en ce qui
concerne les projets exécutés en dehors du Siege, si un apport local considérable
est certainement nécessaire, une direction et un controle d'ensemble devraient
s'exercer en un point central et ce role devrait revenir au Secrétaire général
adjoint a l'administration, aux finances et a la gestion et au Sous-Secrétaire
général aux services généraux. C'est seulement de cette maniere que des normes
sur~s pourront etre élaborées et appliquées et que les dérogations a ces normes
envisagées pour répondre aux exigences locales pourront etre évaluées dans le
contexté des priorités et des besoins de l'Organisation des Nations Unies dans son
ensemble. Un tel systeme permettrait qussi de délimiter nettement les
responsabilités et aiderait ainsi a assurer sans délai l'application rigoureuse des
directives de l'Assemblée générale et des autres organes délibérants .1/."

26. Le Comité consultatif estime qu'il y a lieu d'améliorer les communications et
la coordination en~re le Siege et la CEA en vue de mettre au point et d'appliquer a
la CEA des normes d'entretien semblables a celles qui sont suivies dans d'autres
centres de l'Organisation des Nations Unies. Pour ce faire, le Secrétaire général
envisagera peut-etre de détacher aupres de la CEA un fonctionnaire qui soit
spécialiste de l'entretien et des achats afin d'aider le personnel de la Commission
a mettre sur pied un programme d'entretien a long terme.

27. Compte tenu de ce qui précede, le Comité consultatif accorde une importance
particuliere au fait que le Secrétaire général se propose, comme il l'indique au
paragraphe 64 du document A/C.5/38/82, de soumettre des rapports périodiques au
Comité afin de lui permettre de suivre l'évolution de la situation en ce qui
concerne le projet.
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28. Le Comité consultatif note qu'outre le cout total des travaux, dont le montant
exact sera connu lorsque les soumissions auront été évaluées et un entrepreneur
sélectionné, il faudra prévoir des dépenses supplémentaires au titre des ressources
matériell~s et humaines nécessaires au fonctionnement et a l'entretien des
installations. Aux paragraphes 65 et 66 du document A/C.5/38/82, le Secrétaire
général donne une estimation des effectifs supplémentaires qui seraient
nécessaires, mais il ajoute qu'il "n'a inclus ces observations dans le présent
rapport que pour information" et il propose que le Service de gestion
administrative "fasse une étude de l'ensemble des besoins de la CEA en matiere de
services de conférence et services d'appui". Le Comité note par ailleurs que l'on
n'a pas essayé de chiffrer les crédits supplémentaires nécessaires a l'entretien
matériel des nouvelles installations.

29. En outre, bien qu'il soit envisagé de construire la grande salle de conférence
et les salles moyennes de fa~on a pouvoir en augmenter le nombre des sieges, cornrne
il est indiqué au paragraphe 7 ci-dessus, a ce stade on se bornerait a ménager dans
les salles un espace supplémentaire qui pourrait etre utilisé par la suite. Si
l'Assemblée générale décidait ultérieurement de convoquer une grande conférence au
siege de la Commission ou si les besoins de la CEA augmentaient sensiblement, il
faudrait équiper les salles de mobilier et de matériel supplémentaires, dont le
coGt ne figure paso dans le rapport du Secrétaire général.

Conclusion

30. Sous réserve des observations qu'il a formulées aux paragraphes 16 a 29
ci-dessus, le Comité consultatif recornrnande a l'Assemblée générale a) d'accepter
l'offre généreuse du Gouvernement éthiopien qui a proposé de faire don a
l'Organisation d'un terrain d'environ 42 400 m2 contigu au site actuel de la CEA,
compte dument tenu de ce que le gouvernement a donné l'assurance que toutes les
marchandises seraient exonérées des droits de douane et des taxes a l'achat;
b) d'approuver, en principe, le projet dont le cout total est estimé
a 73 501 000 dollars, non compris le cout du groupe de planification a la CEA;
c) d'ouvrir un crédit de 3 120 000 dollars au chapitre 32 (Travaux de construction,
transformation et amélioration des locaux et gros travaux d'entretien) du
budget-prograrnrne de l'exercice biennal 1984-1985 pour permettre d'établir des plans
détaillés, en précisant que les crédits ouverts doivent etre inscrits a un compte
distinct "Travaux de construction" et tout solde inutilisé reporté d'un exercice
sur le suivant jusqu'a ce que les travaux soient terminés; d) d'ouvrir pour
l'exercice biennal 1984-1985 un crédit de 95 100 dollars au chapitre 13 (Commission
éconolUique pour l'Afrique) et un crédit de 16 300 dollars au chapitre 31
(Contributions du personnel), lequel serait compensé par une augmentation du meme
rnontant au chapitre premier des recettes (Recettes provenant des contributions du
personnel), en ce qui concerne le groupe de planification dont le, création est
proposée; et e) de priet le Secrétaire général de présenter des tapports annuels
sur l'état d'avancement des travaux de construction.

- 23 -



2/ Documents officiels de l'Assemblée générale, trente-septieme session,
Supplément No 7 (A/37/7 et Add.l a 24), document A/37/7/Add.18.

Notes

1/ A/36/297 et Add.l; A/36/643; Documents officiels de l'Assemblée générale,
trente-septieme session, Supplément No 7 (A/37/7 et Add.l a 24), document
A/37/7/Add.18; A/C.5/37/67; et A/AC.172/100.
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1/ Voir A/C.5/37/67, tableau 1, note en bas de page b.
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!/ Voir A/36/643, par. 8.
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[Original : anglais]
[9 octobre 1984]
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Quatrieme rapport

Arrangements financiers entre 1lOrganisation des Nations Unies et
le Comité pour la promotion de llaide aux coopératives

2. Le rapport du Secrétaire général a été présenté comme suite a une décisi~n

prise par la Cinquieme Commission de llAssemblée générale a la trente-huitieme
session 1/ sur la base dlune recornmandation du Comité consutatif 2/. En attendant
le résultat du réexamen desdits arrangements, un crédit de 27 400-dollars,
représentant la contribution de 1lONU au budget du COPAC pour 1984 uniquement, a
été ouvert au chapitre 6 (Département des affaires économiques et sociales
internationales) du budget-prograrnme de llexercice biennal 1984-1985 1/.

DOCUMENT A/39/7/Add.3

l. Le Comité consultatif pour les questions administratives et budgétaires a
examiné le rapport du Secrétaire général (A/C. 5/39/3) dans lequel sont passés en
revue les arrangements financiers existant entre 1lOrganisation des Nations Unies
et le Comité pour la promotion de llaide aux coopératives (COPAC). Lors de
llexamen de ce rapport, le Comité consultatif a eu un entretien avec des
représentants du Secrétaire général.

3. Llorigine, llorganisation, les fonctions et les activités du COPAC sont·
déCrites aux paragraphes 4 a 11 et a llannexe I du rapport du Secrétaire général.
Les paragraphes 12 a 17 et llannexe II contiennent des informations sur les
arrangements financiers entre 1lONU et le COPAC. Pour les raisons indiguées aux
paragraphes 18 a 31, le Secrétaire général, au paragraphe 32, recommande que
"llOrganisation des Nations Unies reste membre du COPAC et que des crédits soient
prévus pour couvrir sa contribution financiere au COPAC pour 1985. Le montant
actuel de la contribution de l'ONU, qui représente environ 15 p. 100 du budget
ordinaire du COPAC, est raisonnable et pourrait etre maintenu a ce niveau, sous
réserve de l'examen périodique effectué dans le cadre du projet de budget-programme
biennal et des ajustements prévus au titre de l'inflation et des fluctuations des
taux de change". Le rapport du Secrétaire général ne contient aucune demande de
crédits additionnels pour 1985.

4. Le Comité consultatif a demandé des informations complémentaires concernant le
budget du COPAC pour 1984 et 1985 r le montant des contributions de l'ONU pour ces
deux années et les arrangements administratifs relatifs au secrétariat du COPAC a
Rome. Au moment ou il examinait le r.apport du Secrétaire général, le Comité a été
informé qu'on ne disposait pas dlestimations concernant le budget du COPAC
pour 1985. Il a été en outre informé que le montant des dépenses du COPAC au titre
de son budget ordinaire pour 1984 a été de 160 305 dollars, dont 108 940 dollars
pour les traitements et dépenses cornmunes de personnel (1 P-5 et 1 G-4)¡
7 500 dollars pour le personnel temporaire, 20 000 dollars pour les voyages
autorisés¡ 16 365 dollars pour les services contractuels et 7 500 dollars pour les
frais généraux de fonctionnement. La p~rt du budget du COPAC financée par l'ONU a
été de 24 400 dollars, soit 15,2 p. 100. Slagissant des arrangements
administratifs pour le secrétariat du COPAC, le Comité a été informé que le
Secrétaire exécutif est nornmé par les membres du COPAC et qulil a pouvoir pour
nommer les autres fonctionnaires. Tous les fonctionnaires sont nommés pour une
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période d'un an, renouvelable. L'Organisation des Nations Unies pour
l'alimentation et l'agriculture fournit des locaux a usage de bureau et des
services de gestion financiere au secrétariat du COPAC.

5. Conformément a la procédur~ indiquée au paragraphe 15 du rapport du Secrétaire
général (A/C.5/39/3), le montant des contributions financieres des institutions
spécialisées qui sont membres du COPAC est fixé lors de consultations entre les
organismes concernés, sous réserve de l'approbation des autorités dont ils
relevent. Le comité consultatif rappelle a cet égard que le projet de
budget-prograrnme pour l'exercice biennal 1984-1985 ne contenait pas d'informations
a l'appui de la demande de crédits relative a la participation de l'ONU aux
dépenses du COPAC 4/. De l'avis du Comité consultatif, lorsque l'Organisation des
Nations Unies est partie a des arrangements interorganistaions entrainant des
obligations financieres, le Secrétaire général devrait en faire expressément
mention daris les propositions budgétaires qu'il présente a l'Assemblée générale et
soumettre a l'appui des demandes de crédits correspondantes des informations
administratives et budgétaires détaillées. Le Comité consultatif espere vivement
que l'on procédera de cette maniere dans les futurs projets de budget-programme.

6. Le Comité consultatif souscrit a la recornmandation selon laquelle
--l'Organisation des Nations Unies devrait rester membre du COPAC et, sous réserve

des observations figurant au paragraphe 5 ci-dessus, ne voit pas d'objection aux
arrangements financiers recornmandés par le Secrétaire général au paragraphe 32 de
son rapport. S'agissant de la contribution de l'ONU au budget du COPAC pour 1985,
le Comité consultatif recommande que le montant correspondant, une fois connu, soit
couvert a l'aide des crédits déja ouverts au chapitre 6 du budget-programme de
l'exercice biennal 1984-1985.

Notes

1/ Voir Documents officiels de l'Assemblée générale, trente-huitieme sessi~n,

Cinquieme Commission, 43eme séance, par. 32. et ibid., trente-huitieme session,
Annexes, point 109 de l'ordre du jour, document A/38/760, par. 25 a 27.

1/ Ibid., trente-huitieme session, supplément No 7 (A/38/7 et Corr.l et 2),
par. 6.18).

1/ ~., supplément No 6 (A/38/6 et Corr.l), vol. I, par. 6.57.

,!/ Ibid.
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DOCUMENT A/39/7/Add.4

Cinquieme rapport

Incidences administratives et financieres des recommandations
et décisions figurant dans le rapport de la Cornrnission de la
fonction publique internationale; montants estimatifs révisés
au chapitre ~8L.l (Cornrnission de la fonction publique inter
nationale) et au chapitre 2 des recettes (Recettes générales)

(Point 117 de l'ordre du jour)*

[Original : anglais]
[5 novembre 1984]

1. Le comité consultatif pour les questions administratives et budgétaires a
examiné l'état présenté par le Secrétaire général (A/C. 5/39/26) au sujet des
incidences adrninistratives et financieres des recommandations et décisions qui
figurent dans le dixieme rapport annuel de la Cornrnission de la fonction publique
internationale (CFPI) 1/. Le Comité a également examiné le rapport du Secrétaire
général (A/C.5/39!22) sur les montants estimatifs révisés au chapitre 28L.l
(Cornmission de la fonction publique internationale) et au chapitre 2 des recettes
(Recettes générales) du budget-prograrnrne de l'exercice biennal 1984-1985.

Incidences administratives et financieres des décisions
et recornrnandations de la CFPI

2. Les incidences financieres que les décisions et recornrnandations de la
Cornrnission auront pour 1984-1985 sur le budget ordinaire de l'Organisation des
Nations Unies et sur les fonds extra-budgétaires sont estimées a 17 632 300 dollars
et sont indiquées dans le tableau suivant :

;1
I
I

,,1
i

"1
¡

:1

* Régime cornrnun des Nations Unies : rapport de la Cornrnission de la fonction
publique.
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6. Le Comité consultatif note que les incidences financieres de l'application des
nouveaux baremes des traitements recornmandés par la Commission pour les agents des
services généraux et des catégories apparentées a New York correspondent aux
dépenses a engager en sus de celles qu'il aurait fallu faire si aucune enquete
n'avait été effectuée, auquel cas la procédure d'ajustement intérimaire en vigueur
aurait continué a s'appliquer. Le montant estimatif de ces dépenses
supplémentaires a été calculé compte tenu de la décision du Secrétaire général
d'appliquer les nouveaux baremes des traitements a compter du ler février 1984¡ ces
dépenses comprennent l'augmentation des traitements nets, des cotisations a la
Caisse cornmune des pensions du personnel des Nations Unies, de la prime de
connaissances linguistiques et de l'indemnité pour enfants a charge. Elles
comprennent également le cout de l'application, a compter du ler janvier 1985, des
résultats de l'opération de classement en cours. Les incidences financieres sur le
budget ordinaire de l'Organisation des Nations Unies, correspondant aux dépenses
additionnelles a faire en sus des crédits déja inscrits au budget-prograrnme de
l'exercice biennal 1984-1985 sont indiquées au paragraphe 10 de l'état présenté par

5. Les décisions de la Commission concernant les questions relatives au systeme
des ajustements font l'objet des paragraphes 5 et 6 de l'état présenté par le
Secrétaire général. On trouvera dans l'annexe 1 de l'état une ventilation, par
lieu d'affectation, des incidences financieres des décisions prises par la
Cornmission, ainsi que le montant estimatif des dépenses prévues pour 1986. Le
Comité consultatif a été informé que les montants estimatifs indiqués pour New York
résultaient du fait que la décision relative a l'indice d'ajustement avait eu pour
effet de faire passer New York dans la classe irnmédiatement supérieure aux fins de
l'ajustement a compter du ler aout 1984 et constituait, avec l'évolution de
l'indice des prix a la consornmation, le principal facteur qui déterminerait
vraisemblablement le passage de New York dans une autre classe le
ler décembre 1984. Le Comité croit comprendre que les économies prévues a Geneve
et a Vienne résultent principalement de la décision de la Commission de supprimer,
avec effet du ler aout 1984, les points "multiplicateurs" supplémentaires
(4 a Geneve, 1 a Vienne) initialement ajoutés en 1982 pour compenser la faiblesse
du dollar des Etats-Unis par rapport aux monnaies locales.

4. Le Comité consultatif note que le montant estimatif que coutera a l'ONU
en 1985 l'incorporation au traitement de base net d'un montant correspondant a un
certain nombre de points d'ajustement constituera une dépense non renouvelable.
Co~ne il est indiqué au paragraphe 4 de l'état présenté par le Secrétaire général,
aucune des dépenses additionnelles annuelles mentionnées par la Commission ne
devrait entrainer d'augmentation du budget ordinaire de l'Organisation.

3. Le Secrétaire général estime que l'économie éventuelle qui résulterait des
recommandations de la Cornmission touchant l'établissement d'un nouveau bareme de la
rémunération considérée aux fins de la pension pour les administrateurs et les
fonctionnaires de rang supérieur sera minimale en 1985. Le Comité consultatif note
que l'économie prévue pour les organisations appliquant le régime cornmun (soit
environ 7,7 millions de dollars par an pour les exercices biennaux a venir) et qui
résulte des facteurs indiqués au paragraphe 3 de l'état présenté par le Secrétaire
général (A/C. 5/39/26) concerne les cotisations versées par les organisations a la
Caisse commune des pensions du personnel des Nations Unies (cotisations qui sont
exprimées en pourcentag~ de la rémunération considérée aux fins de la pension) ,
compte tenu de la recornmandation de la Commission tendant a augmenter de
5,4 p. 100, a dater du ler octobre 1984, les montants actuels de la rémunération
considérée aux fins de la pensiono

'r



le Secrétaire général cornme représentant 4 298 000 dol1ars pour 1984 et
4 887 000 dollars (dont 1 279 000 pour l'application des résultats de l'opération
de classement) pour 1985.

7. La recornmandation de la Cornmission relative aux échelons d'ancienneté fait
l'objet du paragraphe 11 de l'état présenté par le Secrétaire général
(A/C.5/39/26). Le montant estimatif des dépenses imputées a ce titre sur le budget
ordinaire de l'ONU est de 120 000 dollars pour 1985. La Cornmission a éga1ement
décidé d'établir deux montants pour les incitations financieres payables dans
certaines localités sur la base du classement des lieux d'affectation en fonction
des conditions de vie et de travail (ibid., par. 12). Selon le Secrétaire général,
étant donné les lieux d'affectation ou les incitations en question sont versées,
cette mesure n'a pas a l'heure actuelle d'incidences financieres sur le budget
ordinaire de l'ONU. Le Comité consultatif a été informé que meme pour les postes
imputés, financés par des fonds extra-budgétaires, le cout était minime (voir le
taleau figurant au paragraphe 2 ci-dessus).

8. Le Secrétaire général précise, au paragraphe 14 de l'état qu'i1 a présenté,
qu'aucune ouverture de crédits additionne1s n'est demandée a ce stade mais que,
selon la pratique habituel1e, il traitera des dépenses additionnelles imputables
sur le budget ordinaire qu'entraineraient les décisions et recornmandations de la
Cornmission dans les rapports sur l'exécution du budget-programme de l'exercice
biennal 1984-1985 ~/' Le Comité consultatif approuve cette procédure.

Montants estimatifs révisés pour la CFPI

9. Les montants estimatifs révisés que le Secrétaire général présente dans son
rapport (A/C. 5/39/22) concernent un projet (en trois phases) d'informatisation de
la base de données de la CFPI, qui est en ~ours d'exécution. Cornme il est indiqué
au paragraphe 4 du rapport, des crédits ont déja été ouverts pour la CFPI au
budget-prograrnme de l'exercice biennal 1984-1985 pour la premiere phase de ce
projet, qui concerne l'informatisation des données sur les indemnités journalieres
de subsistance.

10. Au paragraphe 5 de son rapport, le Secrétaire général rappelle que le Comité
consultatif pour les questions administratives avait décidé qu'il fallait ajouter
au budget de 1984-1985 51 500 do11ars pour la CFPI aux fins de l'exécution des deux
autres phases du projet [ajustements (indemnités de poste ou déductions) et
allocation-logement, classement des 'Lí eux d 'affectation] • Ce montant comprend
43 500 dollars pour 100 journées de travail de consultant au total et 8 000 do1lars
pour l'achat d'éléments de logiciel.

11. 11 a été expliqué au Comité consultatif pour les questions administratives et
budgétaires que le montant demandé pour la rémunération des consultants tenait
.compte du haut degré de qualification requis pour le travail envisagé.

12. Le Comité consultatif releve au paragraphe 5 du rapport du secrétaire général
que l'informatisation devrait normalement permettre de réaliser des économies sur
les budgets futurs de la Cornmission et sur ceux des organisations appliquant le
régime cornmun. Le Comité a toutefois été informé qu'il n'était pas possible de
chiffrer actuellement le montant précis de ces économies.
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13. Le Comité consu1tatif ne voit pas d'objection a la proposition du Secrétaire
généra1 ni a l'ouverture du crédit additionne1 de 51 500 do11ars qu'e11e entraine
pour l'exercice bienna1 1984-1985 au chapitre 28L.1 (Commission de la fonction
publique internationa1ej du budget-prograrnme. D'autre part, i1 y aura une
augmentation de 30 800 do11ars au chapitre 2 des recettes (Recettes généra1es), au
titre du remboursement par les institutions spécia1isées de la part des dépenses
additionnel1es de la Cornmission pour l'exercice bienna1 1984-1985 qui est a leur
charge (59,8 p. 100).

Notes

1/ Documents officie1s de l'Assemblée généra1e, trente-neuvieme session,
Suppl~ment No 30 (A/39/30 et Corr.l et 2).

~ Le premier rapport fait l'objet du document A/C.5/39/88.

;1
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DOCUMENT A/39/7/Add.5

Sixieme rapport

Montants estimatifs révisés au chapitre 28C (Administration et
gestion : Bureau des services du personne1) et au chapitre 28J
[Administration et gestion : Formation du personne1 (New York,
Geneve et commissions régiona1es)] : systeme d'organisation des

carrieres app1icab1e a toutes les catégories de personne1

(Point 116, 2.' de l'ordre du jour)*

[Original : ang1ais]
[12 novembre 1984J

1. Le comité consu1tatif pour les questions administratives et budgétaires a
examiné le rapport du Secrétaire général (A/C. 5/39/11) re1atif aux montants
estimatifs révisés au chapitre 28C (Administration et gestion : Bureau des services
du personnel) et au chapitre 28J [Administration et gestion : Formation du
personnel (New York, Geneve et cornmissions régionales)J du budget-programme de
l'exercice bienna1 1984-1985.

2. Ces montants estimatifs révisés, qui entralneraient l'ouverture de crédits
additionne1s de 223 800 do1lars au chapitre 28C et de 79 000 dollars au
chapitre 28J, sont liés a la proposition du Secrétaire généra1 tendant a mettre en
place un systeme d'organisation des carrieres applicable a toutes les catégories de
personnel.

3. Les sections I et II du rapport du Secrétaire général décrivent la situation
actue11e dans le domaine de l'organisation des carrieres, exposent les objectifs et
les é1éments d'un systeme d'organisation des carrieres et mentionnent un certain
nombre de décisions d'ordre pratique qui ont été prises en vue d'é1aborer et
d'app1iquer un te1 systeme. La section III du rapport présente des propositions
touchant l'é1aboration et l'application d'un systeme d'organisation des carrieres
et la section IV résume les travaux déja réalisés et les conclusions auxquelles on
a abouti.

4. Le Comité consu1tatif note qu'au. paragraphe 2 de son rapport (A/C. 5/39/11) , le
Secrétaire général se fonde, pou~ mettre en place un systeme général d'organisation
des carrieres pour le Secrétariat, sur les résolutions 37/235 et 38/~3l de
l'Assemb1ée généra1e, en date des 21 décembre 1982 et 20 décembre 1983, et sur les
travaux de la Commission de la fonction publique internationa1e et du Corps commun
d'inspection. Lorsqu'i1 a examiné le rapport du Secrétaire généra1, le Comité
consu1tatif n'a pas étudié la question quant au fond et a concentré son attention
sur les crédits demandés pour l'é1aboration et l'app1ication d'un systeme
d'organisation des carrieres te1 qu'indiqué dans la section 111 du rapport (ibid.,
pa r , 12 a 19).

* Questions re1atives au personne1 : autres questions re1atives au personnel.
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5. Le Comité consultatif note, d'apres les paragraphes 13 et 14 du rapport du
Secrétaire général, que le tableau d'effectifs du Groupe de l'organisation des
carLieres et des affectations, au Bureau des services du personnel, comprend
1 poste 0-1 (emprunté au Bureau du Sous-Secrétaire général), 1 poste P-5,
1 poste P-4, 1 poste P-3 et 2 postes d'agent des services généraux. TI ne voit
d'objection a ce que le poste 0-1 du Bureau du Sous-Secrétaire général soit
transféré a titre permanent au Groupe de l'organisation des carrieres et des
affectations, cornme il est proposé au paragraphe 14 du rapport.

pas
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6. Le prograrnme de travail prévu pour l'élaboration et l'application d'un systeme
d'organisation des carrieres est décrit au paragraphe 15 du rapport (A/C.5/39ill).
Le Secrétaire général demande a ce titre, au chapitre 28C, les ressources en
personnel indiquées ci-apres :

Personnel temporaire (surnuméraires)

P-4 : six mois de travail pour définir les cheminements de carriere [ibid.,
par. 15, a)]

P-2 six mois de travai1 pour normaliser les qualifications correspondant aux
postes' [ibid., par. 15, b)]

Postes permanents

1 P-4: pour élaborer un plan visant a assurer la mobilité du personnel et le
roulement dans l'occupation des postes [ibid., par. 15, e)]

1 P-3 pour revoir et coordonner les bases de données du Bureau des services
du personnel [ibid., par. 15, d)]

1 G-3/4 pour mettre a jour la base de données relatives au tableau
d'effectifs et la base de données relatives au personnel [ibid.,
par. 15, a) et d)]

1 G-3/4 pour aider a l'élaboration d'un plan visant a assurer la mobilité
du personnel et le roulement dans l'occupation des postes [ibid.,
par. 15 e)]

7. En outre, du personnel temporaire (surnuméraires) est demandé au
paragraphe 15, f) du rapport pour le Service de la formation et des examens
(chap. 28J); il faudrait en effet 12 moís de travail d'un administrateur de la
classe P-4 et 9 mois de travail d'un agent des services généraux pour mettre au
point un prograrnme de formation complet pour chacun des groupes professionnels du
Secrétariat.

8. Le Comité consultatif estime qu'il est difficile d'évaluer ces demandes,
notamment en ce qui concerne les postes permanents, en l'absence de précisions sur
l'impact que l'élaboration proposée d'un systeme d'organisation des carrieres aura
sur l'ensemble du prograrnme de travail du Bureau des services du personnel. TI
pense qu'il serait préférable que l'analyse et l'éva1uation requises soient prévues
dans le cadre du projet de budget-prograrnme pour l'exercice bienna1 1986-1987. Par
conséquent, le Comité recornmande que les ressources en personnel demandées au
paragraphe 23 du rapport du Secrétaire généra1 soient financées en ouvrant au
chapitre 28C un crédit de 140 800 do11ars et au chapitre 28J un crédit
de 79 000 dol1ars, pour 1985 seu1ement, au titre du personnel temporaire
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(surnuméraires), en attendant que soient examinées de fa~on approfondie les
demandes de crédits qui figureront dans le projet de budget-prograrnme pour
l'exercice biennal 1986-1987.

9. Le matériel informatique et le matériel connexe nécessaires sont indiqués aux
paragraphes 17 et 18 du rapport du Secrétaire général (A/C. 5/39/11) • Cornme il
ressort du tableau figurant au paragraphe 18, il faudrait ouvrir un crédit
de 31 600 dollars pour la location et l'entretien du matériel et un crédit
de 37 400 dollars pour l' achat et l' installation de ce matériel. Le Comité
consultatif, tout en approuvant l'ouverture de ces crédits, note toutefois que les
prévisions de dépenses d'installation ont été établies sur la base de diverses
hypotheses concernant les installations et que les dépenses effectives pourraient
etre moindres.

10. Le Comité consultatif ne voit pas d'objection a l'ouverture d'un crédit
de 14 000 dollars au titre des frais de voyage du personnel, demandé au
paragraphe 19 du rapport du Secrétaire général.

11. En conséquence, si l'Assemblée générale approuve les propositions rigurant
dans le rapport du Secrétaire général concernant la mise en place d'un systeme
d'organisation des carrieres, le comité consultatif recornmande l'ouverture de
crédits additionnels de 223 800 dollars au chapitre 28C et de 79 000 dollars au
chapitre 28J du budget-prograrnme de l'exercice bienna1 1984-1985. En outre, i1
faudrait inscrire au chapitre 31 (Contributions du personnel) un montant
de 40 200 dollars, qui serait compensé par l'inscription d'un montant égal au
chapitre premier des recettes (Recettes provenant des contributions du personnel) •

- 34 -



DOCUMENT A/39/7/Add.6

Septieme rapport

IX

s

Montants estimatifs révisés cornme suite aux décisions prises par
le Conseil économigue et social a ses prem1ere et seconde sessions

ordinaires de 1984

[Original : anglais]
[15 novembre 1984]

l. Le Comité consultatif pour les questions administratives et budgétaires a
examiné le rapport du Secrétaire général (A/C. 5/39/25) dans leguel celui-ci
présente les montants estimatifs révisés cornme suite aux résolutions et décisions
adoptées par le Conseil économique et social a ses premiere et seconde sessions
ordinaires de 1984. Les crédits additionnels que le Secrétaire général demande
pour 1984-1985 pour des dépenses autres que le cout des services de conférence
s'élevent a un montant brut de 963 300 dollars, soit un montant net
de 895 600 dollars, déduction faite des contributions du personnel (517 000 dollars
pour 1984 et 378 6pO dollars pour 1985).

2. Les dépenses additionnelles correspondantes au titre des services de
conférence, calculées sur la base du cout intégral, sont estimées
a 1 285 300 dollars (873 500 dollars pour 1984 et 411 800 dollars pour 1985).
Cornme le Secrétaire général lea rappelé au paragraphe 4 de SOn rapport, le cout de
ces services de conférence pour 1984 n'avait pas été inclus dans le montant des
crédits déja ouvertsl en conséquence, tout crédit additionnel nécessaire pour 1984
sera demandé au chapitre 29 dans le premier rapport sur l'exécution du
budget-programme de l'exercice biennal 1984-1985 (voir A/C. 5/39/88) • Les dépenses
supplémentaires au titre des services de conférence pour 1985 seront prises en
considération dans l'état récapitulatif du cout desdits services que le Secrétaire
général présentera a l'Assemblée générale vers la fin de la trente-neuvieme session
(voir A/C.5/39/98).

3. Le Comité consultatif note que, selon la pratique habituelle, le Secrétaire
général ne demande pas de crédits additionnels pour les dépenses dont le montant
estimatif ne doit pas dépasser 10 000 dollars, car il a l'intention de couvrir ces
dépenses dans les limites des crédits ouverts aux chapitres pertinents du
budget-programme de l'exercice biennal 1984-1985. Les dépenses entrant dans cette
catégorie sont estimées a 48 000 dollars·au total et elles sont expliquées dans les
paragraphes 23.2, 23.12, 23.16, 23.21, 23.27, 23.33, 23.36, 23.41, 23.60, 23.65,
23.70, 23.72 et 23.93 de l'annexe 1 au rapport du Secrétaire général (A/C. 5/39/25) •

4. Le Secrétaire général a prévu en outre, comme il l'indique au paragraphe 3 de
son rapport, de couvrir certaines autres dépenses dans les limites des crédits déja
ouverts. A cet égard, le Comité consultatif note que, si des dépenses
additionnelles sont mentionnées dans l'annexe 1 du rapport pour le chapitre 28 du
budget-prograrnme de l'exercice biennal 1984-1985, il n'est néanmoins pas demandé de
crédits additionnels a ce chapitre. En outre, bien que deux résolutions entrainent
des dépenses imputables sur le chapitre 24 du budget-prograrnme, il n'est pas
demandé de crédits additionnels a ce chapitre puisque les activités correspondantes
seront financées au titre des services consultatifs dans le domaine des droits de
l'homme, qui sont inscrits a ce chapitre.
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~ 5. Le tableau ci-apres récapitule les montants estimatifs révisés qui sont prévus'1 pour 1984-1985, par chapitre (a l'exclusion du coút des services de conférence) :

Chapitres 1984 1985 Total

Dollars des Etats-Unis

- 36 -

717 600

49 300

895 600 ~/

128 200

200 600

49 800

378 600 ~/

128 200

517 000 ~/

517 000

Total.

4. Organes directeurs (activités
économiques et sociales)

27. Information

23. Droits de l'hornrne

Chapitre 4. Organes diLecteurs (activités économiques et sociales)

~/ Déduction faite des contributions du personnel.

Résolution 1984/45. Poursuite des préparatifs du septieme Congres des Nations Unies
pour la prévention du crirne et le traitement qes délinquants

----------~---_._--_._------~_.-

6. Dans les paragraphes 4.1 a 4.4 de son rapport (A/C. 5/39/25) , le Secrétaire
général résume la résolution 1984/45 du Conseil économique et social, dont les
incidences financieres sont estimées a 128 200 dolIars pour 1985 au chapitre 4 et
a 49 800 dollars pour 1985 au chapitre 27 (voir par. 19 a 21 ci-apres). Le montant
demandé au chapitr~ 4 comprend le crédit nécessaire pour financer 12 mois de
travail d'agent ~e': services généraux (G-4) au titre du personnel temporaire
en 1985. En réponse aux questions qu'il a posées, le Comité consultatif a été
informé que, bien que le Congres doive se tenir en aout/septembre 1985, il fallait
néanmoins prévoir 12 mois de travail d'agent des services généraux étant donné les
activités complémentaires a exécuter pendant le dernier trimestre de l'année.

7. En dépit de cette explication, le Comité consultatif n'est toujours pas
convaincu de la nécessité de prévoir un crédit pour 12 mois, en particulier du fait
que la résolution 35/10 C de l'Assemblée générale, en date du 3 novembre 1980,
dispose que les mécanismes existants du Secrétariat devraient, dans la mesure du
possible, fournir au secrétariat d'une conférence spéciale tout renfort temporaire
dont il pourrait avoir besoin. En conséquence, le Comité recommande d'approuver
seqlement neuf mois de travail au titre du personnel temporaire, ce qui
entrainerait une réduction de 4 700 dollars du crédit demandé par le Secrétaire
général, et de couvrir les dépenses additionnelles éventuelles dans les limites des
crédits déja ouverts pour le Centre pour le développement social et les affaires
humanitaires.

8. Comme il est indiqué a l'alinéa a) du paragraphe 4.5 du rapport du Secrétaire
général, un montant additionnel de 6 900 dollars est demandé en outre au titre de
l'indernnité de subsistance des fonctionnaires qui seraient chargés d'assurer le
service des réunions du Congres. A cet égard, les représentants du Secrétaire
général ont informé le Comité consultatif que le budget-programme prévoyait un
crédit pour l'indemnité de subsistance de 35 fonctionnaires chargés d'assurer le
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service des réunions (30 fonctionnaires de New York et un fonctionnaire de chacune
des comrnissions régionales) pendant la durée du Congres; le montant qui est
maintenant demandé permettrait de verser l'indemnité de subsistance pendant deux
jours de plus, correspondant aux consultations préalables qui précéderaient
immédiatement le Congres. De l'avis du Comité, ces dépenses supplémentaires
devraient etre couvertes au moyen des crédits déja ouverts.

Chapitre 23. Droits de l'homme

9. En ce qui concerne le chapitre 23, le Secrétaire général soumet dans son
rapport (A/C. 5/39/25) les incidences financieres de 12 résolutions et
de 17 décisions du Conseil économique et social. Dans certains caSi il ne demande
pas de crédits additionnels puisque le montant estimatif des dépenses ne doit pas
dépasser 10 000 dollars; dans d'autres cas, la résolution ou décision
n'entrainerait de dépenses qu'au titre des services de conférence. r~ ~9tal des
crédits additionnels demandés pour des dépenses autres que le cout des services de
conférence est estimé a 717 600 dolliars et concerne les 13 résolutions ou décisions
suivantes :

. Montants estim_tifs révisés au cha~itre 23



11. Comme il l'indique au paragraph.e 23.7 de l'annexe I a son rapport
(A/C.5/39/25), le Secrétaire général demande 41 000 dollars pour 1985, dont

,~5 000 dollars pour les frais de voyage et l'indemnité de subsistance du Rapporteur
spécial et 36 000 dollars pour six mois de travail de consultant. Le Comité
consultatif approuve le crédit demandé par le Secrétaire général.

Résolution 1984/37. La situation des droits ~e l'homme en Afghanistan

Reso1utio

19. Cornm
Conseil é
total de
paragraph
précision
personnel
d'informa

20. Bien
faire a 1
diffusion
services
question.
crédit de
d'informa

18. Le C
trente-hu
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97 200 do
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vraisembl
8 300 dol
ramener a

17. Le c
67 200 do
général a

Décision

15. En r
30 septe
dépensé.
montant s
total de
pour 1984
de 1984 r

autorisé
195 800 d
soit 64

16. Néan
moíns que
de 34 200
(64 200 d

- 38 -

Réso1ution 1984/39. Application de la Déclaration sur l'élimination de toutes les
formes d'into1érance et de discrimination fondées sur la
religion ou la conviction

Résolution 1984/26. Les violations des droits de l'hornme et les personnes
handicapées

10. Cornme le montre le tableau qui figure au paragraphe 5 ci-dessus, le crédit de
517 000 dollars que le Secrétaire général demande pour 1984 concerne en totalité le
chapitre 23. En outre, cornme il lea indiqué au paragraphe 2 de son rapport
(A/C.5/39/25), le Secrétaire général, ayant obtenu l'assentiment préalable du
Comité consultatif en vertu des'dispositions de la résolution 38/237 de l'Assemblée
générale, en date du 20 décembre 1983, relative aux dépenses imprévues et
extraordinaires de l'exercice biennal 1984-1985, a engagé des dépenses d'un montant
total de 517 000 dollars au chapitre 23 pour pouvoir appliquer les résolutions et
décisions du Conseil qui exigeaient que des mesures soient prises d'urgence
en 1984. En conséquence, les observations et recornmandations que le Comité formule
ci-apres dan s les paragraphes 11 a 17 ne concernent que le crédit
de 200 600 dollars demandé pour 1985 afin d'appliquer les résolutions 1984/26,
1984/37 et 1984/39 et les décisions 1984/135 et 1984/140 du Conseil économique et
social.

Décision 1984/135. Question des disparitions forcées ou invo1ontaires

12. Le paragraphe 23.28 de l'annexe I au rapport du Secrétaire général
(A/C.5/39/25), résume la résolution 1984/37 du Conseil économique et social, dont
les incidences financieres 30nt estimées a 30 300 dollars pour 1984 ~t

25 200 dollars pour 1985. Cornme il l'indique au paragraphe 23.30 de l'annexe I a
son rapport, le Secrétaire général a été autorisé a engager des dépenses pour un
montant de 16 000 dollars; toutefois, en réponse aux questions qu'il a posées, le
Comité consultatif a été informé qu'au 30 septembre 1984 moins de 1 000 dollars
avaient été effectivement depensés. Dans ces conditions, le Comité cons"ltatif
recornmande de ne pas ouvrir de crédit a ce stade pour 1985. Au cas ou les crédits
déja ouverts s'avéreraient i:, ,~fisants, le Secrétaire général demanderait les
crédits additionne1s nécessaires dans le rapport final sur l'exécution du
budget-prograrnme de l'exercice biennal i984-1985.

14. Le crédit demandé a ce titre par le Secréta1re généra1 (260 000 dol1ars) est
expliqué dans les paragraphes 23.49 a 23.55 de l'annexe I a son rapport
(A/C.5/39/25). Comme i1 l'ind~que au paragraphe 23053, le Secrétaire généra1 a été

13., Comme il l' indique au paragraphe 23.36 de l' annexe I a son rapport
(A/C.5/39/25), le Secrétaire général demande 36 900 dollars pour 1985, dont
8 600 do11arG pour les frais de voyagé des représentants et 28 300 d~11ars pour du
personne1 temporaire (4 mois de travail d'administrateur (P-3) et 3 mois de travai1
d'agent des services génera~x). Le Comité consu1tatif ne voit pas d'objection au
crédit demandé par le' Secrétaire généra1.

,~,~'-"" - ~~~------



autorisé par le Comité consultatif a engager des dépenses d'un montant total de
195 800 dollars en 19841 il demande maintenant le reste des crédits nécessaires,
soit 64 200 dollars, pour les activités a entreprendre en 1985.

15. En réponse aux questions qu'il a posées, le Comité a été informé qu'au
30 septembre 1984 moins d'un tiers du montant de 195 800 dollars avait été
dépensé. Toutefois, les représentants du Secrétaire général ont souligné qu'un
montant supplémentaire d'environ 23 000 dollars avait été dépensé en sus du crédit
total de 61 800 dollars que l'Assemblée générale avait approuvé a ce titre
pour 1984 a sa trente-huitieme session; en conséquence, les dépenses effectives
de 1984 représenteraient un peu plus de la moitié des ressources disponibles.

16. Néanmoins, le Comité consultatif constate que le Secrétaire général a dépensé
moins que le montant autorisé pour 1984. En conséquence, il recommande de réduire
de 34 200 dollars le crédit demandé par le Secrétaire général pour 1985
(64 200 dollars), pour le ramener a 30 000 dollars.

Décision 1984/140. Question des droits de l'hornme au Chili

17. Le crédit demandé a ce titre s'éleve au total a 100 500 dollars, soit
67 200 dollars pour 1984# montant correspondant aux dépenses que le Secrétaire
général a été autorisé a engager, et 33 300 dollars pour 1985.

18. Le Comité consultatif rappelle que l'Assemblée générale a approuvé a sa
trente-huitieme session un crédit de 30 000 dollars a ce titre pour 198q; en
conséquence, les ressources disponibles pour 1984 s'élevaient a un total de
97 200 dollars. Le Comité a été informé que sur ce montant, environ 60 000 dollars
avaient été dépensés au 30 septembre 1984. Etant donné les économies qui seront
vraisemblablement réalisées en 1984, le Comité consultatif recornmande de réduire de
8 300 dollars le crédit demandé par le Secrétaire général pour 1985 afin de le
ramener a 25 000 dollars.

Chapitre 27. Information

Résolution 1984/45. Poursuite des préparatifs du septieme Congres des Nations Unies
pcur la prévention du crime et le traitement des délinquants

19. Cornme il est indiqué au paragraphe 6 ci-dessus, la résolution 1984/45 du
Conseil économique et social aura en 1985 des incidences financieres dlun montant
total de 49 800 dollars, imputables sur le chapitre 27. On trouve a l'alinéa d) du
paragraphe 4.5 de l'annexe 1 au rapport du Secrétaire général (A/C. 5/39/25) des
précisions sur les crédits demandés, qui comprennent 17 300 dollars pour du
personnel temporaire et '20 000 dollars pour la traduction et la diffusion de notes
d'information et de fiches.

20. Bien que le Comité ait demandé des renseignements sur la nécessité de faire
faire a l'extérieur les travaux de traduction susmentionnés et sur les frais de
diffusion éorrespondants, il n'est toujours pas eonvaineu que le Département des
services de conférence ne puisse pas faire au moins une partie des travaux en
question. En conséquenee, le Comité recommande de réduire de 5 000 dollars le
crédit de 20 000 dollars demandé par le Seerétaire général pour les notes
d'information et les fiches, afin de le ramener a 15 000 dollars.
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1985 Total
Dollars des Etats-Unis

116 600 116 600

132 900 649 900

27 500 27 500---
277 000 ~/ 794 000 ~/

1984

517 000

51~' 000 s/Total

4.

23.

27.

Chapitres

Récapitulation

~/ Déduction faite des contributions du personnel.

21. Le crédit de 17 300 dollars demandé pour du personnel temporaire permettrait
de financer huit mois de travail d'agent des services généraux (G-4). Conformément
aux observations qu'il a formulées au paragraphe 7 ci-dessus, le Comité consultatif
recornmande que le Secrétaire général couvre cette dépense dans les limites des
crédits déja ouverts.

22. Dans les paragraphes 7, 8, 12, 16, 18, 20 et 21 ci-dessus, le Comité
consultatif a recornmandé de réduire d'un montant total de 101 600 dollars les
crédits demandés par le Secrétaire général pour 1985 (378 600 dollars). Il n'a pas
recornmandé de réduire les crédits demandés pour 1984 puisque, comme il es~ indiqué
au paragraphe lO ci-dessus, le montant de ces crédits correspond aux dépenses que
le Secrétaire général a été autorisé a engager, avec l'assentiment préalable du
Comité consultatif. En conséquence, le Comité consultatif recornmande d'approuver
pour l'exercice biennal 1984-1985 les crédits additionnels suivants comme suite aux
résolutions et décisions que le Conseil économique et social a adoptées a ses
premiere et seconde sessions ordinaires de 1984 :

23. En outre, il faudrait inscrire au chapitre 31 (Contributions du personnel) un
crédit de 50 600 dol!ars, qui serait compensé par une augmentation du meme montant
au chapitre premier des recettes (Recettes provenant des contributions du
personne1).
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DOCUMENT A/39/7/Add.7

Huitieme rapport

2. L'introduction du rapport du Secrétaire général (A/C. 5/39/24, par. 1 a 7)
rappelle que, sur avis du Comité consultatif, l'Assemblée générale a ouvert a sa
trente-huitieme session un crédit de 400 000 dollars pour l'étude architecturale et
technique des nouvelles installations de conférence de la CESAP. Les paragraphes 8
a 21 du rapport portent sur l'évaluation des besoins de la Commission en matiere
d'installations de conférence et de locaux annexes. Les statistiques se rapportant
aux 'conférences etaux réunions de 1984, dont on a tenu compte pour évaluer les
besoins relatifs au projet figurent aux paragraphes 51 et 52 du rapport.

[Original : anglais]
[15 novembre 1984]

Agrandissement des installations de conférence de la Commission
économique et sociale pour l'Asie et le Pacifique a Bangkok

l. Le Comité consultatif pour les questions administratives et budgétaires a
examiné le rapport du Secrétaire général sur ?'agrandissement des installations de
conférence de la Commission économique et sociale pour l'Asie et le Pacifique
(CESAP) a Bangkok (A/C.5/39/24). Au cours de cet examen, le Comité consultatif a
rencontré le Secrétaire exécutif de la Commission et d'autres représentants du
Secrétaire général. Comme il est indiqué au paragraphe 4 du premier rapport du
Comité consultatif (document A/39/7 ci-desslls), le Comité s'est en outre rendu a
Bangkok pendant sa session du printemps et de l'été 1984.

3. Pour les raisons qu'il expose aux paragraphes 13 a 17 de son rapport, le
Secrétaire général envisage maintenant de faire construire une grande salle de
conférence de 800 places, dont 200 au premier rang pour les représentants et 200 en
retrait pour les conseillers; deux salles de taille moyenne de 380 places chacune,
dont 125 au premier rang pour les représentants et autant en retrait pour les
conseillers; et une petite salle de 184 places, donL 50 au premier rang pour les
représentants et autant en retrait pour les conseillers. La salle de conférence
actuelle de la CESAP qui peut accueillir 260 personnes et qui est contigue au
batiment du secrétariat deviendra la deuxieme des deux petites salles de conférence
proposées. A ces installations de base s'adjoindront, selon le paragraphe 17, les
autres locaux suivants : bureaux de conférence, salles de dactylographie, de
reproduction et de télécommunications, bureaux de presse et d'information, y
compris studio audio-visuel, restaurant des délégués de 200 places (pouvant
éventuellement accueillir 300 personnes) et emplacements pour environ
500 voitures. Aux paragtaphes 18 a 20 de son rapport, le Secrétaire général
recommande la construction en meme temps de certaines installations pcur réduire le
risque d'avoir a procéder dans les années a venir a des aménagements ou a des
agrandissements couteux.

5. Les sec~ions 11 et 111 (par. 22 a 34) du rapport du Secrétaire général rendent
compte de l'élaboration et de l'évalua~ion des partis présentés par les quatre
consortiums internationaux d'études architecturales et techniques pLésélectionnés.

4. Le Secrétaire général déclare au paragraphe 21 de son rapport que "les
installations envisagées et les possibilités d'agrandissement qu'elles offrent
suffiraient pour répondre aux besoins de la Commission en installations de
conférence pendant une vingtaine d'années apres l'achevement des travaux".
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6. La section IV (par. 35 a 47) du rapport et les plans du site et des différents
niveaux qui y sont annexés fournissent des explications détaillées sur l'ampleur du
projet, ses caractéristiques les plus remarquables et les installations de service
intégrées aux agrandissements selon le parti retenu. Le nouveau complexe
comprendra un grand batiment des conférences a quatre niveaux - abritant les
nouvelles salles de conférence, l'aire d'accueil, las bureaux et installations
annexes et 11 salles de réunion polyvalentes - et deux garages offrant aux voitures
du personnel 372 nouveaux emplacements. Selon les prévisions (par. 47 du rapport) :

8. Pour la hausse des couts de la construction, on a prévu un taux composé de
5 p. 100 par an pour les trois ans que dureraient les travaux (voir par. 55 du
rapport). Cela représente une augmentation de 5 177 700 do1lars, qui porte a
44 177 700 do1lars le devis de 39 mi11ions de do11ars. A partir de cette
hypothese, le Secrétaire général propose un éche10nnement des éventuelles
ouvertures de crédit : 5 126 300 do11ars pour l'exercice bienna1 1984-1985;
32 537 100 dol1ars pour 1986-1987; et 6 514 300 do11ars pour 1988-1989. Pour les
raisons qu'il expose au paragraphe 56 de son rapport, le Secrétaire général
recornmande de déposer les fonds destinés aux projets a un compte distinct pour
tr.avaux de construction, les soldes inutilisés étant reportés sur l'exercice
biennal suivant juaqu'a l'achevement du projet et la cloture définitive des
comptes. 11 sera rendu compte chaque année a l'Assemblée généra1e de l'état
d'avancement du projet.

"11 faudra environ trois ans pour mener a bien l'établissement des plans
détai1lés, les procédures d'appel d'offres et d'adjudication et les travaux de
construction proprement dits. Ainsi, si la mise en route était fixée a
janvier 1985, le projet pourrait etre achevé au début de 1988".

Selon le Secrétaire général, le parti finalement retenu, outre qu'il plait a la
CESAP, est le moins couteux de toutes les solutions proposées.

9. La question de la direction et de la coordination de projets de construction
entrepris hors siege fait l'objet de la section VIII (par. 57 a 60) du rapport
(A/C.5/39/24). Le Secrétaire général propose a cet égard de créer au sein du
Bureau des services généraux au Siege une équipe qui serait chargée "de diriger et
de controler tous les projets de construction hors siege, ce qui couvrirait
l'engagement de cabinets d'architectes et d'ingénieurs-conseils, le controle des
procédures d~ passation des marchés et la coordination des activités du personne1
et des entreprises travaillant sous contrat" (ibid., par. 58). Les besoins en
personnel de l'équipe, en 1985, seraient satisfaits a partir des effectifs
disponibles. Le Secrétaire général précise cependant que les besoins de l'exercice
bienna1 1986-1987 seront pris en compte dans le projet de budget-programme
correspondant. 11 est d'autre part proposé de créer au sain de la Division de
l'administration de la Commission un petit groupe de planification composé d'un

7. Le devis détaillé des travaux de construction et des équipements liés au parti
recornmandé établi par le métreur vérificateur appelé a consulter est présenté dans
la section VII (par. 53 a 56) du rapport. Selon le Secrétaire général, les couts

,-sont calculés en anvisageant essentiellement l'utilisation de main-d'oeuvre et de
matériaux de construction locaux. Aux prix de 1984, le cout total du projet est
estimé a 39 millions de dollars, dont 5 p. 100 pour les honoraires des architectes
et des ingénieurs, 1,25 p. 100 pour ceux des métreurs vérificateurs et une
provision pour imprévus de pres de 2,4 millions de dollars. Le devis couvre
également le cout de la supervision des travaux par deux ingénieu~s chevronnés et
quatre assistants pendant 30 mois.
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r coordonnateur technique du projet (P-4), d'un fonctionnaire des finances (P-3) et
d'un agent administratif local, pour un cout total estimatif de 74 100 dollars
en 1985, dont 8 000 dollars de frais de voyage.

10. Quant au futur fonctionnement des installations de conférence de la CESAP
ainsi agrandies, le Secrétaire général indique au paragraphe 61 de son rapport
qu'il juge impossible pour l'instant de prévoir avec assez de certitude les couts
de fonctionnement, d'entretien, d'éclairage, d'énergie et d'eau des nouvelles
constructions.

11. L'utilisation de l'espace libéré dans les batiments actuels de la CESAP par la
mise en service des nouvelles installations, espace estimé a 2 900 m2 environ,
fait l'objet de la section X (par. 62 et 63) du rapport.

Observations et recornmandations du Comit; consultatif

12. A sa trente-huitieme session, l'Assemblée générale, par la section VII de sa
résolution 38/234, en date du 20 décembre 1983, a accepté avec gratitude le terrain
supplémentaire offert par le Gouvernement thailandais pour les nouvelles
constructions. S'étant enquis des détails, le Comité consultatif a été informé par
les représentants du 'Secrétaire général que les fonctionnaires de la CESAP et ceux
du pays hote restaient en pourparlers pour mettre au point les conditions du bail
de ce terrain. A ce propos, le Comité consultatif rappelle que le bail actuel, qui
couvre le site original, prévoit le versement par l'Organisation des Nations Unies
d'un loyer annuel de un dollar des Etats-Unis au Gouvernement thailandais. Il a
été conclu pour une premiere période de 20 ans (du ler novembre 1971 au
31 octobre 1991). 11 laisse d'autre part a l'ONU la faculté de le reconduire pour
10 ans et précise qu'a l'échéance de la prorogation, l'ONU et le Gouvernement
thallandais pourront conclure une nouvelle entente aux memes conditions.

13. Le Comité consultatif estime qu'il faudrait ni prendre d'engagements ni signer
de contrat avant la conclusion du nouveau bailo Il prie en outre le Secrétaire
général de lui cornmuniquer les termes de ce dernier.

14. Si l'on compare les propositions présentées par le secrétaire général a propos
des salles de réunion dans son rapport le plus récent (voir par. 3 ci-dessus) aux
premie res informations qu'il a fournies a l'Assemblée générale a sa trente-huitieme
session 1/, on ne constate aucun changement en ce qui concerne la grande salle et
les deux-petites salles, sauf la possibilité d'agrandissement dont il est question
au paragraphe 15 ci-apres. POur les deux salles moyennes cependant, le nombre de
places au premier rang pour les représentants a augmenté, puisqu'il est passé
de 100 a 125 pour chacune des salles. Le nombre de salles de réunions polyvalentes
est également passé de 4 a. 11. Le Comité consultatif prend note des motifs
invoqués par le Secr.étaire général aux paragraphes 14, 15 et 19 de son rapport
(A/C. 5/39/24) pour justifier ces modifications.

15. Selon.le paragraphe 44 du rapport (ibid.), la conception des salles
principales "ménage suffisarnment de place pour permettre un accroissement
raisonnable du nombre des sieges au moyen de réarrangements intérieurs". S'étant
informé, le Comité consultatif a appris que la conception des salles permettrait
d'augmenter le nombre de places dans les proportions suivantes : la grande salle
pourrait au bout du compte contenir 1 000 (et non plus 800) sieges, le nombre de
places au premier rang pour les représentants pouvant passer de 200 a 250; la
capacité des salles moyennes pourrait etre portée de 380 a 470 personnes, le nombre
de places au premier rang pour les représentants de 125 a 160; celle de la nouvelle
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pourrait p8sser de 184 a 220 personnes, mais le nombre de pla~es au
resterait de 50; il nly aurait aucune augmentation de la capacité
la salle de conférence actuelle, qui peut recevoir 260 personnes, dont
premier rang pour les représentants.

petite salle
premier rang
dlaccueil de
80 places au

16. Au paragraphe 42 de son rapport, le Secrétaire général indique que le sous-sol
du nouveau batiment des conférences fournira, entre autres choses, 140 emplacements
pour les voitures des délégations. 11 propose également la construction de
deux garages pour abriter 372 voitures des membres du personnel. Cette capacité
vient slajouter aux 252 emplacements qui existent déja dans le batiment de services
actuel et qu'utilisent les délégations et le personnel. Les représentants du
Secrétaire général ont expliqué qu'il fallait prévoir le stationnement des
voitures, notamment pour le personnel de la CESAP, du fait que la circulation a
Bangkok oblige la majorité des membres du personnel a se rendre quotidiennement au
travail en'utilisant des moyens de transport privés. De surcroit, il n'était guere
possible de se garer dans la rue aux environs du complexe de la CESAP, pour
diverses raisons, notamment de sécurité. Le Comité consultatif recornmande que le
Secrétaire général, en consultation avec le personnel, prenne des dispositions pour
que ceux qui bénéficient de ce service contribuent dans une certaine mesure a son
financement.

17. Un calendrier de trois ans cornmen~ant le ler janvier 1985 a été fixé pour les
travaux (voir par. 6 ci-dessus). Selon les informations re~ues par le Comité
consultatif, ce calendrier se fonde sur un ordonnancement accéléré des travaux, qui
suppose que les travaux de démolition et de nettoyage du site, l'établissement des
plans et les procédures dlappel j'offres, de soumission et d'adjudication seront
achevés en six mois (alors qu'on estime plus couramment que ces opérations
préliminaires prennent une année). Les travaux de construction proprement dits,
qui dureraient 30 mois, commenceraient en juin 1985.

~9. Le Comité consultatif prend note des dispositions administratives et des
procédures de coordination envisagées entre la CESAP et le Siege (voir par. 9
ci-dessus) •

18. Le devis détaillé du projet élaboré par le métreur vérificateur est
essentiellement fondé sur le recours a la main-d'oeuvre et aux matériaux de
construction locaux (voir par. 7 et 8 ci-dessus). Certains objets de dépenses
énumeres au paragraphe 54 du rapport du Secrétaire général devront sans doute etre
importés : parements extérieurs de marbre, installation acoustique, équipement de
scene et de projection, matériel pour l'interprétation simultanée, systeme de
climatisation. Les représentants du Secrétaire général ont déclaré qu'a leur avis,
les dispositions de la section 8 de l'article IV de IIAceord ~/ actuellement en
vigueur entre l'Organisation des Nations Unies et la Thsllande en ce qui concerne
le siege de la CESAP réglait de la maniere voulue la question de l'exonération
dlimpots et des droits de douane de l'équipement et des matériaux de construction
qu'il faudrait éventuellement importer.

20. En ce qui concerne l'utilisation de l'espace libéré par les nouvelles
constructions, le Comité a appris qula llachevement des travaux de construction,
l'espace qui est utilisé actuellement pour'des salles de conférence dlappoint
serait réaménagé en bureaux, pour un cout négligeable. Cependant, le réaménagement
du hall actuel et des aires d'accueil et d'exposition qui seraient libérées dans le
batiment du secrétariat pourrait se traduire par des couts supplémentaires, qui
n'ont pas encore été étudiés. De plus, comme l'indique le paragraphe 63 du
rapport, une partie de llespace disponible serait transformée en cafétéria, en
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salles d'enseignement, en bureaux pour l'association du personnel et en divers
aménagements collectifs. Le Comité consultatif est certain qu'il sera procédé a
une analyse attentive et approfondie des besoins en matiere de bureaux avant que
l'affectation a long terme de cet espace considéré ne soit arretée.

21. Sous réserve des observations et des recommandations qu'il présente aux
paragraphes 12 a 20 ci-dessus, le Comité consultatif recommande que l'Assemblée
générale :

a) Approuve en principe le projet de travaux de construction visant a
agrandir les installations de conférence de la CESAP, pour un devis estimatif total
de 44 177 700 dollars, non compris le cout du groupe de planification a la CESAP¡

b) Approuve, pour ce projet de travaux de construction, l'ouverture d'un
crédit de 5 126 300 dollars pour l'exercice biennal 1984-1985 au chapitre 32 du
budget-programme (Travaux de construction, transformation et amélioration des
locaux et gros travaux d'entretien), en précisant que le montant considéré sera
inscrit a un compte ilTravaux de construction il et que tout solde inutilisé sera
reporté dG un exercice sur le suivant jusqula l'achevement des travaux¡

c) Approuve, pour le groupe de planification a la CESAP, l'ouverture d'un
crédit de 74 100 dollars pour l'exercice biennal 1984-1985 au chapitre 11 du
budget-programme (Commission économique et sociale pour l'Asie et le Pacifique) et
d'un crédit de 12 800 dollars au chapitre 31 (Contributions du personnel), ce
dernier montant étant compensé par l'inscription d'un montant égal au chapitre
premier des recettes (Recettes provenant des contributions du personnel) ¡

d) Prie le Secrétaire général de lui faire rapport tous les ans sur
l'avancement des travaux.

Notes

1/ Voir A/C.5/38/34, par. 23 et 24.

~/ Nations Unies, Recueil des Traités, vol. 260, No 3703, p. 35.

'1
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DOCUMENT A/39/7/Add.8

Neuvieme rapport

Institut de recherche des Nations Unies sur le désarmement

(Point 59, 1, de l'ordre du jour)*

[Original : anglais)
[21 novembre 1984)

1. Le Comité consultatif pour les questions administratives et budgétaires a
examiné, dans la mesure ou elles sont d'ordre financier et administratif, les
incidences du projet de résolution contenu dans le document A/C.l/39/L.30 relatif a
l'Institut de recherche des Natións Unies sur le désarmement [pour le texte du
projet de résolution, voir le rapport de la Premiere Commission sur le point 59 de
l'ordre du jour (A/39/749, par. 26»). Ce projet de résolution a été porté a
l'attention de la Cinquieme Commission par une communication du Président de la
Premiere Commission, gui est reproduite dan s le document A/C.5/39/43. Le Comité
consultatif a aussi examiné le rapport du Secrétaire général sur le projet de
statut de l'Institut (A/C.5/39/33).

2. Le projet de résolution A/C.l/39/L.30 prévoit, entre autres dispositions, -que
l'Assemblée générale approuverait le projet de statut de l'Institut. ce projet de
statut est reproduit dan s l'annexe II au rapport du Secrétaire général sur les
activités du Conseil consultatif pour les études sur le désarmement (A/39/549).

3. En examinant cette question, le Comité consultatif a concentré son attenti~n

sur les dispositions du projet de statut de l'Institut qui traitent de
l'administration et du financement.

4. Le projet de statut dont l'Assemblée générale est maintenant saisie (A/39/549,
annexe II) est un texte révisé du projet qui lui avait été soumis 10rs de sa
trente-huitieme session 1/. Dans son rapport y relatif 2/, le Comité consultatif
avait a l'époque mentionñé les dispositions pertinentes de la résolution 37/99 K de
l'Assemblée générale; en date du 13 décembre 1982. Dans la section IV de cette
résolution, l'Assemblée générale, entre autres dispositions, a décidé que
l'Institut "fonctionnera en tant qU'ofganisme autonome, en liaison étroite avec le
Département des affaires de désarmement" et que "les activités de l'Institut seront
financées a l'aide de contributions volontaires d'Etats et d'organisations
publiques et privées". L'Assemblée a également prié le Secrétaire général de
"fournir un appui administratif et autre a l'Institut". Dans son rapport connexe,
le Comité consultatif appelait l'attention sur les dispositions du projet de statut
gui lui semblaient vagues quant a la nature exacte des arrangements concernant
l'appui financier et autre a apporter a l'Institut 3/. Dans le projet de statut
dont l'Assemblée est maintenant saisie, il est propasé que des contributions

* Examen de l'application des recommandations et décisions adoptées par
l'Assemblée générale a sa dixieme session extraordinaire : Conseil consultatif pour
les études sur le désarmement.

- 46 -

,

~~~,....~=~-'--~ ~L '...,: ..



Lais]
34]

~f a

de

fue
de

49,

f
de

le
ont

e,
l:ut

iur

volontaires constituent la principale source de financement de l'Institut et que le
b ' ~et ordinaire de l'ONU soit éventuellement, dans certaines conditions, inclus
dans les autres sources de financement.

5. Si l'Assemblée générale souhaitait approuver ces propositions, le comité
consultatif recornmanderait d'apporter au projet de statut un certain nombre
d'amendements techniques qui auraient pour objet de clarifier les moyens par
lesquels les objectifs déja envisagés dans le projet de statut seraient atteints.
Le Comité consultatif ne considere pas toutefois que les recommandations qu'il
formule dans les paragraphes ci-apres exigeraient que le projet de statut soit
renvoyé au Conseil d'administration de l'Institut.

6. L'article VII du projet de statut traite du financement de l'Institut. De
l'avis du Comité consultatif, l'alinéa a du paragraphe 1 de cet article n'est pas
clair quant a la nature précise de l'appui que pourrait fournir le budget ordinaire
de l'Organisation des Nations Unies et quant a la maniere dont cet apport serait
calculé. De plus, la maniere dont des crédits seraient approuvés pour les
activités mentionnées a l'alinéa b du paragraphe 1 n'est pas claire non plus.

7. Au lieu de prévoir un "appui" éventuel imputable sur le budget ordinaire et
qu'on risquerait dé confondre avec l'''appui administratif et autres formes d'appui"
qui sont mentionnés dans l'article IX, le Comité consultatif considere qu'il
faudrait envisager une subvention éventuelle pour couvrir les dépenses relatives au
Directeur et au personnel de l'Institut. Une subvention éviterait d'avoir a
établir deux budgets distincts pou= l'Institut (voir par. 13 ci-apres).

8. Le Comité consultatif juge aussi qu'il est important de définir une méthode
p~écise pour fixer le montant maximum de toute subvention et de dire clairement que
le montant de cette subvention ne devrait pas nécessairement etre égal au montant
maximum autorisé et qu'il pourrait, selon les circonstances, etre inférieur. Le
texte actuel de l'alinéa a du paragraphe 1 de l'article VII du projet de statut ne
précise pas si la base a utiliser pour déterminer le montant de tout crédit a
inscrire au budget ordinaire doit etre le montant des contributions volontaires
versées pour-l'année pout laquelle le crédit budgétaire est demandé ou-le montant
de ces contributions pour une année antérieure. Le Comité consultatif ne pense pas
que le montant annuel d'une subvention imputée sur le budget ordinaire devrait etre
déterminé en fonction des contributions volontaires versées pour ~ne année
antérieure, car les résultats obtenus dans le passé ne sont pas toujours une bonne
indication de ce qu'on peut attendre pour l'avenir. Cela est particulierement vrai
d'une opération comme celle de l'Institut, sur laquelle des fluctuations meme
relativement faibles des fonds peuvent avoir des effets significatifs. Le Comité
consultatif considere que le prograrnme de travail pour une année donnée doit etre
établi compte tenu des meilleur~ls estimations disponibles quant aux recettes
assurées pour l'année en question. Cela étant, il n'est pas raisonnable d'exiger,
cornme on le fait a l'alinéa a du paragraphe 1, que le montant annuel du crédit a
inscrire au budget urdinaire soit calculé en fonction des recettes déja re~ues a la
date a laquelle la demande de crédit budgétaire est examinée (c'est-a-dire a
l'automne précédant l'année considérée), car il est peu vraisemblable que les
contributions annoncées aient été versées a cette date.

9. Enfin, le Comité consultatif suggere un amendement qui clarifierait la
procédure a suivre pour approuver les crédits qui seraient ouverts pour les
activités mentionnées dans le texte actuel de l'alinéa b du paragraphe 1 de

- 47 -

-1
1-,

1
I
I
I.,

I

I
.!,
tf
i

\1
-1
-.\
1

i-l

~I



Budget

Article VII

Financement

Article VIII

l. Les contributions volontaires des Etats et d'organisations publiques
ou privées constituent la principale source de financement de l'Institut.

3. Le cout des activités spécifiques que l'Assemblée générale peut
demander a l'Institut d'ajouter a son prograrnme de travail ordinaire est
couvert par prélevement sur le budget ordinaire de l'Organisation des
Nations Unies a raison de montants a déterminer a la date a laquelle lesdites
activités sont demandées.

l. Le projet de budget annuel de l'Institut est établi en fonction du
projet de prograrnme de travail de l'Institut. 11 est étábli par le Directeur
en consultation· avec le Département des affaires de désarmement et le Bureau
des services financiers du Secrétariat.

2. Le projet de budget annuel, ainsi que les observations et
recornmandations y relatives du Comité consultatif pour les questions
administratives et budgétaires, est soumis al! Conseil d'administration pour
qu'il prenne a cet égard les mesures définies aux alinéas b et c du
paragraphe 2 de l'article 111 du présent statut.

11. Les autres paragraphes de l'article VII seraient renumérotés en conséquence,
et la mention du paragraphe 2 de l'article VII qui figure a l'alinéa 9 du
paragraphe 2 de l'article IV serait également modifiée.

12. L' article VIII du projet de statut concerne le budget de l' Institut. Le
Comité consultatif juge nécessaire de clarifier cornme suit les procédures a suivre
pour l'examen et l'approbation dudit budget :

2. Une subvention visant a couvrir les dépenses relatives au Directeur
et au personnel de l'Institut peut etre imputée sur le budget ordinaire de
l'Organisation des Nations Uniese Le montant effectif de toute subvention est
déterminé conformément aux dispositions de l'article VIII du présent statut;
il peut etre inférieur au montant équivalant a la moitié des recettes que
l'Institut est sur de recevoir sous forme de contributions volontaires pour
l'année pour laquelle la subvention est demandée, mais il ne doit pas dépasser
ce montante Les recettes que l'Institut est sur de recevoir sont définies
cornme le montant qui a déja été versé ou qui a été annoncé par écrit a la date
a laquelle le montant de toute subvention est examiné.
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···1•. l'arHcle VII, c'est-a-dire que ces crédits seraient approuvés dans le cadre de la
_ procédure d'examen des incidences sur le budget-prograrnme (voir A/C.5/39/33,
i¡ par. 12).
s
'1 .
1. lO. En conséquence, le Comité consultatif recornmande que le paragraphe 1 de
,¡ l'article VII du projet de statut soit subdivisé en trois paragraphes, comme suit :
I

\':"1



3. Le Secrétaire général transmet a l'Assemblée générale, pour
approbation, toute recornmandation du Conseil d'administration faite en vertu
des dispositions de l'alinéa e du paragraphe 2 de l'article 111 aux fins de
l'inscription d'une subvention au budget ordinaire de l'Organisation des

. Nations Uniese
I

13. Comme le Comité consultatif considere qu'il ne serait pas pratique d'exiger j
que deux budgets distincts soient établis de maniere artificielle, il souligne dans
le texte qu'il propos~ le fait qu'il devrait y avoir un seul budget annuel de
l'Institut, fondé sur un prograrnme de travail unique. A cet égard, il faudrait
aussi modifier les alinéas b et e du paragraphe 2 de l'article 111, de la fa~on

suivante

b) Examine et adopte le prograrnme de travail annuel et le projet de
budget annueLj ·1

e) Recornmande, s'il le juge nécessaire, qu'une subvention soit imputée
sur le budget ordinaire de l'Organisation des Nations Unies conformément aux
articles VII et VIII du présent statut.

Enfin, dans le texte anglais, l'expression "work prograrnmes" qui figure dans les
alinéas a et e du paragraphe 2 de l'article IV devrait etre mise au singulier.

14. Le Secrétaire général examine dans les paragraphes 7 a 12 de son rapport
(A/C. 5/39/33) les incidences administratives et financieres que le projet de statut
de l'Institut aurait pour 1985.

15. Le Secrétaire général indique au paragraphe 8 de ~on rapport que le Conseil
d'administration a examiné et adopté un projet de budget de 439 200 dollars
pour 1985. Selon le Secrétaire général, ce budget a été calculé en fonction de
recettes de 293 000 dollars qui proviendraient de contributions volontaires (sur la
base d'annonces fermes de contributions émanant de trois gouvernements) et dlune
recornmandation du Conseil d'administration tendant a imputer la sornme de
146 500 dollars (représentant la moitié des recettes qui proviendraient de
contributions volontaires en 1985) sur le budget ordinaire de l'Organisation des
Nations Unies.

16. Le montant total des ressources nécessaires, soit 439 200 dollars, est ventilé
au paragraphe 10 du rapport du Secrétaire général. A cet égard, le comité
consultatif a été informé qu'un montant de 14 600 dollars correspondant au
remboursement de dépenses d'appui au prograrnme avait été omis par inadvertance de
cette ventilation. Le montant en question représente 5 p. 100 des recettes de
293 000 dollars qui proviendraient de contributions volontaires. Le Comité note
qu'on n'a pas essayé au paragraphe 10 de répartir ce montant estimatif entre les
contributions volontaires et le budget ordinaire (voir par. 13 ci-dessus) •

17. Compte tenu des informations qui lui ont été données, le Comité consultatif ne
voit pas d'objection au crédit de 146 500 dollars qui est prévu pour le montant de
la subvention a verser a l'Institut si le projet de statut est approuvé par
l'Assemblée générale. A cet égard, les représentants du Se~rétaire général ont
informé le Comité que le montant en question serait imputé sur une nouvelle section
du chapitre 2B du budget-prograrnme dont l'intitulé serait modifié en conséquence.
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18. Dans les paragraphes 13 a 15 de son rapport (A/C.5/39/33), le Secrétaire
général examine la situation financiere actuelle de l'Institut. Au paragraphe 14,
il prévoit qu'il y aura un déficit de l'ordre de 17~ 000 dollars a la fin de
l'année en cours. Au paragraphe 15, il précise que

"••• pour éliminer le déficit, il faudrait prévoir une subventíon unique de
175 000 dollars qui serait imputée sur le budget ordinaire de l'Organisation
des Nations Unies pour l'exercice biennal 1984-1985. Sinon, on pourrait
considérer cette somme comme une avance a recouvrer sur les recettes futures
de l'Institut".

Le Comité consultatif note c,ue cette proposition du Secrétaire général ne découle
pas du projet de statut dont l'Assemblée générale est actuellement saisie. Le
Comité consultatif considere qu'étant donné le caractere autonome de l'Institut et
la disposition selon laquelle des contributions volontaires doivent constituer sa
principale source de financement, le meilleur moyen de respecter ces deux
conditions serait de prélever sur les futures recettes provenant des contributions
volontaires versées a l'Institut les sommes nécessaíres pour combler le déficit.
Le Comité consultatif recommande donc de ne pas approuver a ce titre de subvention
ni d'avance prélevée sur le budget ordinaire.

19. En conséquence, le Comité consultatif recommande, si l'Assemblée générale
décide d'adopter le projet de statut de l'Institut de recherche des Nations Unies
sur le désarmement, d'ouvrir un crédit de 146 500 dollars pour 1985 au chapitre 2B
du budget-programme de l'exercice biennal de 1984-1985, pour verser a l'Institut
une subvention du meme montante

Notes

!I A/38/467, annexe IV.

1/ Documents officiels de l'Assemblée générale, trente-huitieme session,
Supplément No 7A (A/38/7/Add.l a 23), document A/38/7/Add.ll.

1/ Ibid., par. 8.
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4. La section 11 du rapport du Secrétaire général, complétée par les annexes II,
111 et IV, fournit des données concernant les consultants. Cornrne indiqué au
paragraphe 6 du rapport, les dépenses engagées a ce titre pendant l'exercice
biennal 1982-1983, soit 15 580 100 dollars, sont inférieures de 2 123 100 dollars,

2. Cornrne son paragraphe 3 l'indique, le rapport du Secrétaire général "donne une
analyse des informations concernant les consultants et les participants aux groupes
spéciaux d'experts dont la rémunération était imputée sur le budget ordinaire ou
sur les fonds e~tra-budgétaires durant l'exercice biennal 1982-1983". Le COmité
consultatif note a cet égard que de nouvelles dispositions régissant l'emploi de
consultants et de participants aux groupes spéciaux d'experts sont entrées en
vigueur le ler janvier 1983 l/ et qu'elles comportent une définition plus précise
des termes "consultants" et "participants". Le Comité consultatif se félicite de
la publication d'une instruction administrative a ce sujet 3/ car, comme l'avait
noté précédernrnent le Corps cornrnun d'inspection, ainsi seulement pouvait-on "assurer
l'application complete et stricte des príncipes et directives que l'Assemblée
générale a établis en ce qui concerne l'appel a des concours extérieurs" !l.

l. Le Comité consultatif pour les questions administrat\ves et budgétaires a
examiné le rapport du Secrétaire général relatif a l'emploi de consultants et de
participants aux groupes spéciaux d'experts a l'Organisation des Nations Unies en
1982-1983 (A/C.5/39/l9), présenté comme suite a la section VIII de la résolution
37/237 de l'Assemblée générale, en date du 21 décembre 1982, et au rapport établi a
ce sujet par le Comité consultatif 1/. Lors de l'examen du rapport, le Comité
consultatif a eu des échanges de vues avec les représentants du Secrétaire général;
en outre, il était saisi d'informations complémentaires présentées par écrit au
sujet des anciens fonctionnaires engagés cornrne consultants en 1982 et 1983.

3. Le rapport du Secrétaire général comporte une introduction, quatre sections et
il est complété par quatre annex~s. Dans la section 1 (Participants aux groupes
spéciaux d'experts), le Secrétaire général indique q~e les dépenses de l'exercice
biennal 1982-1983 imputées sur le budget ordinaire ou financées a l'aide de fonds
extra-budgétaires accusent une augmentation de 110 700 dollars, soit 3,6 p. 100,
par rapport au rnontant total des dépenses (3 104 400 dollars) engagées durant
l'~xercice biennal 1980-1981, mais quien fait, "si l'on tient compte de
l'inflation, cette augmentatíon correspondrait a une diminutíon en termes réels"
(A/C.5/39/l9, par. 4). Des informations concernant les crédits ouverts, par
chapitre du budget, les dépenses engagées et le nombre de voyages effectués par les
participants aux groupes spéciaux d'experts pour les deux exercices biennaux sont
indiquées dans l'annexe 1 au rapport, et l'annexe 11 donne des renseignements
détaillés sur la nationalité et la région d'origine des participants. Au
paragraphe 5 du rapport, le Secrétaire général fait observer que des nationaux de
tous les Etats Membres, sauf 19, ont participé a des groupes spéciaux d'experts
durant cette période de quatre ans.
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soit 12 p. 100, au montant total des dépenses engagées durant l'exercice biennal
1980-1981. La ventilation de ces dépenses, par chapitre du budget et par source de
financement, est indiquée a l'annexe 111 du rapport.

---------'------------- --_.-
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7. Dans la section 111 (par. 9 a 11) de son rapport (A/C. 5/39/19) , le secrétaire
général donne des informations sur l'emploi d'anciens fonctionnaires comme
consultants, cornme suite a la demande formulée par l'Assemblée générale dans la
section VIII de sa résolution 37/237•.En 1982, 91 contrats ont été octroyés a
74 anciens fonctionnaires, dont 49 agés de plus de 60 ans; en 1983, 119 contrats
ont été octroyés a 93 5/ ~nciens fonctionnaires, dont 60 agés de plus de 60 ans.
Des données récapitulatives sur ces contrats, par groupe d'age et par tranche de
rémunération, figurent au tab1eau 4. Cornme indiqué au paragraphe 1 du présent
document, des données complémentaires ont été fournies au Comité consu1tatif au
sujet de ces services de consultant.

6. S'agissant des chiffres indiqués au tableau 2 sous "Eval~ation des services
fournis", le comité consultatif a demandé des précisions concernant le total de
251 porté a la rubrique "Autre" et celui de 594 porté a la rubrique "Non connu".
Les repr~sentants du Secrétaire général ont informé le Comité que le terme "autre"
désignait les cas qui n'entraient pas dans les autres catégories indiquées, y
compris les services qui avaient été jugés "satisfaisants". Le comité a également
été informé a ce propos quIen 1982-1983, dans quatre cas seulement, contre six pour
l'année précédente, les services avaient été considérés comme "de qualité
insuffisante" ou "laissant a désirer". S'agissant des 594 cas pour lesquels le
résultat de l'évaluation était "non connu", le Comité consultatif a été informé
que, dans certains de ces cas, l'évaluation n'avait pas été faite au moment o~

avaient été établies les statistiques qui devaient figurer dans le rapport du
Secrétaire général. Dans d'autres cas, la période pour laquelle les consultants
avaient été engagés n'était pas arrivée a expiration. Le Comité consultatif
comprend certes que les rapports a présenter a l 1 As sembl ée générale doivent etre
établis a l'avance, mais il espere que dans les futurs rapports le Secrétariat
s'efforcera de r~duire le nombre des cas pour lesquels le résultat de l'évaluation
est "non connu". 11 recornmande également que soit précisé le nombre correspondant
a la catégorie des services laissant a désirer pour la période sur laquelle porte
le rapport.

5. Des chiffres récapitulatifs concernant les contrats de consultant pour
l'exercice biennal 1982-1983, ventilés en quatre rubriques - nombre de contrats,
nombre de mois de travail, niveau d'études et évaluation des services fournis 
sont présentés au tableau 2 du rapport du Secrétaire général. Le Comité
consultatif note a cet égard que 212 fernmes ont été engagées a ce titre au cours de
la période considérée, sur un total de 2 418 contrats, dont 2 370 conclus avec des
particuliers. Pendant la meme période, 210 anciens fonctionnaires ont été engagés
cornme consultants (voir par. 7 a 12 ci-apres).

8. Dans la section VIII de sa réso1ution 37/237, l'Assemblée généra1e a spécifié
qu'a titre de mesure provisoire, aucun fonctionnaire a qui la Caisse cornmune des
pensions du personnel des Nations Unies servait une pension ne recevrait de
l'Organisation des Nations Unies, en rémunération de travaux accomplis par lui ou
elle a titre contractuel ou en vertu dlun contrat de louage de services, des
émo1uments, imputés sur le budget ordinaire ou sur des fonds extra-budgétaires,
d'un montant total qui dépasserait 12 000 do11ars au cours d'une meme année
civile. Le Secrétaire généra1 précise a ce sujet (ibid., par. 11) que sur les
60 anciens fonctionnaires engagés cornme consultants~1983 et agés de plus de
60 ans (donc censés recevoir une pension de la Caisse des pensions) 6 avaient per~u
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une rémunération supérieure a 12 000 dollars. Coroma indiqué au tableau 4, b,
trois de ces fonctionnaires ont per~u ~ne rémunération supérieure a 12 000 dollars
au titre d'un seul et unique contrato Les représentants du Secrétaire général ont
informé le Comité consultatif que les trois autres fonctionnaires dont la
rémunération avait été supérieure a 12 000 dollars en 1983 avaient été rémunérés en
vertu de plusieurs contrats octroyés pendant l'année.

9. S'il est vrai que la section VIII de la résolution 37/237 ne prévoit pas la
possibilité de déroger aux directives énoncées, les représentants du Secrétaire
général ont souligné que l'objet de ladite section était d'éviter les abus liés au
cumul des rémunérations, c'est-a-dire le fait de percevoir a la fois une prestation
de retraite et des honoraires de consultant. En outre, comme l'a fait observer le
représentant du Secrétaire général a la trente-septieme session lors d~ débat
consacré a l'examen du projet de résolution devenu la section VIII de la
résolution 37/237, le Secrétaire général ne considérait pas que l'Assemblée
s'opposait a ce qu'il apporte des dérogations lorsqu'il jugerait celles-ci
absolument nécessaires en raison d'impératifs liés au programme de travail de
l'Organisation. Dans de tels cas, le Secrétaire général fournirait CeS précisions
a l'Assemblée générale concernant les dérogations i/.

10. Le Comité conspltatif souscrit a cette approche et rappelle également la
position qu'il a exprimée antérieurement a ce sujet, a savoir que, "quels que
soient les principes ou directives qui aient été établis, il peut se faire qu'il y
ait lieu d'y apporter des dérogations" 7/. Toutefois, les dérogations au principe
énoncé dans la résolution ne devraient ªtre apportées que dans des circonstances
exceptionnelles et devraient faire l'objet d'explications détaillées. Le Comité
note a cet égard que des détails lui ont été communiqués concernant les
six dérogations enregistrées pour l'année 1983 et que des renseignements lui ont
été donnés concernant 11 anciens fonctionnaires agés de 60 ans ou plus qui ont
per~u en 1982 une rémunération supérieure a 12 000 dollars. Toutefois, étant donné
que la résolution 37/237 nla été adoptée quIen décembre 1982, les 11 cas
enregistrés en 1982 ne constituent pas des dérogations. Les données qui seront
fournies concernant l'exercice biennal en cours et les exercices suivants
permettront de mieux juger de l'effet de cette résolution.

~l. Cornme indiqué au paragraphe 8 ci-dessus, les six dérogations indiquées
pour 1983 concernent d'anciens fonctionnaires agés de plus de 60 ans, qui sont donc
censés recevoir une prestation de retraite de la Caisse cornmune des pensions. Le
Comité consultatif note toutefois que les anciens fonctionnaires qui ont pris leur
retraite entre 55 et 59 ans peuvent aussi percevoir une prestation de retraite. 11
a donc demandé des précisions au Secrétariat quant a la méthode employée pour
déterminer le nombre des dérogations apportées; en particulier, il a demandé ¿es
éclaircissements au sujet de l'affirmation faite par le Secrétaire général au
paragraphe 9 de son rapport suivant laquelle "il faut faire une distinction entre
ceux qui sont partis a la retraite a la fin de leur carrier~ et sont donc censés
recevoir une prestation périodique de la Caisse cornmune des pensions et ceux qui
ont quitté l'Organisation avant l'age de la retraite".

12. Le Comité a été informé a ce propos que l'on n'avait pas demandé aux anciens
fonctionnaires s'ils bénéficiaient ou non d'une prestation de retraite; en outre,
le secrétariat de la Caisse commune des pensions ne peut répondre a une telle
question sans l'accord des intéressés. Si l'on peut raisonnablement présumer que
les anciens fonctionnaires agés de plus de 60 ans bénéficient d'une prestation de
retraite, ceux qui ont pris leur retraite anticipée a l'age de 55 ans peuvent opter
pour un versement de départ au titre de la liquidation des droits - et en ce cas
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ils ne re~oivent pas de prestations périodiques - ou peuvent opter pour une pension
de retraite différée qui ne leur est servie que lorsqu'ils atteignent l'age de
60 ans. Les représentants du Secrétaire général ont déclaré que, selon eux, il
était peu probable que les dérogations aux directives énoncées dans la section VIII
de la résolution 37/237 donnent 'lieu a des abus pour ce qui était des
fonctionnaires appartenant au groupe d'age 55 a 59 ans; ils ont fait observer a ce
sujet que sur les cinq anciens fonctionnaires appartenant a ce groupe d'age qui ont
été engagés cornme consultants en 1983, un seul avait per~u une rémunération

! supérieure a 12 000 dollars. Compte tenu de ce qui précede, la distinction
mentionnée au paragraphe 9 du rapport du Secrétaire général (et citée au
paragraphe 11 ci-dessus) a été faite dans le but de calculer le nombre des
dérogations. Le Comité consultatif compte revenir sur cette question lorsqu'il
examinera les futurs rapports du Sec~étaire général.

13. La section IV du rapport du Secrétaire général porte essentiellement sur
l'application des directives relatives a l'emploi de consultants et de participants
aux groupes spéciaux d'experts énoncées par l'Assemblée générale en 1974 8/. Selon
la premiere directive visée au paragraphe 13 du rapport du Secrétaire gén~ral, "il
faut quel'appel a des concours extérieurs se rattache clairement a des activités
prioritaires des progr~~es de travail du département ou bureau en question, ou a

--une décision d 'un organe délibérant ou chargé de l' élaboration des programmes".
Comme il ressort du tableau 5 du rapport, ou sont indiquées les fins auxquelles les
consultants ont été engagés entre 1980 et 1983, les services de consultant pour
l'année 1983 avaient trait, dans leur majorité, a l'établissement d'études
analytiques spéciales (60,5 p. 100). On trouve ensuite, au second rang, les
services consultatifs (9,4 p. 100), puis les services liés a l'exécution de
prograrnmes (8,2 p. 100).

14. Il ressort du tableau 5 que 5,6 p. 100 des consultants engagés en 1983 l'ont
été a d'autres fins, a savoir : "Représentation de lOOrganisation des
Ni\tions Unies" (0,9 p. 100), "Traitement électronique de l'information, etc."
(0,8 p. 100), "Edition" (0,8 p. 100), "Traduction et interprétation" (0,7 p. 100)
et "Divers" (2,4 p. 100). Le Comité consultatif a demandé pour quelle raison ces
rubriques figuraient dans le tableau, d'autant plus que le Secrétaire général avait
précédñmment déclaré que les personnes engagées a ces fins seraient nornmées a titre
temporaire (rempla~ants ou surnuméraires) ou engagées comme entrepreneurs
individuels, c'est-a-dire qu'elles ne seraient pas classées dans la catégorie des
consultants ~/. Les représentants du Secrétaire général ont de nouveau confirmé
que les fins auxquelles ces personnes avaient été engagées n'entraient pas dans le
cadre des fonctions des consultants, telles qu'elles étaient définies dans
l'instruction administrative pertinente 3/. Toutefois, les couts correspondants
avaient été incorrecternent imputés sur l~s crédits ouverts au titre des services de
consultant. Le Comité consultatif veut espérer qu'a l'avenir le cout de ces
services sera imputé sur les crédits ouverts au titre des services contractuels.

15. Au paragraphe 15 de son rapport, le Secrétaire général indique que,
conformément a "la stipulation que les contrats pour services de consultant doivent
etre de courte durée, un consultant ne peut etre employé que six mois au maximurn
pendant toute période de 12 mois consécutifs". Or, le Comité consultatif note
d'apres le tableau 6 du rapport quien 1983, 4,1 p. 100 des contrats de louage de
services octroyés a des consultants portaient sur des périodes supérieures a
six meis. Le Comité consultatif, tout en reconnaissant qu'il peut etre nécessaire
de déroger aux directives, conformément aux observations qu'il a lui-méme formulées
au paragraphe 10 ci-dessus, considere que le Secrétaire général, dans ses futurs
rapports, devrait donner des explications détaillées au sujet de ces dérogations.
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Notes

y A/37/684.

~ ST/SGB/177 et ST/AI/296.

1/ ST/AI/296.

~ Voir A/37/358 et Corr.2, par. 56.

~/ Le Comité consu1tatif a été informé que le chiffre de 91 indiqué au
paragraphe 10 du document A/C.5/39/19 est erroné.

6/ Voir Documents officie1s de l'Assemblée généra1e, trente-septieme session,
cinquieme Cornmission, 72eme séance, par. 43.

1/ Voir A/37/684, par. 4.

!/ Documentd officiels de l'Assemblée généra1e, vingt-neuvieme session,
Supp1ément No 31 (A/9631 et Corr.2), p. 142, point 73.

2/ Voir A/C.5/37/27, par. 14.
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DOCUMENT A/39/7/Add.lO

Onzieme rapport

Incidences sur le budget~programmedes propositions suivantes de la
Premiere Commission : projet de résolution présenté dans le document
A/39/745, projet de décision présenté dans le document A/39/749,
projet de résolution présenté dans le document A/39/753 et projets

de résolution B et F présentés dans le document A/39/755

(Points 55, 59, 1, 63 et 65, a et E, de l'ordre du jour)*

[Original anglais]
[4 décembre 1984]

l. Le Comité consultatif pour les questions administratives et budgétaires a
examiné cinq états (A/C.5/39/56 a 60), présentés par le Secrétaire général
conformément a l'article 153 du reglement intérieur de l'Assemblée générale,
concernant les incidences sur le budget-programme de quatre projets de résolution
et d'un projet de décision présentés par la Premiere Commission au titre des pointa

-55, 59, 1, 63 et 65, ~ et E de l'ordre du jour.

2. Le Secrétaire général estime le montant total des dépenses a prévoir en 1985 a
1 372 700 do11ars, se répartissant comme suit :

* Rapport entre le désarmement et le déve10ppement [point 55].

Examen de l'application des recommandations et décisions adoptées par
l'Assemblée générale a sa dixieme session extraordinaire : Conseil consultatif pour
les études sur le désarmement [point 59, 1].

Conférence mondia1e du désarmement [point 63].

Désarmement généra1 e complet: étude de la question des zones exemptes
d'armes nucléaires sous tous ses aspects [point 65, ~].

Désarmement général et complet : recher~he-développement a des fins
militaires [point 65, E].
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~ Les montants estimatifs des dépenses relatives aux services de conférence
et des autres dépenses a prévoir pour 1986 (30 800 do11ars au chapitre 2B et
242 700 do11ars au chapitre 29 respectivement) seront examinés dans le contexte du
projet de budget-prograrnme pour l'exercice biennal 1986-1987 (voir A/C.5/39/58,
par. 10 et 11).

Mil1iers de dollars des Etats-Unis
~
I,r,,',
ti
W
i\'
1"

~,t,
i, j
~i_' I

~.'

Total

388,7 488 r7

261,3 326,6

152,0 ~/ 192,4

158,2 158,2

206,8 206,8

1 167,0 1 372,7

Chapitre 29

40,4 2/

Dépenses a pr~voir pour 1985

65,3

205,7

Chapitre 2B
Projet de réso1ution
ou de décision

Etat présenté
par le
Secrétaire
généra1

A/C. 5/39/56 A/39/75~~, par. 29,
projet de résolution B

lais]
A/C. 5/39/57 Ibid. , projet de4]

résolution F

a
A/C. 5/39/58 A/39/749, par. 68, projet

de décision

tion
A/C. 5/39/59 A/39/753, 8,po í nte par.

projet de résolution

1985
, A/C. 5/39/60 A/39/745, par.9,a

projet de résolution

Total

3. Comme l'indique le tableau ci-dessus, les dépenses a prévoir pour les services
de conférence au chapitre 29 v calculées sur la base du cout intégral, sont estimées
a 1 167 000 dollars. Ce montant sera soumis et examiné vers la fin de la présente
session de l'Assemblée générale dans le contexte de l'état récapitulatif du cout
des services de conférence (voir A/C.5/39/98).

E pour

~s

4. Des crédits d'un montant total de 205 700 dollars sont demandés a ce stade au
chapitre 2B pour des dépenses autres que celles des services de conférence. lIs
doivent permettre de cvuvrir les frais de voyage et l'indemnité de subsistance des
membres des trois groupes spéciaux d'experts, soit un total de 43 experts
gouvernementaux, qui doivent en 1985, participer pendant huit sernaines a des
réunions, établir des études sur les zones exemptes d'armes nucléaires
(A/C.5/39/?6, par. 6 et 9), sur la recherche-développement a des fins militaires
(A/C.5/39/57, par. 6 et 10) et sur la dissuasion (A/C.5/39/58, par. 6, 7 €t 10).
De l'avis du Comité consultatif, il serait possible de faire des économies car
l'expérience montre que les experts ne participent pas tous a toutes les réunions
prévues et n'assistent pas non plus a toutes les séances. Dans ces conditions, le
Comité consultatif recornmande de réduire de 30 700 dollars le crédit demandé, pour
le ramener de 205 700 dollars a 175 000 dollars.
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5. En conséquence, le comité consultatif recommande a la Cinquieme Cornrnission
d'informer l'Assemblée générale que, si elle adoptait les projets de résolution et
le projet de décision en question, il faudrait ouvrir un crédit additionnel de
175 000 dollars au chapitre 2B du budget-prograrnme de l'exercice biennal
1984-1985. 11 serait tenu compte des dépenses connexes relatives aux services de
conférence, calculées sur la base du cout intégral et s'élevant a 1 167 000 dollars
dans l'état récapitulatif du cout desdits services qui sera présenté a l'Assemblée
vers la fin de la session en cours.

6. Apres répartition proportionnelle de la réduction recornrnandée par le comité
consultatif a propos des groupes spéciaux d'experts, les dépenses a prévoir au
chapitr~ 2B qui seraient imputables aux divers projets de réuolution et au projet
de décision présentés par la Premiere Cornrnission, s'établiraient comme suit :

Dollars des Etats-Unis

A/39/755, par. 29, projet de résolutio~ B 85 000

1bid. , projet de résolution F 55 500

A/39/749, par. 68, projet de décision 34 500

A/39/753, par. 8, projet de résolution 2./

A/39/745, par. 9, projet de résolution 2./

Total 175 000

2./ 1ncidences financieres en ce qui concerne les services de conférence
seulement (A/C.5/39/59 et 60,respectivement).
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[Original : anglais]
[7 décembre 1984]

(Point 93, ~, de l'ordre du jour)*

DOCUMENT A/39/7/Add.ll

* Décennie des Nations Unies pour la femme : égalité, développement et paix.
- Préparatifs de la Conférence mondiale chargée d'examiner et d'évaluer les
résultats de la Décennie des Nations Unies pour la femme : égalité, développement
et paix.

Incidences sur le budget-prograrnme du projet de résolution VII présenté
par la Troisieme Commission dans le document A/39/702, par. 22

Douzieme rapport

l. Le comité consultatif pour les questions administratives et budgétaires a
examiné l'état (A/C. 5/39/64) présenté par le Secrétaire général conformément a
l'article 153 du reglement intérieur de l'Assemblée générale, au sujet des
incidences sur le budget-prograrnme du projet de résolution VII, présenté par la
Troisieme Commission dans son rapport (A/39/702, par. 22) et qui concerne les
préparatifs de la Conférence mondiale chargée d'examiner et d'évaluer les résultats
de la Décennie des Nations Unies pour la femme : égalité, développement et paix.

2. A sa trente-huitieme session, l'Assemblée générale, par sa résolution 38/108
du 16 décembre 1983, avait accepté avec reconnaissance l'offre du Gouvernement
kényen d'accueillir la Conférence mondiale. 11 est maintenant prévu que la
Conférence se tiendra du 15 au 26 jtillet 1985 et que l'on consacrera deux journées
aux consultations préalables immédiótement avant la Conférence. 11 est également
prévu qu'une réunion internationale d'organisations non gouvernementales aura lieu
pendant une semaine, soit pendant, soit avant la Conférence (A/C.5/39/64, par. 4
et 11).

3. Le Secrétaire général estime que liapplication du projet de résolution
entratnera, en 1985, des dépenses d'un montant de 2 232 000 dollars. Ainsi qu'il
l'indique au paragraphe 19 de son état (A/C. 5/39/64) , "ées montants estimatifs ont
été calculés sur la base des couts a Vienne, ou se trouve le secrétariat de la
Conférence. Aux termes du paragraphe 5 de la sectíon 1 de la résolution 31/140 de
l'Assemblée générale en date du 17 décembre 1976, les dépenses supplémentaires qui
ré~ulteraient de la tenue de la Conférence a Nairobi au lieu de Vienne seraient
prises en charge par le gouvernement hote". Le Comité consultatif a été informé
par les représentants du Secrétaire général que le montant des dépenses
supplémentaires n'avait pas encore été déterminé.

4. Sur l'ensemble des dépenses a prévoir, un montant de 1 958 200 dollars
correspond au cout des services de conférence, calculé sur la base du cout
intégral. Toute demande d "ouverture de crédit addi tionnel a cet égard sera
présentée a l'Assemblée générale vers la fin de la session en cours dans l'état
récapitulatif du cout des services de conférence pour 1985 (voir A/C.5/39/98).

•
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5. Les 273 800 dollars restants sont demandés pour les dépenses a prévoir, autres
que celles des servic~s de conférence, telles qu'elles sont définies dans les
paragraphes 14 a 18 de l'état présenté par le Secrétaire général (A/C.S/39/64). 4.

6. Le Comité consultatif recornmande que soit ouvert le crédit de 37 400 dollars
demandé pour financer le personnel temporaire, a savoir trois mois de travail d'un
coordonnateur des services de conférence (D-l) et trois mois de travail d'un
éditeur (P-S) attachés au Bureau des services du Secrétariat pour les questions
économiques et sociales qui est chargé d'assurer les services techniques de la
Conférence. Le Comité n'a pas non plus d'objections a formuler quant aux crédits
d'un montant estimatif de 13 200 dollars au titre des frais de voyage et de
l'indemnité de subsistance des représentants des mouvements de libération nationale
reconnus par l'Organisation de l'unité africaine¡ de 7 500 dollars pour une
réception officielle qui sera donnée par le Secrétaire général de la Conférence¡ et
de 19 200 dollars au titre des frais de voyage et de l'indemnité de subsistance
d'un fonctionnaire de chacune des cinq cornmissions régionales participant a la
Conférence.

7. Les 196 500 dollars restants sont de~andés au titre des frais de voyage et de
l'indemnité de subsistance de 62 fonctionnaires appartenant a diverses unités du

.-siege, qui assisteront a la Conférence et lui fourniront les services nécessaires
(ibid., par. 8). Les représentants du Secrétaire général ont informé le Comité
consultatif que ce montant estimatif ne comprenait pas les dépenses au titre des
frais de voyage de Vienne a Nairobi de 16 fonctionnaires du Centre pour le
développement social et les affaires humanitaires, qui est chargé d'assurer les
services foncticnnels de la Conférence. Ces dépenses seraient prises en charge par
le gouvernement hote.

8. A la demande du Comité consultatif, une ventilation par fonction des
78 fonctionnaires qui se rendraient a Nairobi a été établie. Compte tenu des
informations supplémentaires re~ues, le Comité se demande s'il est nécessaire qu'un
si grand nombre de personnes assiste a la Conférence étant donné que certains des
fonctionnaires que l'on propose d'envoyer a Nairobi, en particulier ceux du Bureau
des services du Secrétariat pour les questions économiques et sociales, du Centre
pour le développement social et les affaires humanitaires et du népartement des
affaires économiques et sociales internationales du Secrétariat semblent avoir des
taches qui se recouvrent et des responsabilités qui pourraient etre combinées, ce
qui permettrait de réaliser des économies. Le nombre de fonctionnaires proposés
pour le népartement de l'information du Secrétariat (23) n'est pas entierement
justifié. Le Comité estime quIen procédant a un examen rigoureux des besoins réels
en ce qui concerne les services a fournir a la Conférence, le Secrétaire général
devrait pouvoir réduire le nombre de personnes que l'on envisage d'envoyer. nans
ces conditions, le Comité recornmande que le crédit demandé au titre des frais de
voyage et de l'indemnité de subsistance du personnel chargé de fournir des services
a·la Conférence - soit 196 500 dollars - soit réduit de 51 600 dollars et ramené a
144 900 dollars.

9. Au paragraphe précédent, le Comité consultatif recornmande de réduire de
51 600 dollars le montant estimatif global des crédits demandés par le Secrétaire
général, pour le ramener de 273 800 dollars a 222 200 dollars. En conséquence, le
Comité recornmande a la Cinquieme Cornmission d'informer l'Assemblée générale que si
elle adoptait le projet de résolution VII présenté par la Troisieme Commission
(A/39/702, par. 22) il faudrait ouvrir aux chapitres 4, 6, 10, 11, 12, 13, 14 et 27
du budget-programme de l'exercice biennal 1984-1985 des crédits additionnels qui se
répartiraient cornme suit :

- 60 -

6.

10.

11.

12.

13.

14.

27•

Ilf
addi
comp
(Ree

I
L .. -'---'-~..:....--C.....-'-..:....--'--'-'.-. o _._._ __~_ •• _. __'''''_ .....-._--_.- ~_ .. -



Dollars des Etats-Unis

.~, ,

125 000

fhapitres

4. Organes directeurs
(activités économiques et sociales) •••••••••••••••••••

6. Département des affaires économiques et sociales
internationales . 18 000

11 faudrait aussi inscrire au chapitre 31 (Contributions du personne1) un montant
additionne1 de 9 900 dol1ars au titre des contributions du personnel, 1equel serait
compensé par l'inscription d'un montant éga1 au chapitre premier des recettes
(Recettes provenant des contributions du personne1).

10. Cornmission économique pour l'Europe ••••••••••••••••••

13. Cornmission économique pour l'Afrique •••••••••••••••••

1
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3 700

3 200

5 200

5 800

1 300

60 000--
222 200Total

........Cornmission économique pour l'Asie occidentale

27. Information .•••...•......•••• c ••••••

12. Cornmission économique pour l'Amérique latine
et les Caraibes ..•.••••..•.••..•..••.••.••.••••••...•

11. Commission économique et sociale pour l'Asie
et le Pacifique ............................•.........
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Les cornmunications a l'Organisation des Nations Unies
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[Original : anglais]
[10 décembre 1984]

Treizieme rapport

DOCUMENT A/39/7/Add.12

3. La section 11 (par. 4 a 8) du rapport du Secrétaire général retrace
l'historique de la proposition. Au paragraphe 4 du rapport, il est question de
l'étude d'ensemble sur les besoins en matiere de télécornmunications qui a été
effectuée en 1974 et du rapport 1/ établi en 1982 par le Corps cornmun d'inspection
sur les cornmunications dans les organismes des Nations Uniese Les travaux du
Comité de l'information portant Sur cette question sont mentionnés au paragraphe 5
du rapport. Au paragraphe 6, le Secrétaire général indique qu'a la suite d'un
examen détaillé de tous les types de télécommunications entre les bureaux
(télégraphe, téléphone, transmission de"données, télécopie, courrier et valise
diplomatique) "il a été possible de déterminer les moyens de communications les
plus fréquernment utilisés entre les lieux d'affectation, ainsi que la garnme des
activités qui exigeaient des moyens de télécommunications".

l. Le Comité consultatif pour les questions administratives et budgétaires a
examiné le rappart du Secrétaire général sur les cornmunications a l'Organisation
des Nations Unies (A/C. 5/39/39) • Lors de cet examen, le Comité consultatif a eu
des entretiens avec des représentants du Secrétaire général, qui lui ont fourni des
renseignements supplémentaires, oralement et par écrit.
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~ 2. Le paragraphe 1 du rapport du Secrétaire général contient des propositions

i~l' tendant a relier les bureaux principaux de l'Organisation et certains de ses
¡••. bureaux secondaires par des circuits de cornmunications polyvalents, accessibles
i ~ 24 heures sur 24 et réservés exclusivement a 1 'Organisation des Nations Unies. Le

.
·1.... systeme propasé comprend des stations terriennes appartenant a l'ONU et utilisant

'A,._des circuits de satellite loués, principalement a l' intention des missions de
. maintien de la paix. Les liaisons entre les principaux lieux d'affectation de
: l'Organisation seraient assurées par des circuits de télécommunications loués.

1
Selon le Secrétaire général, le réseau propasé permettrait d'acheminer tout le

r trafic par téléimprimeurs, télécopie et transmission automatique de données entre
: les lieux d'affectation reliés au réseau, ainsi qu'une partie importante des

"~ cornmunications téléphoniques. Il est également proposé de constituer un stockI limité de matériel de communications, afin de dispaser d'une réserve au cas ou de
'~ nouvelles missions sur le ter rain seraient constituées a bref délaL
¡~
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~ 4. Aux paragraphes 7 et 8 de son rapport, le secrétaire général explique les
~ circonstances qui l'ont amené durant l'été 1984 a louer, avec l'assentiment1préalable du Comité consultatif, des canaux de satellite a l'Organisation

i..••...~.:, internationale des télécommunications par satellites (INTELSAT) en vue de relier
~ Geneve, Jérusalem et Naqoura, pour un cout de 200 000 dollars par an duranti cinq ans. Cette formule était destinée a remplacer un arrangement antérieur qui

.] permettait a l'Organisation des Nations Unies d'utiliser, a titre gracieux, des
'••~,""'..., canaux du satellite expérimental "symphon íe "; exploité par un consortium
~ franco-allemand (RFA). Le cout de la location de canaux a INTELSAT en 1984 a été
.~ financé a l'aide de crédits ouverts pour la Force intérimaire des Nations Unies au
, Liban (FINUL) et l'Organisme des Nations Unies chargé de la surveillance de la
Dtreve en Palestine (ONUST). Aux termes du contrat, les satellites INTELSAT ne
.~

'~
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peuvent etre utilisés que pour des opérations de maintien de la paix, des activités
humanitaires et des opérations de secours. Le Comité cOhsultatif a déja fait
savoir a l'Assemblée générale a la session en cours qu'il approuvait cet
arrangement (voir document A/39/7 ci-dessus, par. 34).

5. Dans les sections III et IV (par. 9 a 12) de son rapport, le Secrétaire
général expose la situation actuelle et ses insuffisances et indique les
possibilités d'amélioration. Au paragraphe 9, il décrit le réseau actuel de
cornmunications de l'Organisation des Nations Unies, et un schéma de ce réseau
figure a l'annexe III. Les deux ~entres d'opérations primaires, situés a New York
et Geneve, sont reliés par un circuit loué de transmission alternative
téléphonie-données, appelé circuit AVD (Alternative Voice Data). D'autres circuits
AVD (non indiqués sur le schéma) relient New York a l~ashington et Bagdad. Des
voies de téléimprimeurs louées relient New York a santiago, Montréal et Lagos, et
d'autres relient Geneve a Paris, Rome et Vienne. Outre les circuits loués,
desservis par satellite, qui relient Geneve a Jérusalem et Naqoura, Geneve est
également reliée, par un réseau radio téléimprimeurs sur ondes décamétriques, a
Jérusalem, Naqoura, Nicosie, Addis-Abeba, Nairobi et Rawalpindi.

ti
i
¡

-T~ --
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6. Dans la section V (par. 13 a 16) du rapport, on trouvera les propositions du
Secrétaire généralOet dans la section VI (par. 17 a 24) est exposé un plan
d'exécution pour la période de 36 mois allant de janvier 1985 a décembre 1987.

7. Cornme indiqué au paragraphe 14 du rapport du Secrétaire général, le systeme
retenu "se compose d'un réseau de circuits AVD loués, utilisables 24 heures sur 24
et réservés a l'Organisation des Nations Unies, pour la transmission par
téléimprimeurs ainsi que pour les communications téléphoniques, la télécopie et la
transmission de données entre New York et les principaux lieux d'affectation, a
savoir Addis-Abeba, Bagdad, Bangkok, Geneve, Nairobi, Santiago et Vienne, ainsi que
de circuits entre Londres, Paris, Montréal, Rome et Washington. Un systeme
complémentaire de télécommunications par satellite, utilisant les stations
terriennes de Damas, Geneve, Jérusalem, Naqoura, New York, Nicosie et Rawalpindi
qui appartiennent a l'ONU fait partie intégrante de ce systeme. Les stations
terriennes, a l'exception de celles de Geneve, Jérusalem et New York, seraient
~obiles et pourrai.ent etre utilisées ailleurs en cas d'urgence. On continuerait
dans une certaine mesure a utiliser le réseau radio sur ondes décamétriques et a y
consacrer des ressources limitées, pour renforcer le systeme de télécommunications
par satellite." Le réseau a été conc;u en consultation étroite avec l'Union
internationale des télécommunications; on trouvera a l'annexe IV du rapport un
diagrarnme illustrant cette proposition. Le Secrétaire général présente en outre,
au paragraphe 15, des propositions concernant l'acquisition de matériel de
transIT:ssions de réserve, a l'intention des nouvelles missions de maintien de la
paix qui pourraient etre constituées.

8. Le cout estimatif du systeme proposé se chiffre a 1 572 600 dollars par an,
outre les dépenses non renouvelables estimées a 5 762 500 dollars (A/C.5/39/39,
par. 25). _En ce qui concerne les dépenses annuelles, un montant de
1 073 200 dollars serait financé grace au transfert de ressources, ce qui
ramenerait le montant annuel des dépenses renouvelables a 499 400 dollars, lorsque
le plan aura entierement été mis a exécution. La ventilation de ces montants est
indiquée dans le tableau 1 du rapport du Secrétaire général. La part des dépenses
qui serait imputée sur le budget ordinaire en 1985 et pour laquelle un crédit est
demandé se chiffre a 1 877400 dollars, cornme il est indiqué au paragraphe 26 du
rapport (789 000 dollars représentent les dépenses renouvelables, dont un montant
de 536 600 dollars serait financé grace a un transfert de ressources, de sorte que
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le montant net des dépenses renouvelables se chiffrerait a 252 400 dollars et celui
des dépenses non renouvelables a 1 625 000 dollars). On trouvera dans le tableau 2
et a l'annexe 1 du rapport du Secrétaire général la ventilation de ces montants par
chapitre du budget-prograrnrne. Selon le Secrétaire général, "s'agissant des
activités de maintien de la paix dont le financement n'est pas imputé sur le budget
ordinaire~ les ressources nécessaires seront incluses dans les demandes de crédit
que présentera le Secrétaire général au moment ou le Conseil de sécurité décidera
de la prorogation du mandat des missions" (ibid.).

9. On trouve aux paragraphes ci-apres des détails complémentaires sur ces
propositions, ainsi que les observations et recommandations du Comité consultatif
s'y rapportant.

12. En réponse aux questions qu'il avait posées sur la possibilité de louer des
stations au lieu de les acheter, le Comité consultatif a été informé d'une part
qu'il serait en fait plus couteux de les louer et, d'autre part, qu'une telle
transaction ne pouvait se faire avec le constructeur mais seulement avec
l'adrninistration des télécornrnunications des pays ou les stations terriennes
seraient situées, ce'qui, dans certains cas', réduirait la mobilité des stations,
contrairement a l'objectif visé. Dans ces conditions, le Comité consultatif
souscrit a la proposition d'acquérir ces stations terriennes en 1985. En ce qui
concerne les stations terriennes supplémentaires et la nouvelle liaison par
satellite proposées pour 1986 et 1987, le Comité consultatif n'est pas convaincu
que les problemes pratiques auxquels se sont heurtées les missions de maintien de

10. En ce qui concerne les activités de maintien de la paix, le Secrétaire général
exprime a l'alinéa a du paragraphe 10 de son rapport l'opinion qu'il est impératif
de disposer d'un service de cornrnunications fiable, assurant l'acces a des circuits
de grande qualité 24 heures sur 24, entre New York et chacune des missions de
maintien de la paix. 11 a déja été question de la location de canaux de satellite
a INTELSAT effectuée récernrnent poLr relier Geneve, Jérusalem et Naqoura (voir
par. 4 di-dessus). Les nouvelles propositions présentées par le Secrétaire général
.~endent a remplacer les stations terriennes de Geneve, Jérusalem et Naqoura
en 1985, cornrne il est tenu de le faire aux termes du contrat conclu avec INTELSAT
(voir par. 11 ci-apres) et a installer des stations terriennes supplémentaires a
New York et Damas en 1986 et a Nicosie et Rawalpindi en 1987. La station terrienne
de Rawalpindi serait reliée a un nouveau canal de télécommunications qu'il est
proposé de louer en 1987 sur un satellite appartenant a INTELSAT positionné
au-dessus de l'océan Indien.
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11. Le Secrétaire général ayant indiqué, a l'alinéa a du paragraphe 10 de son
rapport, que le systeme actuel ne remplissait pas les-conditions nécessaires en
matiere de fiabilité, le Comité consultatif a demandé un complément d'information
sur ces propositions. Le Comité consultatif a été informé que les stations
terriennes de Geneve, Jérusalem et Naqoura, qui avaient été installées en 1976,
avaient été conc;ues en vue de leur utilisation avec le satellite "Symphonie" et,
cornrne indiqué a l'alinéa a du paragraphe 10 du rapport, n'étaient pas conformes aux
normes techniques d'INTELSAT. Elles devaient done etre modernisées ou remplacées
en 1985, pour un cout de 587 500 dollars dans chaque caso Les dépenses a engager
pour les stations de Geneve et de Jéru~alem seraient imputées sur le chapitre 2A
(ONUST) du budget ordinaire, tandis que- les ressources nécessaires pour la station
terrienne de Naqoura (cornrne il est incliqué dans la note du tableau 2 du rapport du
Secrétaire général) seraient incluses dans les demandes de crédit que présentera le
Secrétaire général si le Conseil de sécurité renouvelle le mandat de la FINUL. Le
Comité a été informé que les stations terriennes avaient une longévité de dix ans.
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la paix intéressées aient été suffisarnment importants pour justifier les dépenses
correspondantes. Le comité consultatif considere que les cornmunications entre
New York et le réseau de télécommunications par satellite passant par Geneve sont
satisfaisantes et qu'il nlest pas nécessaire de prévoir une nouvelle station
terrienne et une liaison par satellite a New York. D'autre part, les
cornmunications avec Rawalpindi, dont la majeure partie consiste en messages qui
n'ont pas de rapport avec les missions de maintien de la paix et doivent etre
retransmis a destination ou en provenance de Bangkok et d'autres bureaux, seraient
considérablement réduites si Bangkok était relié directement par circuit AVD, cornme
le propose le secrétaire général. Par conséquent, le Comité consultatif recornmande
de ne pas étendre davantage le réseau de télécommunications par satellite en 1986
et 1987.

13. A l'alinéa E du paragraphe 10 de son rapport, le Secrétaire général indique
qu'il faut beaucoup de temps pour acheter du matériel et recruter du personnel pour
les nouvelles missions de maintien de la paix et que de ce fait, l'Organisation des
Nations Unies a du jusqu'a présent utiliser les ressources limitées dont
disposaient les missions existantes afin de disposer du personnel et du matériel
dont elle avait absolument besoin pour faire face a ses nouveaux engagements.
Cornme il est indiqué a l'alinéa b du paragraphe 10 ainsi qulaux paragraphes 15, 20,
22 et 23 du rapport, il est propasé d'acheter du matériel de transmissions de
réserve. Au cas ou de nouvelles missions de maintien de la paix seraient
constituées, cette réserve permettrait de disposer du matériel de transmissions
nécessaire pour relier les nouveaux contingents a leur quartier général (a cette
fin, un crédit de 380 000 dollars serait imputé sur le chapitre 2A en 1985) et pour
équiper deux bataillons d'infanterie (1 200 000 dollars en 1986-1987). Dans le
deuxieme cas, selon le Secrétaire général, l'expérience a montré qu'il fallait
disposer de matériel de transmissions a usage militaire pour équiper, des son
arrivée sur le terrain, le personnel des missions lorsqu'il ne dispose pas de
matériel adéquat ou en est totalement démuni. 11 est aussi proposé, parallelement,
de procéder a certains redéploiements de personnel du Service mobile dans le cadre
des tableaux d'effectifs approuvés.

14. Le Comité consultatif a été informé que le cout estimatif du matériel de
t~ansmissions de réserve nécessaire pour assurer la liaison entre de nouveaux
contingents et leur quartier général (380 000 dollars) représente environ 30 p. 100
du cout annuel du matériel de transmissions destiné aux missions existantes de
maintien de la paix. Le comité consultatif rappelle que le dép5t de l'ONU a Pise
sert déja de dép6t central pour le matériel radio, entre autres, et que l'une des
fonctions de ce dép5t est de maintenir un stock régulateur pour pall:'er aux retards
dans les approvisionnements. Compte tenu de ce qui précede, le Comité consultatif,
tout en ayant conscience qu'il serait souhaitable de prévoir toutes les
éventualités, nlest pas convaincu de la nécessité d'acheter dans l'irnmédiat du
matériel de transmissions de réserve pour assurer la liaison entre les contingents
et leur quartier général, en prévision de la constitution d'une nouvelle mission de
maintien de la paix. En ce qui concerne la proposition tendant a fournir, pour un
cout estimatif de 1 200 000 dollars, du matériel de transmissions pour équiper
deux bataillons au cas ou ils ne disposeraient pas de matériel adéquat lorsqu'ils
seraient appelés a rejoindre une nouvelle mission de maintien de la paix,· le Comité
consultatif a été informé que, pour chaque opération de maintien de la paix menée
depuis 1956, sauf dans le cas de la Force des Nations Unies chargée d'observer le
dégagement, l'Organisation des Nations Unies a du équiper en matériel de
transmissions au moins deux bataillons. A cet égard, le Comité consultatif
constate que les missions antérieures de maintien de la paix se sont généralement
déroulées de maniere satisfaisante, en dépit de certaines difficultés logistiques

- 65 -



I

1

1

J

r
I

Dollars des Etats-Unis

Addis-Abeba 277 200

Bangkok 195 200

Nairobi 189 700

Santiago 166 900

Vienne 113 500

Londres 44 300

Rome 37 800

Paris 35 300

Montréal 13 300

Total 1 073 200 Y

16. En réponse a ses questions, le Comité a été informé que le cout annuel des
neuf circuits supplémentaires que llon propose de louer 's'établirait comme suit :
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~/ En outre, Geneve, Bagdad et Washington sont déja reliés a New York par
des circuits loués peur lesquels un cr~dit de 396 000 dollars a été ouvert.

17. En ce qui concerne les transferts de ressources envisageables pour financer
ces couts, le Comité a été informé qulon av~it procédé a la fin de 1983 et au début
de 1984 a une analyse des cornmunications téléphoniques interurbaines et
internationales et des cornmunications par télex dans tous les lieux d'affectation,
ce qui a permis de chiffrer les couts relatifs aux cornmunications dans le systeme
propasé. Les chiffres obtenus ont été ajustés, pour tenir compte du volume prévu
de cornmunications qu'il faudrait encore acheminer par dlautres voies cornmerciales
lorsque le circuit serait soit temporairement hors service, soit surchargé, puis

15. Le Comité consultatif a demandé des prec~s10ns sur la proposition tendant a
mettre en place un réseau de circuits AVD loués, accessibles 24 heures sur 24 et
réservés a l'Organisation des Nations Unies, pour les cornmunications par
téléimprimeur, téléphone, télécopie et transmission de données entre New York et
les principaux lieux dlaffectation, ainsi que Londres, Paris, Montréal et Rome. La
mise en place de ce réseau pourrait se faire pendant les neuf premiers mois de 1985
(voir par. 19 du rapport du Secrétaire général) et le cout (évalué a
536 600 dollars pour 1985) en serait financé grace au transfert de ressources
actuellement prévues pour différents postes de dépenses : télégrarnmes et télex,
cornmunications téléphoniques interurbaines et internationales et services de
traitement ces données, cornme il est indiqué a l'annexe I du rapport. Au
paragraphe 26, le Secrétaire général note que ces transferts ont été calculés sur
la base d'une période de six mois en 1985 et que, si le systeme proposé était
approuvé, on procéderait a des transferts supplémentaires pour financer le cout
intégral de la mise en place du systeme pendant llexercice biennal 1986-1987
(évalué a 1 073 200 dollars par an aux taux de 1984).

qu'il a fallu surmonter. En conséquence, et pour la raison susmentionnée, le
Comité consultatif n'appuie pas la proposition relative a l'acquisition de matériel
de réserve.
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ils ont été ajustés de nouveau compte tenu des crédits ouverts et des dépenses
effectuées en 1984 ainsi que des observations des départements intéressés. On nla
pas révisé les prévisions de recettes en ce qui concerne les remboursements
provenant des programmes financés au moyen de fonds extra-budgétaires et des .
institutions spécialisées, paree qulon a jugé difficile a ce stade d'évaluer dans
quelle mesure les institutions spécialisées utiliseraient le systeme proposé.
Toutefois, le Comité note quien 1983 l'Organisation des Nations Unies a re~u plus
de 980 000 dollars provenant de programmes financés au moyen de fonds
extra-budgétaires et d'institutions spécialisées pour l'utilisation de ses services
télégraphiques.

18. Le Comité consultatif note, d'apres les renseignements qui lui ont été
cornmuniqués, que les transferts de ressources proposés a partir des résultats de
cette étude représentent en moyenne, pour l'exercice biennal, 15 p. 100 des crédits
ouverts a ce titre pour les bureaux hors Siege (soit 1 603 000 dollars sur un
crédit total de 10 795 300 dollars ouvert pour 1984-1985) et 25 p. 100 pour le
Síege (soit 543 400 dollars sur un crédit total de 2 154 100 dollars ouvert pour
1984-1985). Néanmoins, le Comité consultatif estime qu'on pourrait faire mieux,
notarnment en ce qui concerne les recettes provenant de sources extra-budgétaires.

19. Le Comité a demandé des précisions concernant l'extension éventuelle du réseau
a Londres, Montréal, Paris et Rome. 11 a appris que le plan - encore provisoire
consisterait a installer les terminaux a!l siege de l'Organisation de l'aviation
civile internationale a Montréal et dans les centres d'information des
Nations Unies a Londres, Paris et Rome. Les détails de ces arrangements seront
examinés avec les institutions spécialisées sises dans ces trois villes. Dans tous
les cas ou des emplacements autres que les centres d'information permettraient une
utilisation et une rentabilité maximales, on envisagera cette possibilité. Le
Comité consultatif a en outre appris qulon prévoyait de procéder a une étude et,
éventuellement, a la révision des criteres appliqués concernant le remboursement
des services par les utilisateurs du réseau. Etant donné les incertitudes qui
subsistent concernant cet aspect de la proposition du Secrétaire général, le Comité
consultatif recornmande d'attendre, pour étendre le réseau aux quatre villes en
question, que le Comité ait examiné, a sa session de printemps de 1985, un nouveau
rapport fournissant, entre autres, des éclaircissements touchant le trafic prévu
sur les quatre lignes et l'estimation des recettes provenant de sources
extra-budgétaires. En adoptant cette position, le comité consultatif ne recornmande
pas, au stade actuel, de modifier les propositions du Secrétaire général concernant
les transferts de ressources a effectuer pour financer l'ensemble du réseau AVD; il
souhaite toutefois avoir l'assurance que le cout net de la mise en place de cet
élément du réseau (a compenser par des économies sur d'autres éléments) sera
suffisarnment bas pour justifier l'inclusion des villes susmentionnées.
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20. Tout en notant que la mise en place du réseau AVD proposé ne doit pas
entrainer de dépenses additionnelles pour l'Organisation des Nations Unies, le
Comité consultatif estime que le principal avantage de ce réseau tient aux
possibilités qu'il offrira d'améliorer la gestion des ressources de
l'Organisation. DanG les alinéas b a d du paragraphe 12 de son rapport, le
Secrétaire général souligne certaiñes de ces possibilités d'amélioration, dans les
domaines de l'information, des services de conférence et de l'administration. En
réponse a ses demandes de renseignements supplémentaires, le Comité consultatif a
été informé que si, par exemple, l'on disposait, entre New York et le lieu de
réunion d'une grande conférence, d'un circuitpermanent et sur de télécopie,
complété par un circuit de communications téléphoniques aisément accessible, le
nombre de traducteurs et de dactylographes a envoyer sur place pourrait etre réduit

- 67 -



~s

:s

IU

s

,.)
1

,
,)

de 70 p. 100, ce qui entrainerait des économies pouvant aller jusqu'a
400 000 dollars au titre des frais de voyages et de l'indemnité de subsistance pour
une conférence donnée (sur la base de 600 pages de documentation a établir sur
place) •

21. Cet exemple porte sur une conférence - événement ponctuel - mais le Comité
consultatif pense qu'il faudrait aussi examiner attentivement le potentiel offert
pour les opérations courantes. En conséquence, il demande qu'on lui fournisse a sa
session de printemps de 1986 un rapport sur le fonctionnement du systeme. Dans ce
rapport devraient figurer des données sur le cout net du nouveau systeme, comparé
aux dépenses au titre des autres moyens de communication ~tilisés par
l'Organisation des Nations Unies, ainsi que des informations sur l'expérience
acquise dans le cadre du systeme et des plans quant a son utilisation future.

22. Au paragraphe 18 de son rapport (A/C.5/39/39), le Secrétaire général note que
"vers le début de la premiere phase, il serait nécessaire de recruter des
consultants spécialisés ainsi que deux ingénieurs de systemes, a la classe P-3,
chargés d'établir les rDrmes techniques détaillées d'un systeme intégré de
télécornmunications pour l'Organisation des Nations Unies, en vue de la passation de
marchés pour les circuits, les stations terriennes et le matérie1 accessoi~e, ainsi

--que de mettre au point des méthodes d'exploitation normalisées. Outre ces travaux
initiaux, il faudra, pour assurer le fonctionnement du sy~teme proposé, avoir
recours en permanence aux services de techniciens chargés des controles, des
évaluations techniques et financieres, ainsi que des ajustements nécessaires."
Cette proposition, si elle est adoptée, entrainerait des dépenses dont le montant
est estimé a 122 400 dollars en 1985, puis a 99 400 dollars par an (aux taux
de 1984).
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23. En réponse a ses questions, le Comité consultatif a été informé que les deux
ingénieurs seraient chargés, entre autres, de concevoir les modifications a
apporter au systeme et le renforcement des circuits, d'effectuer des études sur le
trafic et d'améliorer constamment la qualité, la fiabilité et l'accessibilité du
réseau. Des consultants seraient recrutés pour 14 mois de travail en 1985, en vue
de fournir des services techniques qui ne sont pas disponibles au Secrétariat. Le
Comité consultatif souscrit a ces propositions du Secrétaire général.

Récapitulation

24. Pour les raisons exposées au- paragraphe 12 ci-dessus, le Comité consultatif
recornmande, pour le moment, de ne pas étendre davantage le réseau de
télécornmunications par satellite en 1986 et 1987, ce qui permettrait de réduire le
cout estimatif de l'ensemble du systeme pour l'exercice biennal 1986-1987 de
2 350 000 dollars (aux taux de 1984), représentant des dépenses non renouvelables
a~ titre des stations terriennes, et de 200 000 dollars par an, représentant le
cout de la location de canaux sur un second satellite. Le Comité consultatif ne
peut, non plus, appuyer la proposition relative a l'achat de matériel de
transmissions de réserve, pour les raisons exposées au paragraphe 14. La réduction
correspondante s'éleverait a 1 580 000 dollars, dont 380 000 dollars venant en
déduction du crédit-que l'on propose d'ouvrir pour l'exercice biennal 1984-1985.
En conséquence, le Comité consultatif recornmande a l'Assemblée générale d'approuver
l'ouverture de crédits additionnels d'un montant total de 1 497 400 dollars aux
chapitres 2A et 28D du budget-prograrnme de l'exercice biennal 1984-1985. Le Comité
consultatif recornmande en outre a l'Assemblée d'approuver les transferts de
ressources entre divers chapitres du budget que propose le Secrétaire général; en
conséquence, il recornmande a l'Assemblée générale d'approuver les montants nets
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9 600
30 000

39 600

1 497 400

1 537 000

(1 100)
1 373 400

(4 300)
(3 700)
(1 300)

(400)
(10 300)

(1 200)
(3 600)

(17 500)
(41 200)
(47 000)
(25 000)

(7 500)
(11 000)

(4 500)
(1 600)
(1 000)
(2 500)

593 900
(149 000)
(102 500)

(3 700)
9 600

Montant net
des crédits
a ouvrir

qui

30 000

30 000

30 000

(1 100)
(1 600)
(4 300)
(3 700)
(1 300)

(400)
(10 300)

(1 200)
(3 600)

(17 500)
(41 200)
(47 000)
(25 000)

(7 500)
(11 000)

(4 500)
(1 600)
(1 000)
(2 500)

471 500
(149 000)
(102 500)

(3 700)

Transfert de
ressources

Dollars des Etats-Unis

9 600

9 600

9 600

122 400

1 507 001)

1 497 400

1 375 000

Crédits
additionnels
nécessaires

Total

Total

Augmentation nette (A moins B)

Chapitres des dépenses

1
2A
3
SA
SB
SC
6
8
9

11
12
15
18
19
21
27
28A
28B
28C
28D
281
28M

29
31

Les crédits demandés comprennent un montant de 9 600 dollars, au titre du
chapitre 31 (Contributions du personnel), qui serait compensé par l'inscription
dlun montant égal au chapitre premier des recettes (Recettes provenant des
contributions du personnel).

B. Chapitres des recettes

1
3

A.

Chapitres du budget-programme

revlses (arrondis a la centaine la plus L,roche) indiqués ci-apres en ce
concerne les crédits ouverts pour l lexercice biennal 1984-1985 :
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Note

1/ Voir A/37/372.
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DOCUMENT A/39/7/Add.13*

Quatorzieme rapport

Incidences sur le budget-programme des recommandations formulées par
le Conseil des Nations Unies pour la Narnibie dans la quatrieme partie

de son rapport [A/39/24 (Partie II)]

(Point 29 de l'ordre du jour)**

[Original : anglais]
[10 décembre 1984]

l. Le Comité consultatif pour les questions administratives et budgétaires a
examiné llétat (A/C.5/39/70) présenté par le Secrétaire général conformément a
l'article 153 du reglement intérieur de l'Assemblée générale, concernant les
incidences sur le budget-prograrnme des recornmandations formulées par le Conseil des
Nations Unies pour la Narnibie dans la quatrieme partie de son rapport [A/39/24
(Partie 11)]. Comme indiqué au paragraphe 1 du chapitre I de la quatrieme partie
de l'état présenté par le Secrétaire général, le Conseil a recornmandé a l'Assemblée
générale d'adopter cinq projets de résolution (A a E) figurant au paragraphe 1 de
son rapport. Le Comité consultatif note que l'on trouve des précisions au sujet
des activités prévues en application des projets de résolution en question au
chapitre Ir de la quatrieme partie dudit rapport.

2. Le Secrétaire général a estimé a 5 867 300 dollars le montant total des
dépenses - autres que celles des services de conférence - a prévoir en 1985 pour
mettre en oeuvre les projets de résolution. Le montant des dépenses
correspondantes au titre des services de conférence est estimé a 2 415 800 dollars,
contre 2 050 600 dollars prévus pour 1984 dans le document A/C.5/38/54. Cependant,
cornme l'indiquent les paragraphes 72 a 76 de l'état présenté par le Secrétaire
général (A/C.5/39/70), un montant de 1 770 300 dollars, représentant le total des
crédits déja ouverts aux chapitres 3B, 3C et 27 du budget-prograrnme de l'exercice
biennal 1984-1985, viendrait en déduction des dépenses autres que celles des
services de conférence. En conséquence, si l'Assemblée générale adoptait les
projets de résolution A a E, le Secrétaire général prévoit qu'il y aurait lieu
d'ouvrir, abstraction faite du cout des services de conférence, un crédit
additionnel de 4 097 000 dollars.

3. Lors de l'examen de l'état présenté par le Secrétaire général, le Comité
consultatif a demandé des renseignements complémentaires sur les crédits ouverts et
les dépenses engagées jusqu'ici au chapitre 3C du budget-programme de l'exercice
biennal 1984-1985 en ce qui concerne le Conseil des Nations Unies pour la Namibie,
¡es dépenses du bureau de New York de la South West Africa People's Organization
(SWAPO), l'allocation au Fonds des Nations Unies pour la Namibie imputée sur le
budget ordinaire, et le Bureau du Cornmissaire des Nations Unies pour la Namibie, de
meme que sur la partie du crédit ouvert au chapitre 27 (Information) qui concerne
la Narnibie. Le tableau ci-apres lui a été cornmuniqué sur sa demande

* Incorporant le document A/39/7/Add.13/Corr.l du 12 décembre 1984.

** Question de Namibie.
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4. Comme il ressort du tableau ci-dessus, il est demandé pour 1985 un crédit
additionnel de 3 014 200 dollars au chapitre 3C, et un crédit additionnel
de 1 043 900 dollars au chapitre 27. Le solde du montant total des crédits
demandés pour 1985 (4 097 000 dollars) se répartit entre les chapitres lB,
28 et 29. Le Comité consultatif constate que les dépenses, calculées sur la base
du cout intégral, pour 1985 aux chapitres 3C et 27, sléleveraient au total
a 8 666 200 dollars, centre un crédit correspondant de 5 973 500 dollars ouvert
en 1984, ce qui représente une augmentation de 2 692 700 do1lars, soit 45 p. 100.
Toutefois, le montant total de cette augmentation n1apparait pas dans le crédit
demandé du fait que, cornrne il est indiqué au paragraphe 2 ci-dessus, les crédits
déja ouverts mais non engagés viendraient en déduction du crédit demandé pour 1985.

,

Projet
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5. On trouvera dans le tableau ci-apres une ventilation par chapitre des crédits
additionnels demandés par le Secrétaire général, de rneme que, a des fins de
comparaison, la ventilation correspondante des crédits demandés dans le
document A/C.5/38/54 présenté a llAssemblée générale lors de sa trente-huitieme
session.

A. Si
ré
il
1 1

B. Ap
43
de

c. Pr
Co
po

D. Di
mo
pu
en

E. Fo
la

Accroissement
(diminution)

A/C. 5/38/54 A/C. 5/39/70 Différence Pourcentage

Dollars des Etats-Unis

6 400 12 900 6 500 101

2 716 300 3 014 200 297 900 11

629 000 1 043 900 414 900 66

77 300 6 200 (71 100) (92)

13 200 19 800 6 600 50

3 442 200 4 097 000 654 800 19

29

28

27

lB

3C

Chapitres

7. Comme indiqué au paragraphe 1 ci-dessus, le Conseil des Nations Unies pour la
Narnibie a recomrnandé a llAssemblée générale d1adopter cinq projets de résolution.
On trouvera dans le tableau ci-apres, cornrnuniqué au Comité consultatif, une
ventilation des dépenses prévues au titre de chacun de ces projets de résolution,
calculées sur la base du cout intégral, de meme que les montants des crédits
effectivement demandés :

6. Comme le montre le tableau ci-dessus, llaccroissement net de 654 800 dollars
par rapport au montant demandé en 1983 est essentiellement imputable aux
accroissements des dépénses prévus aux chapitres 3C (Namibie) et 27 (Information)
[se chiffrant respectivement a 297 900 dollars, soit 11 p. 100, et 414 900 dollars,
soit 66 p. 100), compensés dans une faible mesure par une diminution des dépenses
au chapitre 28 (Adrninistration et gestion). A cet égard, le Comité consultatif
note que le Secrétaire général ne donne, dans llétat qu1il a présenté (A/C. 5/39/70)
a~cune explication générale concernant les principales causes de ces accroissements
des dépenses, remarque qui slapplique également aux importants accroissements de
dépenses proposés au titre de différentes activités. Le Comité consultatif
recommande que les états qui seront établis a llavenir contiennent des
renseignements de cet ordre, notarnrnent des tableaux analogues a ceux figurant aux
paragraphes 3 et 5 du présent rapport.



En dollars des Etacs-Unis

Paragraphes
du document
A/C. 5/39/70
correspondants

11
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re
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ai

Ili
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'1

i
1
J
\Montant

du crédit
dem,::mdé

4 097 000

1 791 700

1 073 700

1 231 600

136 200

Possibilité
de finan
cement au
moyen de
crédits
déja
ouverts

136 200

Cout des
activités
prévues
(calculé
sur la
base du
cout
intégral)

5 867 300 1 770 300

2 664 300 1 432 700

1 073 700

1 993 100 201 400

4-6

7

53-63

39-52)
)

67-68)

8-38)
)

64-66)

TOTAL

A. Situation en Namibie
résultant de l'occupation
illégale du territoire par
l'Afrique du Sud

E. Fonds des Nations Unies pour
la Namibie

C. Programme de travai1 du
Conseil des Nations Unies
pour la Namibie

Projet de résolution

B. Application de la résolution
435 (1978) du Conseil
de sécurité

D. Diffusion d'informations et
mobilisation de l'opinion
publique internationale
en faveur de la Namibie
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8. Cornme il ressort du tableau ci-dessus et comme il est indiqué au paragraphe 6
de l'état présenté par le Secrétaire général, compte tenu des montants déja
inscrits au budget-prograrnme de l'exercice biennal 1984-1985, aucun crédit
additionnel n'est demandé au titre du projet de résolution A. En outre, le
Secrétaire général signale au paragraphe 7 de son état que le projet de
résolution B "n'entrainerait sur le budget-prograrnme aucune incidence en sus de
celles qu'auraient les autres projets de résolution a l'étude".

9. Le Comité consultatif note que ban nombre des activités prévues en application
des projets de résolution C et D correspondent a des activités analogues pour
lesquelles des ressources avaient été demandées dans l'état présenté par le
Secrétaire général a l'Assemblée générale lors de sa trente-huitieme session
(A/C.5/38/54)J cependant, dans certains cas, les activités envisagées ont soit une
portée plus large, soit des incidences financieres sensiblement plus importantes
que celles prévues dans le précédent état. En outre, cornme il est indiqué au
paragraphe 6 du présent rapport, l'état présenté par le Secrétaire général ne donne
pas d'explications détaillées sur les accroissements de dépenses proposés.

10. Au paragraphe 12 du document A/C.5/39/70, le Secrétaire général estime
a 610 300 dollars le cout de 4~ missions prévues par le Conseil en 1985J les
prévisions de dépenses correspondantes pour 40 missions en 1984 se chiffraient
a 517 000 dollars. En réponse aux questions qu'il a posées, le Comité consultatif
a été informé que, dans la mesure du possible, les missions sont combinées de sorte
qulune équipe puisse assurer le service de plusieurs réunions au cours d'un meme
voyage. Cependant, les dépenses prévues de 610 300 dollars correspondent
a 40 missions distinctes.

11. Le Comité consultatif a également été informé que les dépenses relatives aux
frais de voyage et indemnités de subsistance pour les personnes participant aux
séminaires, colloques, réunions plénieres et conférence internationale envisagés
(voir respectivement les paragraphes 25, 26, 34 et 46 du document A/C.5/39/70) ont
été calculées en supposant que tous les participants prévus y assisteraient. En ce
qui concerne les réunions plénieres, on slest fondé sur l'hypothese que tous les
représentants se rendraient au lieu de la réunion a partir de New York, quoique,
d'apres les renseignements fournis au Comité consultatif, il nlen soit pas touiours
ainsi.

12. Le Comité consultatif se félicite que, cornme l'assurance lui en a été donnée,
des efforts soient faitspour regrouperles missions autant que possible. En
outre, afin d'éviter que l'on ouvre des crédits qui ne seraient pas totalement
utilisés, le Comité recornmande qula l'avenir, il soit tenu compte de l'expérience
acquise pour le calcul des frais de voyage, non seulement dans le cas des missions
cornme celles mentionnées au paragraphe 12 de l'état, mais aussi dans le cas des
séminaires, colloques, réunions plénieres et conférences.

13. Le Comité consultatif note que, comme les années précédentes, les dépenses
prévues au titre des séminaires, colloques et réunions plénieres comprennent les
montants alloués pour des missions de planification chargées de déterminer les
services et installacions disponibles sur place. 11 est également envisagé
d'organiser des rencontres de journalistes avant les séminaires, colloques et
réunions plénieres, de meme que dans le cadre de la conférence internationale dont
il est question au paragraphe 47 de l'état présenté par le Secrétaire général.
Cependant, le Comité constate que le nombre de fonctionnaires affectés aux
activités susmentionnées sera plus élevé en 1985 quien 1984. Par exemple, il est
envisagé d'affecter aux missions de planification précédant les séminaires et les
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J

colloques quatre fonctionnaires en 1985 au lieu de deux cornme il était propasé
pour 1984. 11 est envisagé de doubler également les effectifs pour les rencontres
de journalistes (quatre au lieu de deux pour les rencontres précédant les
séminaires et les colloques, et six au lieu de trois pour les rencontres précédant
les réunions plénieres).

14. En réponse aux questions qu'il a posées, le Comité consultatif a été informé
que l'on utilisait autant que possible les compétences de fonctionnaires des
bureaux locaux des Nations Unies pour assurer le service des rencontres de
journalistes et pour l'exécution des missions de planification. Le Comité souligne
l'importance de cette approche et recornmande qula l'avenir, le Secrétaire général
fournisse, dans l'état des incidences, des renseignements sur la mesure dans
laquelle on aura eu recours aux compétences des fonctionnaires en poste sur place.

15. Au paragraphe 18 de l'état qu'il a présenté (A/C.5/39/70), le Secrétaire
général traite de l'intention du Conseil d'envoyer deux missions de haut niveau au
siege de la SWAPO et d'inviter jusqula trois dirigeants de la SWAPO a New York a un
cout estimatif de 83 800 dollars. Le Comité consultatif note qu'il s'agit la de
nouvelles activités et qu'il en va de meme pour les missions des représentants de
la SWAPO qui seraient invités a participer a des réunions a New York et dans
d'autres villes (dont le cout est estimé a 61 400 dollars) décrites au
paragraphe 29 de l'état du Secrétaire général.

'1
1

16. En réponse aux questions qui leur ont été posées, les représentants du
secrétaire général ont souligné que les missions a New York mentionnées au
paragraphe 18 de l'état seraient entreprises par des dirigeants de la SWAPO tandis
que les missions décrites au paragraphe 29 revetiraient un caractere différent,
certaines d'entre elles devant en outre se rendre dans d'autres villes que
New York. Cornme le Conseil l'indique au paragraphe 25 du chapitre 11 de la
quatrieme partie de son rapport [A/39/24 (Partie 11)], une vingtaine de personnes
seraient invitées aux réunions envisagées au paragraphe 29. A cet égard, le Comité
consultatif a rappelé que l'Assemblée générale couvre les frais de voyage des
représentants de la SWAPO assistant a ses sessions. Les représentants du
Secrétaire général ont néanmoins souligné que les réunions décrites dans l'état
n'auraient pas nécessairement lieu au cours de la session de l'Assemblée.

17. Le Conseil a également recornmandé quien 1985, l'Organisation des Nations Unies
continue de prendre a sa charge les dépenses du Bureau de la SWAPO a New York.
Cornme l'indique le paragraphe 28 de l'état présenté par le Secrétaire général, on
estime que celles-ci se chiffreraient a 331 300 dollars cette année-la. A cet
égard, le Comité consultatif rappelle qulun montant de 598 200 dollars avait déja
été prévu au chapitre 3C du projet de budget-prograrnme pour l'exercice
biennal 1984-1985 et un montant identique pour l'exercice 1982-1983. Cornme le
montre cependant le tableau figurant au paragraphe 3 ci-dessus, plus de la moitié
de ce montant, soit 315 500 dollars, ont été engagés en 1984, laissant un solde
de 282 700 dollars seulement, soit 48 600 dollars de moins que la sornme nécessaire
pour 1985. 11 est donc demandé d'ouvrir un crédit additionnel d'un montant
correspondant.

18. En réponse aux questions qui leur ont été posées a ce sujet, les représentants
du Secrétaire général ont expliqué qulun taux d'ajustement de 5 p. 100 visant a
tenir compte de l'inflation avait été appliqué au montant engagé pour 1984, lequel
représentait donc la moitié des crédits ouverts pour 1984-1985, plus 5p. 100. Les
dépenses d'un montant de 331 300 dollars prévues pour 1985 comprenaient également
l'inflation prévue pour cette année. A cet égard, les représentants du Secrétaire
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général ont informé le Comité que, si les contributions de ce type ne sont pas
normalement ajustées en fonction de l'inflation, cet élément avait été pris en
considération dans le crédit demandé pour 1985, eu égard a la constatation du
Conseil figurant au paragraphe 23 du chapitre II de la quatrieme partie de son
rapport, suivant laquelle "en appliquant le taux d'ajustement adopté dans le budget
ordinaire de l'ONU pour tenir compte de l'inflation, les dépenses a couvrir
pour 1985 resteront les rnemes q~'en 1984".

'.
l'

19. Le paragraphe 20 de l'état présenté par le Secrétaire général a trait a la
mission "chargée de prendre contact avec les organes d'adrninistration et de gestion
des compagnies maritimes assurant le transport de pétrol~ vers l'Afrique du Sud et
la Namibie" qu'enverrait le Conseil et dont le c~ut est estimé a 26 600 dollars.
Le Comité consultatif a été informé que cette mission aurait pour objet de
poursuivre l'examen des activités des sociétés transnationales en Afrique du Sud et
en Namibie¡ bien que l'accent mis sur la navigation maritime constitue un élément
nouveau, l'activité envisagée revet donc un caractere régulier.

20. Le paragraphe 23 de l'état porte sur l'ouverture éventuelle de procédures
judiciaires devant les tribunaux internes de certains pays dont relevent les
sociétés ou particuliers qui exercent des activités éconorniques en Namibie. A cet
égard, le Conseil a indiqué au paragraphe 15 du chapitre II de la quatrieme partie
de son rapport qu'un montant estimatif de 250 000 dollars serait nécessaire pour
effectuer des études juridiques supplémentaires, rémunérer des juristes et prendre
en charge les frais judiciaires.

21. On constate cependant au paragraphe 23 de l'état présenté par le Secrétaire
général qu'un plan d'action détaillé en la matiere est toujours en cours de
préparation, et il y est donc proposé de financer les dépenses que pourraient
occasionner ces activités en 1985 au moyen des crédits déja ouverts au chapitre 3C
du budget-prograrnme de l'exercice biennal 1984-1985, étant entendu que les dépenses
additionnelles éventuelles seraient inscrites dans le rapport final sur l'exécution
du budget-prograrnme de l'exercice biennal 1984-1985. Le Comité consultatif
approuve cette approche¡ il note également que les représentants du Secrétaire
général jugent improbable que le montant de 250 000 dollars soit dépassé en 1985 au
cas ou le Conseil déciderait d'ouvrir des procédures judiciaires. '

22. Cornme le Secrétaire général l'indique au paragraphe 45 de l'état qu'il a
présenté (A/C.5/39/70), le cout du prograrnme d'information envisagé par le Conseil
des Nations Unies pour la Namibie pour'1985 est estimé a 1 239 200 dollars,
dont 553 600 dollars pour les taches confiées au Département de l'information
et 685 600 dollars pour les activités qui incomberont au Bureau du Cornmissaire des
Nations Unies pour la Namibie. Le Comité consultatif note qu'a l'exception des
quatre numéros du Bulletin de la Namibie et de la publication hebdomadaire de
Namibia in the News, dont le cout est estimé a 158 000 dollars, les activités
énumérées au paragraphe 44 de l'état (certaines desquelles ont été achevées) sont
identiques a celles pour lesquelles des ressources ont été demandées pour 1984. Le
montant demandé pour 1985 dépasse cependant celui demandé pour 1984
de 207 400 dollars. A cet égard, le Comité note que le montant de 199 600 dollars
demandé au titre d'un "long métrage, [de] projections fixes et [de] jeux de
diapositives" est supérieur de 77 800 dollars au montant correspondant demandé
pour 1984. En outre, le cout de l"'acquisition, [de la] reproduction et [de la]
distribution d'autres documentations" est estimé a 615 100 dollars, contre un
montant de 535 900 dollars pour 1984.
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23. Bien que des renseignements supplémentaires concernant les activités énumérées
au paragraphe 44 de l'état lui aient été fournis cornme il en avait exprimé le
souhait, le Comité consultatif pense que le prograrnme d'information est peut-etre
trop ambitieux et il doute que celui-ci puisse etre intégralement exécuté en 1985.

24. Le Comité consultatif a demandé des renseignements concernant la répartition
des activités du prograrnme entre le Bureau du Cornmissaire des Nations Unies pour la
Narnibie et le Département de l'information. (Le Comité a également été informé que
le Département des affaires politiques, de la tutelle et de la décolonisation aide
également le Bureau du Cornmissaire a s'acquitter de certaines taches, telles que
l'édition et la reproduction des documents.) De l'avis du Comité, cette division
du travail ne permet pas d'assurer l'utilisation optimale des ressources. Compte
tenu de cet élément, ainsi que de l'augmentation des couts associée a l'exécution
du prograrnme d'information, le Comité consultatif recornmande qu'il soit envisagé de
faire exécuter le gros du prograrnme d'information par une seule unité
administrative. .

25. Au paragraphe 52 de l'état qu'il a présenté (A/C.5/39/70), le Secrétaire
général indique qu'aux termes du projet de résolution D, l'Assemblée générale
déciderait "d'allouer une sornme de 300 000 dollars qui serait utilisée par le
Conseil des Nations Unies pour la Namibie pour son prograrnme de coopération avec
les organisations non gcuvernementales". Le Comité consu1tatif note que ce montant
est identique a ce1ui qui avait été demandé pour 1984. En réponse aux questions
qu'i1 avait posées a ce sujet, le Comité a été informé que cette a1location sert
norma1ement a financer en partie certains projets ou activités d'organlsations non
gouvernementa1es dont le Consei1 considere qu'el1es contribueraient a défendre la
cause de la Namibie.

26. Le montant nécessaire au titre du projet de réso1ution E, soit
1 073 700 do1lars, correspond pour un million de dollars a la sornme d'un mi11ion de
dollars imputée sur le budget ordinaire de l'Organisation des Nations Unies
pour 1985 que l'on demande a l'Assemblée générale d'a1louer, a titre temporaire, au
Fonds des Nations Unies pour la Namibie (ibid., par. 53). Des renseignements
concernant les dépenses du Fonds en 1984, qui consistaient pour la plus grande part
endes bourses octroyées a des Namibiens, ont été fournis au Comité sur sa demande.

27. Au paragraphe 64 de l'état (A/C. 5/39/70) , le Secrétaire généra1 indique que le
prograrnme d'activités du Consei1 des Nations Unies pour la Namibie en 1985
"comprend un grand nombre de réunions, dont la p1upart doivent se tenir ai11eurs
que dans des vi1les sieges et entralneront un surcroit de travail pour les
départements et bureaux qui appuient les activités du Consei1". Le Comité
consu1tatif note que ce prograrnme de réunions entralne un certain nombre de
dérogations aux dispositions des réso1utions 3415 (XXX), 31/140 et 37/14 C de
l'Assemb1ée généra1e, en date des 8 décembre 1975, 17 décembre 1976 et
16 novembre 1982. En ce qui concerne ces réunions, le Secrétaire généra1 demande
qu'un crédit qui se chiffrerait a 19 800 do11ars, correspondant a 130 jours de
travai1 de.personne1 temporaire de la c1asse P-2 soit ouvert au chapitre 29A pour
le oépartement des services de conférence (New York) (ibid., par. 65) et qu'un
crédit qui s'é1everait a 12 900 do11ars, correspondant a six mois de travai1 de
personne1 temporaire de la c1asse G-4 soit ouvert au chapitre lB pour le Bureau des
activités opérationne11es hors siege et activités d'appui externe (ibid.,
par. 66). Le Comité rappe11e que les crédits demandés au meme titre-dins le
document A/C.5/38/54 se rapportaient a 90 jours de travai1 de personnel tempc~aire

de la c1asse P-2 pour le Département des services de conférence et a trois mois de
travai1 de personne1 temporaire de la c1asse G-4 pour le Bureau des activités
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opérationnelles hors s1ege et activités d'appui externe; selon les représentants du
Secrétaire général, ces crédits se sont cependant avérés insuffisants.

28. Au paragraphe 67 de son état, le Secrétaire général indique qu'aux termes du
paragraphe 8 du dispositif du projet de résolution D, l'Assemblée générale prierait
"le Secrétaire général de cornrnuniquer au Conseil des Nations Unies pour la Namibie
le prograrnrne de travail du Département de l'information pour l'année 1985 en ce qui
concerne les activités de diffusion d'informations sur la Namibie et de lui fournir
ensuite des rapports périodiques sur les prograrnrnes entrepris, notamment des
détails sur les dépenses engagées". Selon le Secrétaire général, il faudrait
ouvrir au chapitre 27 un crédit au titre du personnel temporaire (1 P-4 et 1 G-5
pour 12 mois chacun), qui se chiffrerait a 93 500 dollars, pour donner suite a
cette demande et assurer l'exécution d'autres activités d'information prévues au
titre du prograrnrne du Conseil.

29. En réponse aux questions qui leur avaient été posées au sujet de la nécessité
d'ouvrir ce crédit, les représentants du Secrétaire général ont précisé quien plus
d'assurer la coordination avec le Conseil en ce qui concerne le prograrnme
d'information, le personnel considéré aurait essentiellement pour tache d'organiser
des rencontres de journalistes.

Récapitulation

30. Bien que le Comité consultatif n'ait recornrnandé aucune réduction des montants
indiqués dans l'état présenté par le Secrétaire général (A/C.5/39/70), il compte
que le prograrnrne de travail sera exécuté avec efficacité et de fa~on a atteindre
les objectifs du Conseil aussi économiquement que possible. Préoccupé par le
manque de clarté des propositions du Secrétaire général, le Comité recommande que
les augrnentations/diminutions du volume d'activités et des ressources connexes
soient clairement définies et motivées a l'avenir. L'expérience acquise devrait
par ailleurs etre prise en considération lors de l'évaluation des couts. A
l'avenir, en cornrnen~ant par l'état qui sera présenté lors de la quarantieme
session, les recornrnandations du Comité consultatif concernant l'ouverture de
crédits supplémentaires dépendront, entre autres considérations, de la mesure dans
laquelle le Secrétaire général aura tenu compte, pour établir ses prévisions de
dépenses, des recornrnandations d'ordre technique faites par le Comité dans le
présent rapport.

31. Sous réserve des observations qui précedent, le Comité consultatif recornrnande
que la Cinquieme Cornrnission informe l'Assemblée générale qu'au cas ou elle
adopterait les prójets de résolution A a E, des crédits additionnels d'un montant
de 4 097 000 dollars se décomposant cornrne suit seraient nécessaires :

- 78 -

,--~'----~-----'-~----'----~. --~.-

~..' Chapitres Dollars des Etats-Unis,~"

1

J lB 12 900

"i 3C 3 014 200¡
.J
1 27 1 043 900:j

j 28 6 200

29 19 800
Total 4 097 000
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Un montant additionnel de 26 100 dollars devrait etre inscrit au chapitre 31
(Contributions du personnel), montant qui serait compensé par l'inscription d'une
sornme égale au chapitre premier des recettes (Recettes provenant des contributions
du personnel) •

32. Le cout estimatif des services de conférence (2 415 800 dollars) sera pris en
considération dans l'état récapitulatif du cout des services de conférence pour
1985 qui sera présenté a l'Assemblée générale vers la fin de la session en cours
(voir A/C.5/39/98).
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Quinzieme rapport

DOCUMENT A/39/7/Add.14
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Incidences sur le btidget-programme des projets de résolution
contenus dans les documents A/39/L.17 et 18

(Point 18 de l'ordre du jour)*

134 800

689 200

221 600

1 045 600

[Original : anglais]
[13 décembre 1984]

Do1lars des Etats-unis
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Total

Prograrnme de diffusion d'informations sur la
déco1onisation (projet de résolution A/39/L.18)

Prograrnme d'activités a entreprendre pour célébrer
le vingt-cinquieme anniversaire de la Déclaration
sur l' octroi de l' indépendance '.aux pays et aux
peuples coloniaux (projet'de résolution A/39/L.17)

Prograrnme de travail ordinaire du Comité spécial
chargé d'étudier la situation en ce qui concerne
l'octroí de l'indépendance aux pays et aux
peuples coloniaux (projet de résolution A/39/L.17)

* Application de la Déclaration sur l'octroi de l'indépendance aux pays et aux
peuples coloniaux.

l. Le Comité consultatif pour les questions administratives et budgétaires a
examiné l'état présenté par le secrétaire général (A/C.5/39/80), conformément a
l'article 153 du reglement intérieur de l'Assemblée générale, au sujet des
incidences sur le budget-programme des projets de résolution contenus dans les
documents A/39/L.17 et 18.

2. Le montant total des crédits nécessaires en 1985 pour appliquer les
dispositions figurant dans les projets de résolution est estimé au paragraphe 25 de
l'état a 1 645 500 dollars, dont un montant estimatif de 599 900 dollars pour les
services de conférence, montant qui sera examiné dans le contexte de l'état
récapitulatif du cout des services de conférence pour 1985, que le secrétaire
général présentera a l'Assemblée générale vers la fin de la session en cours
(voir A/C.5/39/98). Le reste, soit 1 045 600 dollars, serait demandé aux
chapitres 3A, 3B, 27 et 28 du budget-prograrnme de l'exercice biennal 1984-1985 pour
les trois activités suivantes :
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3. Comrne il est expliqué dans les paragraphes 26 a 28 de l'état présenté par le
Secrétaire général, le cofit intégral des activités susmentionnées en 1985 serait
réduit de 424 100 dollars étant donné les crédits qui ont déja été ouverts aux
chapitres 3A, 27 et 28 uu budget-prograrnme de l'exercice biennal 1984-1985.
En conséquence, si l'Assemblée générale adoptait les projets de résolution en'
question, des crédits additionnels d'un montant total de 621 500 dollars seraient
nécessaires comrne il est indiqué au paragraphe 33 de l'état présenté par le
Secrétaire général.

Prograrnme de travail ordinaire du Comité spécial chargé
d'étudier la situation en ce qui concerne l'octroi de

lrindépendance aux pays et aux peuples coloniaux

4. Le comité consultatif note que les activités exposées a ce titre au
paragraphe 6 de l'état présenté par le Secrétaire général (A/C.5/39/BO) sont
semblables a celles qui étaient indiquées dans l'état que le Secrétaire général
avait présenté a lrAssemblée lors de sa trente-huitieme session (A/C.5/38/72). Le
montant de 221 600 dollars qui est prévu pour les activit~s dans l'état qui est
présenté a la session en cours est bien inférieur au montant de 320 200 dollars qui
était prévu dans le document A/C.5/38/72, en grande partie parce que le nombre des
missions de visite quí devraient se rendre dans les territoires coloniaux est plus
faible. Si les montants, prévus pour certaines autres activités accusent des
augmentations dans l'état présenté a la session en cours, le Comité a été informé
que ces augmentations étaient dues principalement au fait que telle ou telle
activité aurait plus d'ampleur ou serait plus fréquente •

Proqramrne d'activités a entreprendre pour célébrer le vingt-cinquiem~

aññ1versaire de la Oéclaration sur l'octroi de l'indépendance aux pays
et aux peuples coloniaux

5. Le montant de 689 200 dollars qui est prévu a ce titre pour les dépenses
autres que le cofit des services de conférence concerne les nouvelles activités
exposées dans les paragraphes 8 a 19 de l'état présenté par le secrétaire général
(A/C.5/39/80), a savoir la tenue d'une session extraordinaire du Comité spécial
chargé d'étudier la situation en ce qui concerne l'octroi de l'indépendance aux
pays et aux peuples coloniaux en Afrique (234 700 dollars), deux séminaires
régionaux (l'un en Asie, l'autre en Amérique latine) (325 700 dollars) et un
séminaire qui se tiendrait au Siege (95 800 dollars). Comrne le montee la
ventilation des dépenses qui est donnée dans les paragraphes 11, 12 et 15 de l'état
présenté par le Secrétaire général, la majeure partie des d~penses relatives a ces
réunions, a l'exclusion du cofit des services de conférence, concerne les frais de
voyage et l'indemnité de subsistance des participants. En outre, un crédit est
prévu pour des activités en matíere d' ínformat.:i.on dans le cas de la session
extraordinaire et des séminaires régionaux.

6. Le Comité consultatif note que, sauf dans le cas du séminaire qui se tiendrait
au Siege, 9n a prévu aussi des missions d!étude, dont chacune comprendrait
quatre fonctionnaires, pour préparer la session ~xtraordinaire et les séminaires
qui se tiendraient ailleurs qu'au Siege. En réponse aux questions qu'il a posées,
le Comité a été informé que, pour calculer les prévisions de dépenses, on a présumé
que les fonctionnaires qui seraient chargés des missions d'étude viendraient de
New York. Les représentants du Secrétaire général ont aussi expliqué toutefois
qu'on s'efforcerait de faire des économies en revoyant le nombre de fonctionnaires
néces~aires et en faisant appel, si possible, a des fonctionnaires en poste dans
des lieux d'affectation plus proches du lieu des réunions.
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7. En examinant les prevlSlons de dépenses présentées pour les diverses réunions,
le Comité consultatif a tenu compte des renseignements qui lui étaient donnés sur
les dépenses effectives engagées dans le passé pour des réunions de cette nature.
Compte tenu de ces renseignements, le Comité considere qu'il est probablement
possible de faire des économiessur les montants actuellement prévus pour les frais
de voyage et l'indemnité de subsistance. Etant donné les ressources dont le
Département de l'information du Secrétariat dispose actuellement, le Comité se
demande en outre si les crédits additionnels demandés pour les activités
d'information prévues pour les réunions seraient nécessaires dans leur totalité.

8. Au paragraphe 13 de l'état qu'il a présenté, le Secrétaire général précise a
propos des séminaires régionaux que le Rapporteur du Comité spécial serait prié
"d'établir un document d'information sur le centieme anniversaire de la lutte des
peuples d'Afrique australe contre le colonialisme" et que, "vu la nécessité
d'établir cette étude en temps voulu pour la tenue des séminaires au début de 1985,
le Rapporteur serait aidé dans sa tache par un consultant qui serait engagé pour
une période de quatre mois au maximum", ce qui représenterait une dépense d'un
montant estimatif de 24 000 dollars a imputer sur le chapitre 38.

9. Le Comité consultatif rappelle a cet égard que l'Organisation des
_Nations Unies a fait beaucoup d'études et recueilli beaucoup d'informations sur la
lutte des peuples d'Afrique australe. Dans ces conditions, le Comité considere
qu'il devrait etre possible de trouver au Secrétariat les connaissances
spécialisées qui pourraient aider le Rapporteur a établir l'étude susmentionnée.
Le Comité conteste en conséquence la nécessité de prévoir un crédit a cet effet.

10. Au paragraphe 17 de l'état qu'il a présenté, le secrétaire général précise
qu'il faudrait 9 000 dollars pour frapper 10 médailles d'or commémoratives afin de
marquer le vingt-cinquieme anniversaire de la Déclaration sur l'octroi de
l'indépendance aux pays et aux peuples coloniaux. Le Comité consultatif conteste
la dépense en question.

Programme de diffusion d'informations sur la décolonisation

11. Cornme il est indiqué au paragraphe 2 ci-dessus, les activités a entreprendre a
ce titre découleraient du projet de résolution A/39/L.18 et sont exposées au
paragraphe 22 de l'état présenté par le Secrétaire général (A/C.5/39/80). On
trouve au paragraphe 23 de l'état une ventilation des dépenses totales
qu'entraineraient ces activités' (134 800 dollars). Sur sa demande, le Comité
consultatif a re~u des renseignements complémentaires sur lesdites activités.

Récapitulation

12. Cornme il est indiqué au paragraphe 3 ci-dessus, des crédits additionnels d'un
montant total de 621 500 dollars seraient demandés aux chapitres 3A, 38 et 27 du
budget-programme si l'Assemblée générale adoptait les projets de résolution en
question. Toutefois, étant donné les observations qu'il a faites dans les
paragraphes 6, 7, 9 et 10 ci-dessus, le Comité consultatif recommande, si
l'Assemblée générale adoptait lesdits projets de résolution, d'ouvrir pour 1985 au
budget-prograrnme de l'exercice biennal 1984-1985 un crédit additionnel de
512 000 dollars qui serait réparti comme suit :
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13. Cornrne il est indiqué au paragraphe 2 ei-dessus, le erédit de 599 900 dollars
prévu pour les serviees de conférenee sera examiné dans le eontexte de l'état
récapitulatif du eoGt des serviees de eonférenee pour 1985 (voir A/C.s/39/98).
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512 000

372 000

140 000

Ouverture
de erédit
recornrnandée

50 100

24 000

35 400

109 500

Réduetion
recornrnandée
par le Comité
eonsultatif

24 000

407 400

190 100

621 500

Montant demandé
dans le document
A/C. 5/39/80

Total

27 Département de l'information

3B Département des affaires
poli tiques, de la tutelle
et de la décolonisation

3A comité spéeial ehargé d'étudier
la situation en ce qui
eoneerne l'applieation de la
Déclaration sur l'octroi de
l'indépendanee aux pays et
aux peuples eoloniaux

Chapitres
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DOCUMENT A/39/7/Add.15

Seizieme rapport

Premier rapportsur l'exécution du budget-prograrnme
de l'exercice biennal 1984-1985

[Original : anglais]
[14 décembre 1984]

5.
a 18

Di

Di
l. Le Comité consultatif pour les questions administratives et budgétaires a
examiné le premier rapport du Secrétaire général sur l'exécution du
budget-prograrnme de l'exercice biennal 1984-1985 (A/C.5/39/88).

4. Les éléments qui contribuent a la réduction des prévisions de dépenses sont
récapitulés de la maniere suivante au paragraphe 19 du rapport du Secrétaire
général (A/C. 5/39/88) :

2. Cornme 'le Secrétaire général l'indique au paragraphe 1 de son rapport, le
montant net révisé des crédits nécessaires pour l'exercice biennal 1984-1985 est
estimé a 1 277 647 300 dol1ars, soit 25 619 700 dol1ars (1,97 p. 100) de moins que
les crédits ouverts par l'Assemblée générale dans sa résolution 38/236 du
20 décembre 1983, dont le montant net était de 1 303 267 000 dol1ars. Les
prévisions de dépenses ont été réduites de 9 158 700 dollars, tandis que les

-prévisions de recettes ont été augmentées de 16 461 000 dollars.
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a d'aut
examiné
2 803 1
38/237
imprévu
de 316
"autres
de Just
paragra
que, si
auraien
interna
résolut

6. Le
de ces
renseig

8. Le
standar
du Secr
recouvr
budget
l'infla
poste)
résolut
vacants
dans la
du pour
deux de
montant
contrib
ajustem
un mont

Dol1ars des Etats-Unis

1 920 700

1 198 800

36 061 600

(45 697 900)

(2 641 900)

(9 158 700)
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Réduction nette'des dépenses

Modifications apportées aux couts standard

Economies résultant de taux d'inflation inférieurs
aux taux prévus

Autres changements

Economies résultant de taux de change plus favorables

Décisions d'organes directeurs

3. Cornme le Secrétaire général le note au paragraphe 2 de son rapport "les
changements intervenus sont dus principalement aux variations des taux de change et
a l'effet de l'inflation, aux modifications apportées aux couts standard et aux
décisions d'organes directeurs dont l'application ne pouvait etre remise a
l'exercice biennal 1986-1987". Le Comité consultatif constate que le rapport
contient les memes éléments qu'avant, mais que son plan a été modifié de faion a
indiquer séparément les modifications apportées aux couts standard et les effets de
l'inflation non prévue. Le Comité pense que le mode de présentation du rapport a
ainsi été arnélioré.
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5. L'augmentation des prev1s10ns de recettes, exarninée dans les paragraphes 15
a 18 du rapport du Secrétaire général, se récapitule comme suit ~

Augmentation des recettes provenant des contributions
du personnel

Dollars des Etats-Unis

18 511 200

Diminution des recettes générales (685 700)

Diminution des recettes provenant des activités
productrices de recettes (1 364 500)

Augmentation nette des recettes 16 461 000

6. Les annexes I et II du rapport du Secrétaire général indiquent la répartition
de ces chiffres par chapitreJ les tableaux 1 a 5 du rapport donnent des
renseignements supplémentaires sur les taux de change et les taux d'inflation.
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8. Les dépenses additionnelles imputables aux modifications apportées aux cauts
standard (36 061 600 dollars) sont examinées dans les paragraphes 7 a 10 du rapport
du Secrétaire général 1/. La rubrique "Modifications apportées aux couts standard"
recouvre trois éléments qui, dans les précédents rapports sur l'exécution du
budget-prograrnme, étaient inclus dans la rubrique des ajustements au titre de
l'inflation, a savoir : a) incorporation de 20 points d'ajustement (indemnité de
poste) aux traitements de base, approuvée par l'Assemblée générale dans sa
résolution 39/27 du 30 novembre 1984J b) ajustement du pourcentage de postes
vacants plus nombreux que prévu, a la fois dans la catégorie des administrateurs et
dans la catégorie des services généraux, a New York et a Geneve; et c) variations
du pourcentage des dépenses cornmunes de personnel. Le Comité consultatif note que
deux de ces éléments sont contrebalancés, en totalité ou en partie, par des
montants inscrits au chapitre premier des recettes (Recettes provenant des
contributions du personnel) (voir A/C.5/39/88, par. 15). L'effet net de ces
ajustements, apres application du bareme des contributions du personnel, représente
un montant de 14 580 000 dollars, se répartissant cornme suit :

7. Les dépenses additionnelles imputables a des décisions d'organes directeurs et
a d'autres changements (qui représentent un total de 3 119 500 dollars) sont
examinées dans les paragraphes 5 et 6 du rapport. Sur le total, un montant de
2 803 100 dollars correspond a des dépenses engagées en vertu de la résolution
38/237 de l'Assemblée générale, en date du 20 décembre 1983, relative aux dépenses
imprévues et extraordinaires de l'exercice biennal 1984-1985, et un montant
de 316 400 dollars concerne d'autres engagements. A peu pres les deux tiers de ces
"autres engagements" représentent des dépenses prévues pour la Cour internationale
de Justice en 1985, tel qu'indiqué a l'alinéa b) du chapitre 25 figurant au
paragraphe 6 du rapport du Secrétaire général. Le Comité consultatif a été informé
que, si un crédit n'avait pas été demandé pour financer ces dépenses, elles
auraient pu etre engagées en 1985, sur attestation du Président de la Cour
internationale de Justice, canformément a l'alinéa b du paragraphe 1 de la
résolution 38/237 de l'Assemblée. -



(En milliers de dollars des Etats-Unis)

contributions
Montant brut du personnel

12.
comp
l'in
Selo
taux
A Ne
envi
expl
augm
Ces
5 03
comp
L'au(7 820,5)

Montant net

(1 970,4)

23 452,023 452,0

(9 790,9)
Ajustement du pourcentage de postes

vacants (lE!2., par. 7, E et 9)

Incorporation de 20 points
d'ajustement (A/C.5/39/88, par. 7, ~)

Variations du pourcentage des dépenses
communes de personnel (Ibid., par. 7,~) 22 400,5 22 400,5

Total 36 061,6 21 481,6 14 580,0

9. Les éléments constitutifs des crédits additionnels nécessaires pour les
dépenses communes de personnel a New York, Geneve et vienne sont énumérés dans le
tableau qui suit le paragraphe 13 du rapport du Secrétaire général. Le comité
eonsultatif a été informé que les montants nécessaires pour les dépenses comrnunes
de personnel pouvaient augmenter soit paree que les organes délibérants décidaient
d'augmenter les sommes a payer (comme cela est arrivé lors de la trente-huitieme
session de l'Assemblée générale dans le cas de l'assurance maladie au Siege, de
l'indemnité pour frais d'études et des cotisatione a la Caisse des pensions), soit
paree qu'un plus grand nombre de fonctionnaires pouvaient prétendr.~ aux indemnités
et prestations prévues par le Statut et le Reglement du personnel. Le tableau 5 du
rapport du Secrétaire général indique l'évolution récente des dépenses communes de
personnel (qui sont exprimées aux fins du budget en pourcentage du traitement net).
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10. Les économies résultant de l'évolution favorable des taux de change sont
estimées a 45 697 900 dollars. Les taux de change effectifs de 1984 sont indiqués
dans le tableau 2'du rapport du Secrétaire général. Conformément a la pratique
établie, et comme cela est indiqué au paragraphe 14 du rapport, les taux de change
appliqués pour les opérations ,de lVONU en décembre 1984 ont été projetés en valeur
constante jusqu'a la fin de 1985. Egalement au paragraphe 14 du rapport, le
Secrétaire général signale que "si la valeur actuelle du dollar des Etats-Unis par
rapport aux autres monnaies changeait en 1985, il serait tenu compte des
augmentations ou diminutions de crédits ouverts qui en résulteraient pour 1984-1985
dans le rapport final sur l'exécution du budget-programme". Le Comité consultatif
approuve cette méthode.

11. Les économies résultant du fait que les taux d'inflation ont été moins élevés
que prévu sont estimées a 2 641 900 dollars. Le tableau 1 du rapport indique les
taux d'inflation-présumés pour 1984 et 1985, par rapport a ceux sur lesquels on
s'était fondé pour calculer les ouvertures de crédits initiales pour l'exercice
biennal. Comme le Secrétaire général le préctse au paragraphe 12 de son rapport,
il semble qu'il faille ajuster les taux d'inflation en baisse dans les cas de
Geneve, Vienne, La Haye et Rome, alors que, dans le cas de Bagdad, il faut ajuster
le taux en hausse pour 1984 seulement. Au Siege, l'inflation continue d'atre
estimée a 5 p. 100 par ano



12. Etant donné ce qui précede, le Comité consultatif a demandé des renseignernents
complémentaires sur la ventilation, par lieu d'affectation, des dépenses dues a
l'inflation, ventilation qui apparalt dans le tableau 2 de l'annexe 1 du rapport.
Selon ce tableau, on peut compter sur des économies résultant de la baisse du
taux d'inflation dans tous les lieux d'affectation sauf a New York et a BangkoK.
A New York, les dépenses additionne1les imputables a 11inflation sont estimées a
environ 25 millions de do1lars. Les représentants du Secrétaire général ont
expliqué que, pendant l'exercice biennal 1984-1985, certaines dépenses avaient
augmenté a un taux supérieur au taux standard d'inflation de 1 1exercice biennal.
Ces augrnentations de dépenses représentaient 25 078 600 dollars, dont
5 036 200 dol1ars pour les contributions du personnel, ce dernier montant étant
compensé par une augrnentation identique au chapitre premier des recettes.
L'augrnentation nette de 20 042 400 dol1ars qui restait se décomposait comme suit

Do1lars des
Etats-Unis

a)

b)

Agent des services generaux. Augmentation résu1tant
de l'enquete faite par la Cornrnission de la fonction
publique internationale (CFPI) sur les conditions
d'emploi les plus favorables a New york •••••••••••••••

Administrateurs. Augmentation résultant du passage
de New York dans une c1asse supérieure aux fins
de l'indemnité de poste en aoGt 1984 du fait d'une
décision de la CFPI ••••••••••••••••••••••••••••••••••

7 982 700

4 148 700

c) Dépenses cornrnunes de personnel. Augmentation des
crédits budgétaires prévus aux taux standard du fait
des décisions signalées dans les alinéas a et b
ci-dessus .•.••••.••••••..•..••.••••.••••.• e •••••••••• 3 578 000

14. Cornrne il est indiqué au paragraphe 5 ci-dessus, les augmentations de recettes
sont estimées a 16 461 000 dollars, montant qui représente la différence entre une
augmentation de 18 511 200 dollars au chapitre premier ~es recettes (Recettes
provenant des contributions du personnel) et des diminutions de recettes qui

13. Le Comité consultatif recornrnande que la ventilation des augmentations
semb1ables a celles qui précedent soit incluse, selon qu 'i1 conviendra, dans le
corps meme des futurs rapports sur 11exécution du budget-prograrnrne. En ce qui
concerne les augrnentations imputablee aux décisions de la CFPI, le Comité
consu1tatif rappel1e qu'i1 a déja fait rapport a 1 1Assemblée généra1e a sa session
en cours sur les incidences administratives et financieres desdites décisions (voir
docurnent A/39/7/Add. 4 ci-dessus).

d)

e)

f)

Crédits nécessaires pour le Bureau des
services généraux (voir A/C.5/39/88, par. 13) ••••••••

Crédits nécessaires pour d'autres bureaux, pour les
memes raisons que dans l'alinéa d ci-dessus ••••••••••

Crédits additionne1s nécessaires pour le plan
d'assurance ma1adie des fonctionnaires retraités

Total

3 108 300

411 400

813 300

20 042 400

I
I

~ .. j.
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apparaissent aux chapitres 2 et 3 des recettes. L'augmentation des recettes au
chapitre premier des recettes correspond principalement a l'augmentation qui
apparait au chapitre 31 des dépenses en ce qui concerne les contributions du
personnel, augmentation dont on peut trouver les éléments constitutifs dans le
tableaul de l'annexe 1 au rapport du Secrétaire général (A/C.5/39/88). Cette
augmen€átion s'explique principalement par l'incorporation de 20 points
d'ajustement (indemnité de poste) aux traitements de base, comme il est indiqué
dans le paragraphe 8 ci-dessus.

15. En réponse aux questions qu'il a posées, le Comité consultatif a appris que la
diminution de 1 364 500 dollars qui était prévue dans le cas des recettes provenant
des activités productrices de recettes, cornme il est indiqué au paragraphe 18 du
rapport du Secrétaire général (ibid.), était due aux mauvaises conditions
économiques et a une diminution-au-nombre des visiteurs au Siege de l'Organisation
des Nations Uniese Selon les renseignements donnés au Comité consultatif, les
dépenses, en particulier les dépenses relatives aux salaires des personnes qui
sloccupent du comptoir d'articles pour cadeaux et du magasin de souvenirs, sont en
train d'etre réduites dans une proportion analogue a celle de la perte de recettes,
et l'on prévoit encore que le montant net des recettes provenant du comptoir et du
magas in dépassera un million de dollars pour l'exercice biennal 1984-1985.

Conclusion

16. Le Comité consultatif recornmande d'approuver, pour le budget-prograrnme de
l'exercice biennal 1984-1985, les montants révisés des crédits et les prev1s10ns de
recettes révisées qui figurent dans les annexes 1 et 11 du rapport du Secrétaire
général (A/C.5/39/88).

Note

1/ Le comité consultatif a été informé que le tableau qui suit le
paragraphe 13 du rappport du Secrétaire général, ainsi que la phrase qui précede ce
tableau, auraient dG etre insérés apres le paragraphe 10 du rapport.
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DOCUMENT A/39/7/Add.16

Dix-septieme rapport

(Point 117, a, de l'ordre du jour)*

·1
'1

I
-1

65 111,50

139 300

Dollars des Etats-Unis

72 516

139 300

Traitement net

Traitement brut

Emoluments du Secrétaire général, du Directeur général au développement
et a la coopération économique internationale et de l'Administrateuidu

Prograrnme des Nations Unies pour le développement

[Original : anglais]
[14 décembre 1984]

Avec personnes a charge Sans personnes a charge

l. Les émoluments du Secrétaire général ont été révisés pour la derniere fois par
l'Assemblée générale a sa trente-cinquieme session, lorsqu'elle a approuvé, a la
section XVII de sa résolution 35/217, en date du 17 décembre 1980, la
recornmandation du Comité consultatif pour les questions administratives et
budgétaires figurant au paragraphe 3 de son trente et unieme rapport a l'Assemblée
générale, lors de ladite session 1/, et fixant les émoluments du Secrétaire général
aux montants suivants : -

de

s,
u

n

la
nt

Indemnité de poste
(par point d'indice) 595 534

ce 2. Au paragraphe 4 du meme rapport, le Comité consultatif indiquait que la
recornmandation qu'il formulait au paragraphe 3 aurait pour effet de porter
a 69 650 dollars le montant maximum de la pension de retraite du Secrétaire
général, qui est égal a la moitié du montant de son traitement brut
[résolution 2772 (XXVI) de l'Assemblée générale, en date du 29 novembre 1971]. Le
Comité ajoutait que, conformément a la section IX de la résolution 31/208 de
l'Assemblée générale, en date du 22 décembre 1976, les pensions servies seraient
ajustées proportionnellement.

3. L'application de la résQlution 35/217 de l'Assemblée générale s'est traduite
par une augmentation du traitement net du Secrétaire général correspondant a
l'incorporation de 30 points d'ajustement (que, par sa résolution 35/214 du
17 décembre 1980, l'Assemblée avait déja approuvée pour les administrateurs et les
fonctionnaires de rang supérieur), son indemnité de poste étant diminuée d'autant
de fa~on que ses émoluments nets demeurent inchangés.

* Régime cornmun des Nations Unies
publique internationale.

ra~port de la Cornmission de la fonction
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Emoluments du Secrétaire général

6. Si l'on procédait maintenant cornme lors de la trente-cinquieme session de
l'Assemblée générale, l'incorporation de 20 points d'ajustement aurait les effets
suivants sur le traitement du Secrétaire général :

5. Par sa résolution 39/27 du 30 novembre 1984, l'Assemblée générale a approuvé
la recornmandation de la Cornmission de la fonction publique internationale (CFPI),
figurant au paragraphe 137 de son rapport 2/, qui tendait a incorporer 20 points
d'ajustement au traitement de base des adm!nistrateurs et des fonctionnaires de
rang supérieur, avec effet au ler janvier 1985. L'Assemblée a également approuvé
les recornmandations de la CFPI (par. 136 et 137 et annexe V de son rapport) tendant
a modifier le bareme des contributions du personnel applicable aux memes'
fonctionnaires.

4. Dans sa résolution 35/214, l'Assemblée générale a également approuvé certains
amendements au Statut du personnel de l'Organisation des Nations Unies, dont l'un
concerne le paragraphe 1 de l'annexe I, relatif, entre autres, au traitement de
l'Administrateur du Prograrnme des Nations Unies pour le dév~loppement et du
Directeur général au développement et a la coopération économique internationale.

i
j
'1
, ~

J
i

'1

!
:1

I.::í

I
1

1"

Montants actuels Montants apres incorporation
Avec Sans Avec Sans
personnes personnes personnes personnes
a charge a charge a charge a charge

Dollars des Etats-unis

a) Traitement net 72 5)16 65 112 85 000 74 621

b) Indemnité de poste

i) par point d' indice 595 534 695 613

ii) montant (mult. 71) 42 .245 37 914 (mult. 43) 29 885 26 359

Total a + .b , ii 114 761 103 026 114 885 100 980

7. En ce qui concerne la pension de retraite, comme on l'a dit au paragraphe 2
~i-dessus, l'Assemblée générale, ~~ns sa résolution 2772 (XXVI), a décidé qu'elle
représenterait la moitié du traitement brut lorsque le Secrétaire général quitte
ses fonctions apres les avoir remplies pendant toute la durée de son mandato A la
section IX de sa résolution 31/208, l'Assemblée générale a en outre approuvé la
recornmandation du Comité consultatif 3/ tendant a ce que, a compter
du ler janvier 1977, les pensions ser~ies aux anciens secrétaires généraux ou a
leurs veuves soient ajustées proportionnellement chaque fois que l'Assemblée
générale prend une décision qui a une incidence sur le montant maximum de la
pension de retraite du Secrétaire général.
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8. Le Comité consultatif rappelle que le traitement brut du Secrétaire général a,
dans le passé, été calculé en ajoutant la contribution du personnel au traitement
de base neto A cet égard, le Comité consultatif constate que les modifications qui
ont été approuvées aux taux de contribution du personnel (voir par. 5 ci-dessus)
ont entre autres pour effet d'introduire un élément de progressivité des taux de
contribution du personnel pour les revenus supérieurs a 90 000 dollars. Selon la
CFPI, l'augmentation du tr~itement brut qui en résulterait pour la plupart des
fonctionnaires qui occupaient les postes les plus élevés n'auraient "pas d'effet
pratique" (par. 136 du rapport de la CFPI 2/). A ce propos, le Comité consultatif
constate que la CFPI recommande une méthod; révisée pour le calcul du montant
approprié de la rémunération considérée aux fins de la pension des administrateurs
et des fonctionnaires de rang supérieur, rnéthode selon laquelle il n'existerait
plus de lien direct entre cette rémunération et les traitements bruts (par. 38 a 46
et 49 du rapport de la CFPI). Toutefois, dans le cas du Secrétaire général, compte
tenu de la résolution 2772 (XXVI) de l'Assemblée générale, calculer son traitement
brut en ajoutant le nouveau montant de la contribution du personnel a son
traitement de base net se traduirait par une augmentation sensible du montant
annue1 maximum de sa pension de retraite, avec d'autres effets sur les pensions qui
ont déja cornmencé a etre versées !l.

10. En résumé, le Comité consu1tatif recommande que les émoluments du Secrétaire
général soient révisés comme il est indiqué ci-apres

9. Dans ces conditions, le Comité consultatif estime que l'augmentation du
traitement brut actue1 du Secrétaire général devrait etre limitée a l'augmentation
en pourcentage du traitement net apr es incorporation, au taux "avec personnes a
charge", c'est-a-dire 17,2 p. 100 (voir par. 6 cí-dessus). Le traitement brut
serait ainsi fixé a 163 300 dollars (au lieu de 177 315 do1lars, si la méthode
actue11e était appliquée). La pension de retraite maximum, qui est actue1lement
de 69 ~50 do1lars, serait portée en conséquence a 81 650 do1lars. Ce montant
serait versé a un ancien Secrétaire général, et la pension servie a la veuve d'un
autre ancien Secrétaire généra1, qui serait majorée proportionnellement, passerait
de 34 825 do11ars a 40 825 do1lars a compter du 1er janvier 1985.

Do1lars des Etats-Unis

613 ,2/

163 300 !./

74 621

Sans
personnes
a charge

incorporation

695 ,2/

163 300 !./

85 000

Avec
personnes
a charge

Montants apres

534 ~

139 300

65 112

actuels
Sans
personnes
a charge

595 ~

Montants

139 300

72 516

Avec
personnes
a charge

Traitement brut

Traitement nat

Indemnité de poste
(par point d'indice)

613

621

359

980

2
.le
:e
, la

mes
:ge

(Voir notes page suivante)
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(Notes du tableau)

~/ Chiffres obtenus en majorant le traitement brut selon le meme poureentage
que le traitement de base net, au taux "avee personnes a eharge"; en eonséquenee,
la différenee entre le traitement brut et le traitement net, avee et sans personnes
a eharge, ne représente pas la contribution du personnel eorrespondant au
traitement bruto

~/ Les montants de l'indemnité de poste sont indiqués au paragraphe 6
ci-dessus.

Emoluments du Directeur général au développement et a la eoopération
économique internationale et de l'Administrateur du Prograrnme des

Nations Unies pour le développement

11. Conformément a la pratique SU1V1e par le passé (voir par. 4 ei-dessus), le
Comité consultatif recornmande également l'ineorporation d'un rnontant correspondant
a 20 points d'ajustement au traitement de base de l'Administrateur du Prograrnme des
Nations Unies pour le développement (PNUD) et du Directeur général au développement
et a la eoopération économique internationale, qui aurait les résultats suivants :

Montants actuels Montants apres ineorporation
Avec Sans Avee Sans
personnes personnes personnes personnes
a eharge a eharge a charge a eharge

Dollars des Etats-Unis

a) Traitement brut 125 400 125 400 159 115 159 115

b) Traitement net 66 817 60 177 78 430 69 334

e) Indemnité de poste

i) par point d'indiee 550 496 644 573

ii) montant !I (mult. 71) 39 050 35 216 (mult. 43) 27 692 24 639

Total ~/ b + e, ii 105 867 95 393 106 122 93 973

!I Les montants aetuels ne sont indiqués qu'a titre d'exemple.
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16. En ce qui concerne l'Adrninistrateur du PNUD et le Directeur général au
développernent et a la coopération éconornique internationale, le rnontant de leur
rérnunération nette accuserait temporairernent une légere augrnentation (255 dollars
par an) a la suite de l'incorporation (voir par. 11 ci-dessus).

15. L'augrnentation du traiternent brut, qui passerait de 139 300 dollare
a 163 300 dollars, cornrne i.l est indiqué au paragraphe 10 ci-dessus, entrainerait
une augrnentation de 11 500 dollars de& dépenses au titre des contributions du
personnel au chapitre 31, cornpensée par une augrnentation égale des recettes
provenant des contributions du personnel inscrites au chapitre prernier des
recettes. L'augrnentation du rnontant maxirnurn de la pension de retraite qui en
résulterait entrainerait des dépenses additionnelles d'un montant total
de 18 000 dollars en 1985 au titre des deux pensions actuellernent servies, a
inscrire au chapitre premier du budget-programme de l'exercice biennal 1984-1985.

Incidences financieres

13. Par extrapolation a partir du tableau 2 figurant a la suite au paragraphe 40
du rapport de la CFPI 2/, le Comité consultatif recornmande que, si l'Assemblée
générale approuve le b~rerne proposé pour la rérnunération considérée aux fins de la
pensiú" des adrninistrateurs et des fonctionnaires de rang supérieur qui est indiqué
a l'annexe VI du rapport de la CFPI, le rnontant de la rérnunération considérée aux
fins de la pension de l'Adrninistrateur du PNUD et du Directeur général au
développernent et a la coopération économique internationale soit fixé
a 143 400 dollars a cornpter du ler janvier 1985 21.

12. Les montants actuels de la rérnunération considérée aux fins de la pension de
l'Administrateur du PNUD et du Directeur général ont été déterrninés en appliquant
des procédures d'ajusternent identiques a celles qui sont en vigueur pDur les
administrateurs et les fonctionnaires de rang supérieur. Cornme depuis
le ler octobre 1982, la rérnunération considérée aux fins de la pension des
administrateurs et des fonctionnaires de rang supérieur dépasse de 37,3 p. 100 le
traiternent brut, le rnontant actuel de la rémunération considérée aux fins de la
pension de ces deux hauts fonctionnaires est de 172 174 dollars. Si l'Assernblée
générale approuve l'augmentation de 5,4 p. 100 qui devait prendre effet au
ler octobre 1984, ce rnontant serait de 181 470 dollars, selon la forrnule actuelle.

14. L'indice d'ajusternent étant arrondi apres incorporation d'une partie de
l'indemnité de poste au traiternent de base, le rnontant de la rérnunération nette du
Secrétaire général accuserait ternporairernent une légere augmentation (124 dollars
par an) [voir par. 6 ci-dessus].

573

9 334

9 115

onnes
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tage
nce,
sonnes

4 639

3 973

17. Si la rémunération considérée aux fins de la pension du Directeur général
était rarnenée au rnontant recornmandé au paragraphe 13 ci-dessus, les éconornies qui
seraient réalisées au chapitre 5A du budget-programrne au titre de la cotisation de
!'Organisation a la Caisse cornmune des pensions sont estirnées a 5 000 dollars
pour 1984-~98S, l'hypothese étant que la rérnunération considérée aux fins de la
pension serait portée de 172 174 dollars a 181 470 doIlars au ler octobre 1984,
puis rarnenée a 143 400 dollars au ler janvier 1985. Il Y aurait égalernent une
augrnentation de 22 100 dollars des dépenses au titre des contributions du personnel
inscrites au chapitre 31, qui serait cornpensée par une augrnentation égale des
recettes provenant des contributions du personnel inscrites au chapitre premier
des recettes.
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18. Le Comité consultatif estime que les incidences financieres indiquées aux
paragraphes 14 a 17 ne devraient pas nécessiter l'ouverture de crédits additionnels
pour 1984-1985.

19. On trouvera dans l'annexe au présent rapport un projet de résolution résumant
les recommandations du Comité consultatif.

Notes

11 Documents officiels de l'Assemblée générale, trente-cinquieme session,
Supplément No 7 (A/35/7 et Add. 1 a 32)v document A/35/7/Add.30.

~ Ibid., trente-neuvieme session, supplément No 30 (A/39/30 et Corr.l et 2).

~ ~., trente et unieme session, Supplément No 8 (A/3l/8 et Add.l a 26),
document A/3l/8/Add.24, par. 7.

~ Selon la formule appliquáe jusqu'ici, le t~aitement brut du Secrétaire
général passerait de 139 300 dollars a 177 315 dollars, ce qui entrainerait une

._augmentation du montant annuel maximum de la pension de retraite, qui passerait de
69 650 dollars a 88 657,50 dollars. Cette augmentation s'appliquerait a un ancien
Secrétaire général a compter du ler janvier 1985, et la pension actuellement servie
a la veuve d'un autre ancien Secrétaire général passerait de 34 825 dollars a
44 328,75 dollars a compter de la meme date.

21 A titre de comparaison, le montant proposé pour la rémunération considérée
aux fins de la pension d'un Secrétaire général adjoint est de 115 700 dollars (voir
tableau 3 figurant a la suite du paragraphe 45 du rapport de la CFPI).
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ANNEXE

Projet de résolution

Emoluments du Secrétaire général, du Directeur général au développement
et a la coopération économique internationale et de l'Administrateur du

Programme des Nations Unies pour le développement

L'Assemblée générale,

Ayant examiné le rapport du Comité consultatif pour les questions
administratives et budgétaires sur les émoluments du Secrétaire général, du
Directeur général au développement et a la coopérationéconomique internationale et
de l'Administrateur du Programme des Nations Unies pour le développement
(A/39/7/Add.16),

l. Approuve la recommandation que le Comité consultatif pour les questions
administratives et budgétaires a formulée au paragraphe 10 de son rapport au sujet
des émoluments du Secrétaire généralJ

2. Approuve également les recommandations que le Comité consultatif a
formulées aux paragraphes 11 et 13 de son rapport au sujet des émoluments, y
compris le montant de la rémunération considérée aux fin s de la pension, du
Directeur général au développement et a la coopération économique internationale et
de l'Administrateur du Programme des Nations Unies pour le développementJ

3. Approuve la modification apportée au Statut du personnel de
l'Organisation des Nations Unies qui figure dans l'annexe a la présente résolution
avec effet au ler janvier 1985J

ANNEXE

Modification apportée au Statut du personnel
de l'Organisation des Nations Unies

Annexe I

BARE,~ DES TRAITEMENTS ET DISPOSITIONS CONNEXES

Dans l~ paragraphe 1, le montant des traitements de l'Administrateur du
Programme des Nations Unies pour le aéveloppement et du Directeur général au
développement et a la coopération éconamique internationale est porté a
159 115 dollars des Etats-unis.
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Annexe

RAPPORTS PRESENTES ORALEMENT PAR LE PRESIDENT DU COMITE CONSULTATIF
POUR LES QUESTIONS ADMINISTRATlVES ET BUDGETAIRES AUX SEANCES DE LA

-CINQUIEME COMMISSION
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Incidences sur le budget-prograrnrne du projet de résolution présenté
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électronique de l'information et des.systemes d'information : Comité
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Montants estimatifs révisés au chapitre 29A (le chinois, langue de
travail de l~Assemblée générale et du Conseil de sécurité)

Révision des regles de gestion financiere compte tenu de la restructuration
des secteurs économique et social de l'Organisation des Nations Unies

4. A la 26eme séance, le Président du Comité consultatif a dit que les prévisions
de dépenses pour 1985 du Centre international de calcul (Geneve) [CIC], calculées
sur la base d'un taux de change de 2,18 francs suisses pour un dollar des
Etats-Unis, s'élevait a 5 691 500 do11ars. Le Comité consultatif avait examiné les
prévisions de dépenses soumises dans le document A/C.5/39/14 et recommandait a la
Commission d'approuver le budget du ClC. Le montant de 1 691 700 do11ars
correspondant a la participation de l'ONU aux frais de fonctionnement du ClC serait
couvert a l'aide des ressources prévues au chapitre 28G du budget-programme de
l'exercice biennal 1984-1985 (voir A/C.5/39/SR.26, par. 43).

3. Le comité consultatif examinerait la question de la restructuration des
services linguistiques chinois lorsque les propositions y relatives lui seraient
présentées par le secrétaire général (voir A/C.5/39/SR.9, par. 59 a 61).

2. Dans son rapport (A/C.5/39/l2), le Secrétaire général a demandé que les
ressources en personnel approuvées par ¡e Comité consultatif pour 1984 soient
approuvées pour 1985. Le Comité consultatif n'avait pas vu d'objection a cette
demande et avait recommandé qu'un crédit additionnel de 1 114 400 dollars soit
inscrit au chapitre 29A [Département des services de conférence (New York)] du
budget-programme de l'exercice biennal 1984-1985, ainsi qu'un montant de
137 000 dollars au chapitre 31 (Contributions du personnel), lequel serait compensé
par l'inscription d'un montant égal au chapitre premier des recettes (Recettes
provenant des contributions du personnel).

l. A la geme séance de la Cinquieme Con~ission, le Président du comité
consultatif pour les questions administratives et budgétaires a rappelé que, dans
sa résolution 3189 (XXVIII) du 18 décembre 1973, l'Assemblée générale avait décidé
que le chinois serait inclus parmi les langues de travail de l'Assemblée générale
et du Conseil de sécurité. Toutefois, tous les services requis n'étaient pas
encore assurés. A la session de printemps du Comité consultatif, le Secrétaire
général avait demandé et obtenu l'assentiment du Comité pour contracter des
engagements additionnels d'un rnontant ne dépassant pas 998 400 dollars en vertu de
la résolution 38/237 de l'Assemblée, en date du 20 décembre 1983, relative aux
dépenses imprévues et extraordinaires de l'exercice biennal 1984-1985, afin
d'assurer la totalité des services prévus en langue chinoise en 1984. La demande
du Secrétaire général portait sur la création, a titre temporaire, d'un groupe de
base de sténographes-rédacteurs de séance de langue chinoise, pour la période
allant du ler aout au 31 décembre 1984. Le Secrétaire général demandait également
l'autor.isation de pouvoir engager des dépenses couvrant 24 postes de personnel
temporaire pour la période allant du ler octobre au 31 décembre 1984, afin
d'assurer l'établissement des comptes rendus sténographiques en langue chinoise

.. pendant la session de l'Assemblée générale (voir document A/39/7 ci-dessus,
sect. F).

5. A la 54eme séance, le Président du Comité consultatif a dit gula sa
trente-septieme session, l'Assemb1ée générale avait noté que le Secrétaire général
avait l'intention d'apporter des modifications aux regles de gestion financiere et
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Incidences sur le budget-prograrnrne du projet de résolution contenu dans
le document A/39/L.3, concernant le point 20 de l'ordre du jour*

6. A la 18eme séance, le Président du Comité consultatif a indiqué que la
section 1 de l'état (A/C.5/39/28) présenté par le Secrétaire général portait sur
les activités du Comité spécial de la Conférence internationale sur le Kampuchea.
A la trente-huitieme session, l'Assemblée générale avait approuvé a ce titre, sur
recornrnandation du Comité consultatif, l'ouverture d'un crédit de 152 000 dollars.
Les crédits demandés cette année s'élevaient a 170 400 dollars, cette légere
augmentation étant due au fait que certains des postes de dépense figurant au
paragraphe 13 de l'état, en particulier les frais de voyage du personnel en
mission, avaient été sous-évalués dans les demandes de crédit présentées lors de la
trente-huitieme session. En outre, le cout des traitements et dépenses communes de
personnel a prévoir pour le Comité spécial et pour la coordination du prograrnrne
d'assistance humanitaire au peuple kampuchéen avait été évalué l'année précédente
sur la base d'un abattement pour délais de recrutement de 25 p. 100, au lieu du
coefficient normal de 5 p. 100, qui avait été appliqué cette année. Compte tenu de
ces informations, le Comité consultatif n'avait pas d'objection a l'ouverture d'un
crédit additionnel de 170 400 dollars au chapitre 3 du budget-prograrnrne de
l'exercice biennal 1984-1985.

de les présenter a l'Assemblée par l'intermédiaire du Comité consultatif. Le
Comité consultatif avait été saisi du document A/C.5/39/21 et avait eu un échange
de vues avec le Controleur le 23 octobre 1984. Les corrections contenues dans le
document A/C.5/39/21/Corr.l tenaient compte dans une large mesure des suggestíons
faites par le Comité consultatif sur un certain nombre de points qui, a son avis,
appelaient des éclaircissements. Ces documents avaient été soumis a la Cinquieme
Cornrnission, pour qu'elle en prenne acte ou fournisse de nouvelles directives, selon
qu'elle le jugerait approprié (voir A/C.5/39/SR.54, par. 9).

7. En ce qui concernait la Conférence internationale sur le Kampuchea, il n'était
pas demandé actuellement de crédit a ce titre. Au cas ou la Conférence serait
convoquée, le Secrétaire général demanderait l'assentiment du Comité consultatif
pour contrae ter les engagements nécessaires, en vertu de la résolution relative aux
dépenses imprévues et extraordinaires de l'exercice biennal 1984-1985.

lS

lt

l

8. Quant aux activités prévues au titre de la coordination du programme
d'assistance humanitaire au peuple kampuchéen, elles nécessiteraient l'ouverture
d'un crédit additionnel de 373 400 dollars, contre 259 000 dollars l'année
précédente. Cette augmentation s'expliquait la encore par le cout plus élevé des
traitements et des dépenses comrnunes de personnel. En outre, le Comité consultatif
avait été informé que le Bureau du Représentant spécial serait transféré de
New York a Bangkok.

9. Le document A/C.5/39/28 était le premier état des incidences sur le
budget-progr;~e a etre présenté a la Cinquieme Cornrnission. A premiere vue, il
semblait que ces nouveaux états seraient beaucoup plus longs que de simples états
des incidences financieres. 11 ne fallait pas, toutefcis, en blamer le Secrétariat
car il était évident que ce genre de document devait fournir davantage de
renseignements. La Cornmission devrait exprimer ses vues a ce sujet et indiquer si
ce rnode de présentation des incidences sur le budget-prograrnrne lui convenait.

* La situation au Kampuchea.
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* Année internationale de la jeunesse : participation, développement, paix.

Incidences sur le budget-prograrnme du projet de résolution 1 présenté par
la Troisieme Cornmission dans son rapport (A/39/655, par. 14), concernant

le point 85 de l'ordre du jour*

10. Signalant que le paragraphe 33 du document A/C.5/39/28 contenait une
récapitulation des crédits additionnels qui se~aient nécessaires en cas d'adoption
du projet de résolution A/39/L.3, le Président a dit que le Comité consultatif
recornmandait l'ouverture d'un crédit de 170 400 dollars au chapitre 3B du
budget-prograrnme de l'exercice biennal 1984-1985 et d'un crédit de 373 400 dollars
au chapitre 3E. 11 faudrait aussi ouvrir au chapitre 31 (Contributions du
personnel) un crédit additionnel de 99 700 dollars, lequel serait compensé par une
augmentation identique du montant prévu au chapitre premier des recettes (Recettes
provenant des contributions du personnel) [voir A/C.5/39/SR.18, par. 39 a 43].

11. A la 32eme séance, le Président du Comité consultatif, apres avoir rappelé les
grandes lignes du projet de résolution, s'est référé a l'état (A/C.5/39/30 présenté
par le Secrétaire général) des incidences sur le budget-prograrnme de ce projet.

12. Aux paragraphes 13 a 18 de cet état, le Secrétaire général exposait les
activités qui seraient entreprises si les recornmandations de la Troisieme
Cornmission étaient adoptées par l'Assemblée générale. Au paragraphe 20 de l'état,
le Secrétaire général indiquait qu'il n'y aurait pas lieu d'apporter des
modifications au prograrnme de travail approuvé pour 1985; aux paragraphes 21 a 24,
il exposait les besoins supplémentaires a prévoir et indiquait a ce propos le coGt
des services de consultant, le montant des frais de voyage du personnel en mission
et le coGt des services de conférence a prévoir.

13. Les frais de voyage du personnel en mission concernaient les chapitres 6, 8,
11 a 14 et 27 du budget-prograrnme. Au paragraphe 25 de l'état, le Secrétaire
général déclarait qu'il serait peut-etre possible de financer les frais de voyage
du personnel en mission et le coGt des services de consultant (70 800 dollars) sans
demander pour l'instant l'ouverture de crédits additionnels.

14. En ce qui concernait le coGt des services de conférence, qui relevaient du
chapitre 29 du budget-prograrnme, il ne dépassait pas 196 300 dollars et serait
examiné dans le cadre de l'état récapitulatif du coGt des services de conférence
qui devait etre présenté a l'Assemblée générale vers la fin de la trente-neuvieme
session !l.

15. Le Président du Comité consultatif a aussi attiré l'attention de la Cornmission
sur le paragraphe 16 de l'état présenté par le Secrétaire général, dans lequel ce
dernier faisait observer que l'Assemblée générale avait déja un prograrnme de
travail tres chargé et qu'il lui devenait achaque session plus difficile de
traiter cornme il convenait tous les points de l¡orare du jour. C'était cependant a
l'Assemblée générale qu'il appa~tenait de décider du nombre de séances qu'elle
entendait consacrer a la Conférence mondiale des Nations Unies pour l'Année
internationale de la jeunesse (voir A/C.5/39/SR.32, par. 14 a 18).
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~~rances sur le budget-prograrnme du projet de réso1ution présenté par
la Cv.t..nission politique spéciale dans son rapport (A/39/621, par. 12),

concernant le point 76 de l'ordre du jour*

16. A la 26eme séance, le Président du Comité consultatif a dit que le crédit de
66 600 dollars mentionné au paragraphe 14 de 1 1état présenté par le Secrétaire
général (A/C. 5/39/31) était destiné a financer la participation d'experts
originaires des pays les moins avancés aux travaux du Groupe d'experts
gouvernementaux sur la coopération internationale en vue d'éviter de nouveaux
courants de réfugiés, lequel verrait son mandat prorogé si l'Assemblée générale
adoptait le projet de résolution. A la trente-huitieme session, la Cinquieme
Cornrnission avait accepté la recornrnandation du Comité consultatif tendant a
autoriser le Secrétaire général a engager les dépenses nécessaires, étant entendu
qu'il en rendrait compte dans son rapport sur l'exécution du budget-prograrnme de
l'exercice biennal 1984-1985. Le Comité consultatif recommandait d'adopter la meme
procédure a propos de la demande de crédit de 66 600 dollars et de tenir compte des
dépenses connexes au titre des services de conférence, estimées, sur la base du
cout intégral, a 339 100 dollars, dans l'état récapitulatif du cout desdits
services que le Secrétaire général présenterait ultérieurement a l'Assemblée
générale au cours de la session y (voir A/e.S/39/SR.26, par. 40).

Incidences sur le budget-prograrnrne du projet de résolution contenu dans
le document A/39/L.IO/Rev.l, concernant le point 23 de l'ordre du jour**

17. A la 22eme séance, le Président du comité consultatif a dit qulaux termes du
projet de résolution contenu dans le document A/39/L.IO/Rev.l, l'AssembléB
générale, notarnrnent, réitérerait sa recornrnandation figurant dans la résolution 38/6
tendant a ce qulune autre réunion sectorielle - sur le développement social - soit
organ~see en avril 1985 sous l'égide du secrétariat général de la Ligue des Etats
arabes. Le Secrétaire général serait prié de coopérer étroitement avec le
Secrétaire général de la Ligue des Etats arabes en ce qui concernait l'organisation
de la réunion en question.

18. Dans la partie consacrée aux ressources additionnelles nécessaires, il était
indiqué, dans l'état (AíC.S/39/32) des incidences sur le budget-programme du projet
de réso1ution considéré que les frais de voyage et l'indemnité de subsista~ce du
personnel des services organiques de l'ONU assistant a la réunion étaiant estimés a
6 300 dollars, montant qui pourrait etre couvert a l'aide des crédits déja ouverts
au chapibre lB.S [Bureau dBS questions politiques spéciales (y compris le Groupe
des prograrnmes spéciaux d'assistance économique) : Bureau du Secrétaire général
adjoint aux questions politiques spéciales] du budget-programme de l'exercice
biennal 1984-1985. Le cout des services de conférence était estimé a
41 400 dollars et serait inc1us dans l'état récapitulatif du cout des services de
conférence pour 1935 qui serait présenté a l'Assemblée générale pendant la
trente-neuvieme session ~.

19. Par conséquent, la Cinquieme Cornrnission voudrait peut-etre informer
l'Assemblée générale que, si elle adoptait le projet de résolution en question, le
montant estimatif au cout des services de conférence a prévoir serait de

* Coopération internationale en vue d'éviter de nouveaux courants de réfugiés.

** Coopération entre l'Organisation des Nations Unies et la Ligue des Etats
arabes.
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* La situation en Afghanistan et ses conséquences pour la paix et la sécurité
internationales.
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Incidences sur le budget-prograrnrne du projet de résolution contenu dans
le document A/39/L.ll, concernant le point 28 de l'ordre du jour*

21. A la 25eme séance, le Président du Comité consultatif a dit ~ue le Comité
avait examiné l'état (A/C.5/39/34), présenté par le Secrétaire général, concernant
les incidences sur le budget-prograrnrne du projet de résolution contenu dans le
document A/39/L.ll. Le Comité consultatif avait été informé que sur le crédit de
107 400 dollars ouvert pour 1984, on avait, au mois de septembre 1984, dépensé
105 600 dollars pour f~nancer la location d'un avion pour le Représentant spécial
du Secrétaire général, les frais de voyage du personnel et des dépenses diverses.
Par conséquent, le Comité consultatif n'avait pas d'objection a formuler quant a
l'ouverture d'un crédit de 110 200 dollars pour 1985, au chapitre premier du
budget-programme de l'exercice biennal 1984~1985 (voir A/C.5/39/SR.25, par. 37).

20. Se :référant a l'annexe au document A/C.5/39/32, le Président du Comité
consultatif a précisé que le personnel des services de conférence prévu
comprendrait non seulement quatre interpretes et trois réviseurs, mais aussi deux
dactylographes. Cette correction ne modifiait pas le cout estimatif des services
de conférence indiqué (voir A/C.5/39/SR.22, par. 53 a 56).

Montants estimatifs révisés au chapitre 28G. [Division du
traitement électronique de l'information et des systemes
d'information : Comité consultatif pour la coordination

des systemes d'information (participation de l'ONU)]

41 400 dollars, calculé sur la base du cout intégral, leguel serait examiné dans le
cadre de l'état récapitulatif du cout des services de conférence qui serait
présenté pendant la trente-neuvieme session.

22. A la 35eme séance, le Président du Comité consultaHf a expliqué que
l'Assemblée générale avait approuvé le budget du Comité consultatif pour la
coordination des systemes d'information (CCCSI) pour l'exercice biennal 1984-1985,
qui s'élevait a 1 306 000 dollars, et que la part incombant a l'ONU était de
43 p. 100, soit 561 600 dollars. Le comité consultatif ayant déja approuvé un
montant de 273 40Q dollars dans son premier rapport sur le projet de
budget-prograrnrne pour l'exercice biennal 1984-1985 b/, il restait a financer un
montant de 288 200 dollars. Néanmoins, le secrétaire général avait indiqué a la
trente-huitieme session qu'il n'y avait pas lieu d'ouvrir de crédits additionnels
pour couvrir ce solde, car les dépenses de l'exercice précédent s"étaient révélées
inférieures au montant estimatif approuvé. D'apres les dernieres estimatíons
présentées dans le document A/C.5/39/35, les dépenses du CCCSI s'éleveraient a
960 000 doIlars pour l'exercice biennal en cours, la part incombant a l'ONU se
chiffrant a 412 600 dollars. Le crédit ouvert étant de 273 400 dollars, le
Secrétaire général demandait l'ouverture d'un crédit additionnel de
139 200 dollars. Or, diaprea les informations cornrnuniquées au Comité consultatif,
l'inflation a Geneve a été moins élevée que dans l'hypothese retenue (5,5 p. lOO)~

de plus, le dollar est resté tres ferme. Dans ces conditions, la demande semblait
d'autant moins justifiée qu'a la trente-huitieme session, le Secrétaire général
avait déclaré qu'il n'y avait pas lieu d'ouvrir de crédits additionnels. Le Comité
consultatif proposait donc d'approuver le montant estimatif révisé des dépenses
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I du CCCSI, mais de ne pas ouvrir de crédit additionnel au chapitre 28G du

budget-programme a la trente-neuvieme session. si besoin était, le Secrétaire
général pourrait toujours revenir sur la question lors de l'examen du rapport final
sur l'exécution du budget-prog~amme de l'exercice biennal 1984-1985, qui devait
etre présenté a l'Assemblée générale a sa quarantieme session (voir A/C.5/39/SR.35,
par. 20).

Indemnisation en cas de maladie, d'accident ou de déces imputables
a l'exercice de fonctions officielles a l'Organisation des
Nations Unies et assurance-maladie des membres des commissions,

comités ou organes analogues

23. A la 35eme séance, le Président du Comité consultatif a rappelé que, dans la
section VI de sa résolution 34/233 du 20 décembre 1979, l'Assemblée générale avait
décidé que le Secrétaire général réexaminerait au moins tous les quatre ans le
bareme d'indemnisation en cas de maladie~ de blessures ou de déces imputables a
l'exercice de fonctions officielles a l'ONU, compte tenu de l'inflation et des
fluctuations monétaires, et qu'il examinerait la possibilité de faire assurer les
membres des commissions, comités ou organes analogues. Les propositions faites par
le Secrétaire général a l'issue de l'examen du bareme d'indemnisation figuraient
dans le paragraphe 6 du document A/C.5/39/36 et ses observations relatives a
l'assurance-maladie aux paragraphes 9 a 14. Sur la base du document en question et
des précisions qu'il avait re~ues des représentants du Secrétaire général, le
Comité consultatif souscrivait aux recommandations de ce dernier (voir
A/C.5/39/SR.35, par. 23).

Incidences sur le budget-prog~amme du projet de résolution présenté par
la Troisieme Commission dans son rapport (A/39/654, par. 9), concernant

le point 84 de l'ordre du jour*

24. A la 32eme séance, le Président du Comité consultatif a dit qu1aux termes du
projet de résolution considéré, le Rapporteur spécial de la Sous-Commission de la
lutte contre les mesures discriminatoires et de la protection des minorités serait
invité a continuer a mettre a jour la liste des organismes qui aidaient le régime
raciste et colonialiste d!Afrique du Sud et le Secrétaire général serait prié
d'assurer au rapport mis a jour la plus large diffusion possible et de le faire
paraltre comme publication des Nations Unies.

25. Au paragraphe 10 de l'état qu'il a présenté (A/C. 5/39/37) , le Secrétaire
général a indiqué que le montant, calculé sur la base du cout intégral, des
ressources nécessaires a l'exécution des activités prévues dans le projet de
résolution se chiffrait a 58 200 dollars. Une partie de ce montant pourrai.t etre
financée au rnoyen des crédits déja ouverts mais un crédit additionnel de
36 800 dollars était demandé au titre des frais de traduction et d'imprimerie.
D'apres les renseignements communiqués par des représentants du Secrétaire général,
ce montant était destiné a financer les travaux contractuels de traduction et
d'impression des versions arabe, chinoise et, éventuellement, russe du rapport.

* Conséquences néfastes pour la jouissance des droits de l'homme de
l'assistance politique, militaire, économique et autre accordée au régime raciste
et colonialista d'Afrique du Sud.
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'30. A cet égard, il a rappelé qu'au paragraphe 6.16 de son premier rapport sur le
projet de budget-prograrnme pour l'exercice biennal 1984-1985 e/, le Comité
consultatif avait approuvé le maintien de ce poste pour une a~née seulement et

Incidences sur le budget-prograrnme du projet de résolution présenté par
la Troisieme Cornmission dans son rapport (A/39/656, par. 8), concernant

le point 86 de l'ordre du jour*
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26. Cornme indiqué au paragraphe 3 de la résolution 38/236 A de l'Assemblée
générale en date du 20 décembre 1983, la sornme co~stituée par le total net des
crédits ouverts aux divers chapitres du budget pour les travaux contractuels
d'imprimerie devait etre gérée globalement sous la direction du Comité des
publications de l'Organisation des Nations Uniese Par conséquent, meme si un
crédit de 36 800 dollars était demandé au chapitre 23 du budget-prograrnme, cela ne
voulait pas dire pour autant qu'on allouerait expressément un montant correspondant
aux travaux contractuels d'imprimerie relevant de ce chapitre. En effet, cornme les
crédits ouverts pour les travaux contractuels d'imprimerie étaient gérés
globalement, on procéderait en définitive a des transferts de ressources entre les
chapitres du budget ou le~ crédits ouverts n'avaient pas été entierement dépensés
et ceux pour lesquels un dépassement de crédit avait été enregistré.

27. Compte tenu de ce qui précédait, le Comité consultatif recommandait que le
Secrétaire général soit autorisé a engager les dépenses nécessaires pour appliquer
les dispositions du projet de résolution en question mais estimait qu'il ne serait
pas nécessaire d'ouvrir un crédit additionnel a la trente-neuvieme session. S'il
s'avérait nécessaire ultérieurement d'allouer un surcroit de ressources, il
pourrait en etre rendu compte dans le rapport final sur l'exécution du
budget-prograrnme de l'exercice biennal 1984-1985 (voir A/C.5/39/SR.32, par. 48
a 51).

28. A la 32eme séance, le P~ésident du Comité consultatif a appelé l'attention Sur
une faute de frappe qui s'était glissée au paragraphe 12 de l'état d'incidences
présenté par le Secrétaire général (A/C.5/39/38) : au sous-alinéa iii de
l'alinéa a, il faudrait remplacer "240" par "24". 11 a signalé en outre que le
Secrétaire général ne présentait aucune demande de crédit additionnel dans ledit
état (voir A/C.5/39/SR.32, par. 58).

Incidences sur le budget-prograrnme du projet de résolution présenté par
la Troisieme Cornmission dans son rapport (A/39/66l, par. 11), concernant

le point 91 de l'ordre du jour**

29. A la 32eme séance, le Président' du Comité consultatif a dit que la principale
proposition contenue dans l'état d 1 i nc i dences présenté par le Secrétaire général
(A/C. 5/39/40) concernait le maintien jusqu'a la fin de l'exercice biennal 1984-1985
dU poste P-3 actuellement approuvé a titre temporaire, affecté au sous-prograrnme
relatif aux personnes handicapées.
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•
avait précisé, au paragraphe 6.15, que le poste P-3, initialement approuvé a
l'occasion de l'Année internationale des personnes handicapées, resterait inscrit
au budget-prograrnrne en attendant le résultat de l'étude des ressources en personnel
du Centre pour le développement social et les affaires hurnanitaires qu'avait
entreprise le Service de gestion administrative. Or, le Comité consultatif n'avait
pas encore re~u les résultats de ladite étude. Le Comité consultatif n'avait pas
jugé nécessaire, sur la ba~e des renseignements fournis dans le document
A/C.5/39/40, de modifier sa position de l'année précédente. C'est pourquoi i1
n'était pas en mesure d'approuver la demande d'ouverture d'un crédit additionnel
de 48 800 dollars au chapitre 6 du budget-prograrnrne (voir A/C.5/39/SR.32, par. 62
et 63).

Incidences sur le budget-programme du projet de réso1ution 1 présenté
par la Deuxieme Cornrnission dans son rapport (A/39/790/Add.lO, par. 17),

concernant le point 80 ,j, de l'ordre du jour*

31. A la 36eme séance, le Président du Comité consultatif a dit que dans le projet
de résolution considéré, le Secrétaire général était prié d'organiser en 1985 un
séminaire de cinq jours sur les remedes a apporter a la détérioration de l'économie
des territoires palestiniens occupés. Des experts et des représentants
d'organisations non gouvernementales et intergouvernementales seraient invités a
prendre part a ce séminaire.

32. Dans le document A/C.5/39/4l, le Secrétaire général a donné une estimation des
dépenses qui résulteraient de la tenue du séminaire a Nairobi, ou se trouvait le
siege du Centre des Nations Unies pour les établissements humains (Habitat). 11 a
indiqué éga1ement le montant des dépenses qui seraient encourues si, eu égard a des
considérations pratiques et politiques, le séminaire se tenait a Vienne.

33. Dans ses observations (A/C.5/39/41/Add.l), le Comité des conférences avait
indiqué que la tenue du séminaire a Vienne constituerait une dérogation aux
dispositions du paragraphe 4 de la section 1 de la résolution 31/140 de l'Assemblée
générale en date du 17 décembre 1976. Néanrnoins, il avait décidé, compte tenu des
circonstances p.xceptionnelles qui étaient celles du séminaire envisagé, d'approuver
cette dérogation. Par conséquent, le séminaire se tiendrait a Vienne et le montant
des dépenses connexes (frais de voyage et indemnités de subsistance des
participants et honoraires dlun consultant) était estimé a 36 200 dollars.

34. Le Comité consultatif recornrnandait que l'ouverture d'un crédit additionnel
de 36 200 dollars au chapitre 19 du budget-prograrnrne de l'exercice biennal
1984-1985 soit approuvée. Le crédit de 46 000 dollars nécessaire au titre des
services de conférence serait pris en considération dans l'état récapitulatif du
coGt desdits services qui serait présenté ultérieurement a l'Assemblée générale
durant la session en cours ~ (voir A/C.5/39/SR.36, par. 18 a 21).

* Développement et coopération économique internationale : établissements
humains.
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Décennie du développement industriel de l'Afrique : propositions
tendant a rembourser la somme d'un million de dollars prélevée
sur les économies réalisées sur le budget-programme de l'exercice
biennal 1982-1983 pour entreprendre les activit~s prévues dans

la section 11 de la résolution 38/192 l'Assemblée gén~rale

35. A la 35eme séance, le Président du Comité consultatif a rappelé que le
Secrétaire général avait été prié de présenter a l'Assemblée générale, lors de sa
trente-neuvieme session, des propositions tendant a rembourser la somme
d'un million de dollars par prélevement sur les économies réalisées sur le
budget-programme de l'exercice biennal 1984-1985 ou par des transferts de
ressources ~/. Dans son rapport (A/C. 5/39/42) , le Secrétaire général a précisé que
des économies d'un montant total de 127 100 dollars avaient été réalisées au~

chapitres 17 et 28M du budget-programme de l'exercice biennal 1984-1985 (ibid.,
par. 6 et 7). 11 ne pouvait encore indiquer comment serait remboursé le solde de
872 900 dollars, mais donnerait des précisions a ce sujet a la fin de l'exercice
biennal. Le Comité consultatif approuvait l'approche retenue par le Secrétaire
général; en effet, le budget portait sur deux ans et, a moins d'etre certain qu'une
activité prévue dans un programme ne serait pas entreprise au cours de l'exercice,
il était impossible de dire d'ou parviendraient les économies. En outre, les
représentants du Secrétaire général avaient informé le Comité consultatif qu'en
l'état actuel des prévisions, la totalité de la sommenécessaire serait disponible
d'ici a la fin de l'exercice (voir A/C.5/39/SR.35, par. 26).

Services communs a l'Office des Nations Unies a Nairobi

36. A la 44eme séance, le Président du Comité consultatif a rappelé que le rapport
du Secrétaire général sur les services communs a l'Office des Nations Unies a
Nairobi (A/C. 5/39/46) avait été présenté en application d'une recommandation e/
faite par le Comité consultatif a la trente-huitieme session, recommandation que
l'Assemblée générale avait faite sienne dans la section XXI de sa résolution
38/234, en date du 20 décembre 1983. Le Secrétaire général avait indiqué a
l'époque que le loyer annuel que les utilisateurs des locaux des Nations Unies a
Nairobi auraient a acquitter devrait etre fixé a 96,88 dollars par m2• Les
différents utilisateurs n'ayant pas tous accepté ce taux, le Comité consultatif
avait demandé auSecrétaire général de présenter un nouveau rapport, une fois qu'un
accard serait intervenu en la matiere. Dans les paragraphes 6 et 7 de ce rapport
(A/C.5/39/46), le Secrétaire général exposait les résultats des négociations et
signalait que le loyer total avait été ramené a 66 dollars par m2 Ce taux
n'avait pas encore éte accepté par toutes les institutions mais le Comité jugeait
qu'il n'était pas excessif et devrait etre généralement ac~epté. Le Comité
consultatif recornmandait donc d'approuver une réduction de 341 700 dollars des
prévisions de recettes au chapitre ~ des r~cettes (Recettes générales) du
budget-programme de l'exercice biennal 1984-1985 (voir A/C.5/39/SR.44, par. 13).

Incidences sur le budget-pr6grarnme du projet de résolution K présenté par
la Commission politique spéciale dans son rapport (A/39/7l5, par. 35),

concernant le point 75 de l'ordre du jour*

37. A la 41eme séance, le Président du Comité consultatif a dit que dans l'état
(A/C. 5/39/47) des incidences sur le budget-prograrnme du projet de résolution

* Office de secours et de travaux des Nations Unies pour les réfugiés de
Palestine dans le Proche-Orient : Université de Jérusalem (Al Qods) pour les
réfugiés de Palestine.
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considéré, le Secrétaire général avait estimé que le cout des services de
consultants en vue de la création de l'université en question s'éleverait a
30 000 dollars en 1985. Apres déduction du solde inutilisé du crédit ouvert a la
trente-huitieme session, soit 7 300 dollars, le crédit nécessaire pour 1985 avait
été ramené a 22 700 dollars. Le Secrétaire général pensait pouvoir financer ce
montant grace aux économies réalisées dans l'exécution du budget-programme de
llexercice biennal 1984-1985 et ne demandait done pas de crédit additionnel
(voir A/C.5/39/SR.4l, par. 38).

Incidences sur le budget-programme du projet de résolution présenté par
la Troisieme Commission dans son rapport (A/39/703, par. 8), concernant

le point 94 de l'ordre du jour*

38. A la 4leme séance, le Président du Comité consultatif a dit que le document
A/C.5/39/55 portait sur la question de l'établissement de comptes rendus
analytiques des séances du Comité pour l'élimination de la discrimination a l'égard
des femmes. A sa trente-huitieme session, l'Assemblée générale, dan s sa résolution
38/32 E, en date du 25 novembre 1983, avait prié instamment tous les organes créés
en vertu de traités de revoir leurs besoins en matiere de documentation et
d'en"isager en particulier la possibilité de modérer leurs besoíns en matiere de
comptes rendus anaiytiques. On pouvait faire valoir que cette résolution n'était
pas applicab1e au Comité pour l'élimination de la discrimination a l'égard des
femmes, dont les réunions ne faisaient pas, a l'époque, l'objet de comptes rendus
analytiques. La Troisieme Commission avait toutefois reconnu l'importance des
comptes rendus analytiques pour les organes chargés de controler l'application des
instruments internationaux relatifs aux droits de l'homme et avait autorisé
l'étab1issement et la distribution de comptes rendus analytiques des séances du
Comité. Le Comité consultatif reconnaissait que la nature des travaux du Comité
justifiait que ses séances fissent l'objet de comptes rendus, mais il espérait que
le Comité pour l·élimination de la discrimination a l'égard des femmes, tenant
dument compte de la demande de l'Assemblée générale, envisagerait la possibilité de
modérer ses besoins en matiere de comptes rendus analytiques.

39. Si l'Assemblée qénérale adoptait le projet de résolution en question, les
couts des services de conférence, estimés, sur la base du cout intégral, a
249 800 dollars, seraient examinés dans le cadre de l'état récapitulatif du cout
des services de conférence qui serait présenté a l'Assemblée au cours de la
trente-neuvieme session ~/ (voir A/C.5/39/SR.4l, par. 45 et 46).

Office des Nations Unies a Nairobi

40. A la 44eme séance, le Président du Comité consu1tatif a dit que ~'annexe 11 du
rapport du Secrétaire général sur l'Office des Nations Unies a Nairobi
(A/C. 5/39/61) contenait l'état récapitulatif des crédits ouverts de 1978 a 1984.
Le montant tetal des crédits ouverts, indiqué dans la note en bas de page b de
l'annexe, s'élevait a 27 078 200 dollars. Le Secrétaire général avait demandé que,
sur le solde restant (843 562 dollars), 415 000 dol1ars soient utilisés pour les
activités énumérées au paragraphe 10 de son rapport. Le Comité consu1tatif avait
eu des entretiens avec des représentants du Oirecteur exécutif du Programme des
Nations Unies pour l'environnement afin d;examiner les motifs de cette demande et

* Elimination de toutes les formes de discrimination a l'égard des femnes.
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Incidences sur le budget-programme du projet de résolution II présenté par
la Troisieme Commission dans son rapport (A/39/709, par. 12), concernant

le point 100 de l'ordre du jour*

¡{
'1
;1 était convaincu que les activités envisagées étaient essentielles et devaient etre
J exécutées sous peu plutot que dans un avenir plus éloigné, a un moment ou les couts
1 seraient probablement plus élevés (voir A/C.5/39/SR.44, par. 27).
!
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41. A la 4leme séance, le Président du Comité consultatif a dit que l'état
(A/C. 5/39/63) des incidences sur le budget-programme du projet de résolution
eonsidéré se rapportait essentiellement a la décision du Comité exécutif du
Programrne du Haut Cornrnissaire des Nations Unies pour les réfugiés concernant
l'inclusion de l'arabe, du chinois et de l'espagnol parmi les langues de travail
officielles du Comité exécutif. Cette décision entrainerait des couts
supplémentaires pour les services de conférence, qui s'éleveraient a
environ 347 400 dollars sur la base du cout intégral, aux taux de 1985. Les
crédits additionnels qu'il y aurait lieu d'ouvrir effectivement seraient exarn~nes

dans le cadre de l'état récapitulatif du cout des services de conférence, qui
serait présenté a l'Assemblée générale au cours de la trente-neuvieme session ~/

(voir A/C.5/39/SR.4l, par. 52).

Incidences sur le budget-programme du projet de résolution V présenté par la
Oeuxieme Commission dans son rapport (A/39/790/Add.3, par. 41), concernant

le point 80, c, de l'ordre du jour**

42. A la 45eme seance, le Président du Comité consultatif a dit que la Conférence
des Nations Unies sur les conditions d'irnrnatriculation des navires tiendrait une
reprise de sa session, pour une période de trois semaines, a Geneve en janvier et
février 1985. O'apres l'état des incidences prés~nté par le Secrétaire général
(A/C.5/39/65), la tenue de cette session s'ajouterait aux réunions prévues au
calendrier des conférenceR pour 1985 et entrainerait des dépenses de l'ordre de
448 600 dollars au titre des services de conférence. Les crédits additionnels
qu'il pourrait etre nécessaire d'ouvrir effectivement seraient exarninés dans le
contexte de l'état récapitulatif du cout des services de confér.ence qui serait
présenté a l'Assemblée générale au cours de la trente-neuvieme session ~/

(voir A/C.5/39/SR.45, par. 13).

Incidences sur le budget-prograrnme du projet de résolution III
présenté par la Troisieme Cornrnission dans son rapport (A/39/7l0,

par. 16), concerna~t le point 101 de l'ordre du jour***

43. A la 43eme séance, le Président du Comité consultatif a dit que le Secrétaire
général, dans l'état des incidences qu'il avait présenté (A/C.5/39/66), avait
signalé que les fonds nécessaires pour appliquer la disposition du paragraphe 11 du
projet de résolution proviendraient de sources extra-budgétaires. La réunion

* Haut Commissariat des Nations Unies pour les réfugiés.

** Oéveloppernent et coopération économique internationale. - Cornrnerce et
développement : Conférence des Nations Unies sur les conditions d'immatriculation
des navires.

*** Campagne internationale contre le trafic des drogues.
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proposée de chefs de services nationaux de répression des infractions en matiere de
stupéfiants, demandée au paragraphe la du projet de résolution, entralnerait des
~épenses n'excédant pas 169 000 dollars au titre des services de conférence,
dépenses qui seraient examinées par l'Assemblée générale a sa quarantieme session.
Aucun crédit additionnel n'était prévu pour l'exercice biennal 1984-1985
(voir A/C.5/39/SR.43, par. 30).

Incidences sur le budget-programme du projet de résolution présenté par
la Premiere Cornmission dans son rapport (A/39/752, par. 8) concernant

le point 62 de ¡'ordre du jour*

44. A la 4leme séance, le Président du Comité consultatif a indiqué que l'adoption
du projet de résolution considéré entralnerait, au titre des services de
conférence, des dépenses qui étaient ~stimées, sur la base du cout intégral,
a 1 732 700 dollars, comme l'avait indiqué le Secrétaire général dans l'état des
incidences qu'il avait présenté (A/C. 5/39/67) • Les ouvertures de crédits
additicnnels qui pourraient etre nécessaires seraient examinées dans le cadre de
l'état récapitulatif du cout des services de conférence qui 3erait présenté a
l'Assemblée générale lors de la trente-neuvieme session ~/ (voir A/C.5/39/SR.4l,
par. 62).

Incidences sur le budget-programme du projet de résol~tion présenté par
la Sixieme Cornmission dans son rapport (A/39/776, par. 11) concernant

le point 126 de l'ordre du jour**

45. A la 4leme séance, le Président du Comité consultatif a indiqué que d'apres
l'état des incidences présenté par le Secrétaire général (A/C. 5/39/68) , les couts
des services de conférence qui résulteraient de l'adoption du projet de résolution
considéré étaient estimés, sur la base du cout intégral, a 430 800 dollars. Les
crédits additionnels qu'il faudrait peut-etre ouvrir seraient examinés dans le
cadre de l'état récapitulatif du cout des services de conférence qui serait
présenté a l'Assemblée générale au cours de la trente-neuvieme session ~/

(voir A/C.5/39/SR.41, par. 65).

Incidences sur le budget-programme du projet de résolution D présenté par
l~ Commission ~olitique spéciale dans son rapport (A/39/7l2, par. 26),

concernant le point 71 de l'ordre du jour***

46. A la 43eme séance, le Président du Comité consultatif a dit que l'Assemblée
générale, a sa trente-huitieme session, avait ouvert des crédits d'un montant de
249 900 dollars pour 1984. Les dépenses totales en 1984 avaient ensuite été
estimées a 236 493 dollars. Dans son état des incidences sur le budget-programme
(A/C.5/39/69), le Secrétaire général avait demandé pour 1985 l'ouverture d'un
crédit additionnel de 237 300 dollars au chapitre 23 du budget-programme de
l'exercice biennal 1984-1985, montant que le Comité consultatif approuvait. 11

* Appllcation de la Déclaration faisant de l'océan Indien une zone de paix.

** Rapport du Comité spécial pour le renforcement de l'efficacité du principe du
non-recours a la force dans les relations internationales.

*** Rapport du Comité spécial chargé d'enqueter sur les pratiques israéliennes
affectant les droits de l'homme de la population des territoires occupés.
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faudrait égale~~nt ouvrir un crédit additionnel de 31 800 dollars au chapitre 31
(Oontributions du personnel), qui serait compensé par une augmentation identique au
chapitre premier des recettes (Recettes provenant des contributions du personnel).
Les ressources a prévoir pour les services de conférence, qui avaient été estimées
a 391 700 dollars, seraient prises en considération dans le cadre de l'état
récapitul~tif du cout des services de conférence, qui serait présenté a l'Assemblée
au coursd~ la trente-neuvieme session ~/ (voir A/C.5/39/SR.43, par. 33).

Incidences sur le budget-programme du projet de résolution I présenté par
la Troisieme Cornmission dans son rapport (A/39/700, par. 69), concernant

le point 12 de l'ordre du jour*

47. A la 45eme séance, le Prési lent du Comité consultatif a dit que le projet de
résolution considéré autoriserait le Groupe de travail chargé d'élaborer une
convention °internationale sur la protection des droits de tous les travailleurs
migrants et de leur famille a tenir une réunion intersessions dQune durée de
deux semaines a New York. Le Secrétaire général avait indiqué, au paragraphe 11 de
son état des incidences sur le budget-prograrnme (A/C. 5/39/71) , que le cout d~s

services de conférence nécessaires, calculé sur la base du cout intégral,
s'éleverait a 456 400 dollars si la réunion intersessions se tenait a Geneve et la

o-session a New York, ou a 537 600 dollars si le Groupe de travail se réunissait dans
les deux cas a New York. Dans cette derniere éventualité, un montant de
3 700 dollars, qui serait toutefois prélevé sur les ressources existantes, serait
nécessaire pour couvrir les frais de voyage d'un fonctionnaire de Geneve
a New York. Les crédits additionnels qu'il pourrait etre nécessaire d'ouvrir
effectivement pour les services de conférence seraient examinés dans le contexte de
l'état récapitulatif du cout desdits services, qui serait présenté a l'Assemblée
générale au cours de la trente-neuvieme session ~/ (voir A/C.5/39/SR.45, par. 16).

* Rapport du Conseil économique et social : mesures destinées a améliorer la
situation et a faire respecter les d~oits de l'homme et la dignité de tous les
travailleurs migrants.
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Incidences sur le budget-prograrnme du projet de résolution 11
la Troisieme Commission dans son rapport (A/39/700, par. 69),

le point 12 de l'ordre du jour*
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48. A la 44eme séance, le Président du Comité consultatif a dit que le projet de
résolution considérée proposait la création, par l'Assemblée générale 9 a sa
quarantieme session, d'un groupe de travail a composition non limitée, chargé de
mener a bien l'élaboration du projet de déclaration sur les droits de l'homrne des
personnes qui ne sont p~s des ressortissants du pays dans leguel elles vivent. Le
Secrétaire général a indiq~~ dans son état de~ incidences sur le budget-prograrnme
(A/C.5/39/72), que le cout e5timatif des services de conférence nécessaires.
calculé Sur la base du cout intégral, s'éleverait a 147 700 dollars. Le montant
effectif des crédits additionnels a ouvrir serait examiné dans le contexte de
l'état récapitulatif du ~out des services de conférence qui serait ~résenté a
l'Assemblée vers la fin de la session en cours ~/ (voir A/C.5/39/SR.44, par. 16).

Incidences sur le budget-programme du projet de resolution contenu dans le
document A/39/L.35, concernant le poi~t 34 de l'ordre du jour*'

19. ;i la 47eme séance, le Président du Comite consultatif a dit que 1 'état des
incidences sur le blldget-prograrnme présenté par le Secrétaire général (A/C.5/39/73
et Corr.l) avait trait aux services a assurer a la Commission préparatoire de
l'Autorité internationale des fonds marins et du Tribunal international du droit de
la mero La Commission préparatoire avait prévu deux sessions peur 1985. Cornme il
était indiqué au paragraphe 2 de l'état présenté par le Secrétaire général, les
crédits nécessaires peur assurer le service de la session ordinaire de la
Commission préparatoire, qui devait se tenir a Kingston (Jamalque) du 11 mars
au 4 avril 1985, avaient déja été prévus dans le budget-prograrnme de l'exercice
biennal 1984-1985. Mais aucun crédit n'avait été prévu pour la session drété de
quatre semaines qui se tiendrait, selon la décision prise a la session ordinaire, a
Geneve, a Kingston ou a New York. Comme il était indiqué au paragraphe 5 et au
tableau 1 de 1 'état, le cout des services de conférence, ca.lculé sur la base du
cout intégral, avait été estimé a 1 096 400 dollars pour Geneve
et 1 580 300 dollars peur Kingston ou New York. Les crédits additionnels
effectivement demandés seraient examinés dans le cadre de l'état récapitulatif du
cout des services de conférence qui serait présenté a l'Asse~blée générale a la
session en cours ~/.

50. Les couts autres que ceux des services de conférence, qui varieraient
également selon le lieu choisi pour la session, étaient indiqués au tableau 2 de
l'état. Les dépenses additionnelles étaient estimées a 145 200 dollars pour
Geneve, 439 900 dol.1ars peur Kinqston et 44 700 dol1ars pour New York. Au
paragraphe 7 de son état, le Secrétaire général demandait l'ouverture d'un crédit

* Rapport du Conseil économique et social : question de la protection
juridique lnternationale des droits de l'homme dans le cas des personnes qui ne
sont pas des ressortissants du pays dans lequel elles vivent.

** Droit de la mero
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additionnel d'un montant maximum de 439 900 dollars. si la décision de la
Commission préparatoir~ concernant le lieu retenu pour la session d'été entrai~ait

une diminution des dépenses, le montant non dépensé serait indiqué dans le rapport
final sur l'exécution du budget-programme pour l'exercice biennal 1984-1985.

51. Le Comité consultatif reconnaissait qu'il était nécessaire de prévoir des
crédits additionnels pour des dépenses autres que celles des services de
conférence. Apres avoir examiné les élérnents inclus dans les couts autres que ceux
des services de conférence, il estimait que deux des montants indiqués n'étaient
pas absolument nécessaires : le montant de 72 000 dollars pour le personnel
temporaire (rempla~ants et surnuméraires), qui devait couvrir le cout
de 75 rempla~ants et surnuméraires locaux recrutés pour une période de courte
durée, et les 186 800 dollars demandés au titre des frais de voyage et de
l'indemnité de subsistance de 49 fonctionnaires des services fonctionnels,
soit sept de plus que le nombre initialement prévu. Compte tenu des renseignements
supplémentaires fournis sur les fonctions que ceux-ci assumeraient, le Comité
consultatif doutait qu'il soit nécessaire d'affecter un nombre aussi élevé de
fonctionnaires a la session. Le chiffre proposé comprenait quatre fonctionnaires
du Bureau des services du personnel et quatre fonctionnaires du Service de sécurité
chargés, respectivement, des entrevues avec les agents engagés pour une période de

._courte durée et des dispositions a prendre pour leur recrutement et de la
supervision des arrangements en matiere de sécurité pour la session. Le Comité
consultatif recommandait donc une réduction de 69 900 dollars du montant proposé,
et, en conséquence, l'ouverture d'un crédit additionnel de 370 000 dollars au
chapitre 2A.C du budget-programme de l'exercice biennal 1984-1985
(voir A/C.5/39/SR.47, par. 26 a 28).

Incidences sur le budget-programme du projet de résolution présenté par
la Premiere Commission dans son rapport (A/39/743, par. 9), concernant

le point 53 de l'ordre du jour*

52. A la 44eme séance, le Président du Comité consultatif a dit que le rapport
demandé dans le projet de résolution considéré serait établi par l'Institut de
recherche des Nations Unies sur le désarmement. Un crédit provenant du budget
ordinaire de l'Organisation des Nations Unies devrait etre ouvert a cet effet. En
conséquence, le Comité consultatif a recommandé d'ouvrir un crédit additionnel
de 43 500 dol1ars au chapitre 2B.C du budget-programme de 1 1exercice

bi€nna1 1984-1985, conformément a la demande figurant au paragraphe 7 de l'état
présenté par le Secrétaire général (A/C. 5/39/74) [voir A/C.5/39/SR.44, par. 19J.

Incidences sur le budget-programme des projets de résolution contenus dans
les documents A/39/L.28 a 32, concernant le point 31 de l'ordre du jour**

53. A la 45eme séance, le Président du Comité consultatif a dit que le Comité
recommandait d'ouvrir un crédit a~ditionnel de 587 500 dollars au chapitre 3A du

* Armement nucléaire israélien.

** Politique d'apartheid du Gouvernement sud-africain.
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•
budget-prograrnme de l'exercice biennal 1984-1985, conformément a la demande
figurant au paragraphe 29 de l'état présenté par le Secrétaire général
(A/C. 5/39/75) [voir A/C.5/39/SR.45, par. 19J.

Incidences sur le budget-programme du projet de résolution présenté par
la Deuxieme Cornmission dans son rapport (A/39/790/Add.16, par. 10),

concernant le point 80, p, de l'ordre du jour*
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*** Rapport du Comité spécial de la Charte des Nations Unies et du
raffermissement du role de l'Organisation.

** Rapport du Comité spécial pour l'élaboration d'une convention internationale
contre le recrutement, l'utilisation, le financement et l'instr.uction de
mercenaires.
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Incidences sur le budget-programme du projet de résolution A présenté par
la Sixieme Commission dans son rapport (A/39/78l, par. 12), concernant le

point 133 de l'ordre du jour***

Incidences sur le budget-prograrnme du projet de résolution présenté par
la S1xieme Cornmission dans son rapport (A/39/777, par. 11), concernant

le point 129 de l'ordre du jour**

54. A la 45eme séance, le Président du Comité consultatif a dit que l'adoption du
projet de résolution considéré entralnerait l'établissement de deux rapports
supplémentaires, cornme l'indiquait le paragraphe 9 de l'état des incidences sur le
budget-prograrnme (A/C.5/39/77). Il ne serait pas nécessaire d'ouvrir de crédits
additionnels (voir A/C.5/39/SR.45, par. 24).

55. A la 45eme séance, le Président du Comité consultatif a dit que le projet de
résolution considér~ autoriserait le Comité spécial pour l'élaboration d'une
convention internationale contre le r~crutement, l'utilisation, le financement et
l'instruction des mercenaires a teni L une session de quatre semaines en avril
et mai 1985. Le cout des services de conférence avait été évalué a 429 300 dollars
par le Secrétaire général dans l'état qu'il avait présenté (A/C.5/39/78). Le
montant effectif des crédits additionnels a prévoir serait examiné dans le cadre de
l'état récapitulatif des couts des services de conférence qui serait présenté a
l'Assemblée générale vers la fin de la trente-neuvieme session al (voir
A/C.5/39/SR.45, par. 27). -

56. A la 45eme séance: le Président du Comité consultatif a dit que le Comité
spécial de la Charte des Nations Unies et du raffermissement du role de
l'Organisation tiendrait une session de quatre semaines a New York en mars 1985.
Le cout des services de conférence avait été estim~ a 452 700 dollars par le
Secrétaire général dans l'état qu'il avait présenté (A/C. 5/39/79) • Le montant

* Développement et coopération économique internationale
ressources énergétiques des pays en développement.



effectif des crédits additionnels a prévoir serait examiné dans le cadre de l'état
récapitulatif du cout des serviees de conférence qui serait présenté a l'Assemblée
générale vers la fin de la trente-neuvieme session ~/ (voir A/C.5/39/SR.45,
par. 30).

Incidences sur le budget-programme du projet de résolution présenté par
la Commission politique spéciale dans son rapport (A/39/716, par. 9),

coneernant le point 77 de l'ordre du jour*

57. A la 45eme séance, le Président du Comité consultatif a dit que dans l'état
des incidences sur le budget-programme présenté par le Secrétaire général
(A/C. 5/39/81) , celui-ci avait évalué le montant des dépenses a prévoir
a 54 000 dollars. Le Comité consultatif avait reeommandé un montant
de 50 000 dollars a la trente-hui teme session, dont subsistait un solde
de 27 500 dollars. Le Secrétair~ général avait done demandé un montant
supplémentaire de 26 500 dollars pour 1985. Le Comité consultatif avait été d'avis
que le Secrétaire général devrait engager les fonds nécessaires et faire rapport a
la Cinquieme Cornmission dans le rapport final sur l'exécution du budget-prograrnme
de l'exercice biennal 1984-1985. Par eonséquent, le Comité consultatif ne
recornmandait actuellement d'ouvrir aueUn crédit additionnel (voir A/C.5/39/SR.45,

- par. 33).

Incidences sur le budget-programme du projet de résolution présenté par
la Premiere Cornmission dans son rapport (A/39/759, par. 9), concernant

le point 69 de l'ordre du jour**

58. A la 45eme séance, le Président du Comité consultatif a dit que le projet de
résolution considéré demandait la création d'un Comité spécial de l'application des
dispositions de sécurité eollective de la Charte des Nations Unies pour le maintien
de la paix et de la sécurité internationales. Ce comité se composerait de 54 Etats
Mernbres et tiendrait une session de trois semaines a New York en 1985,
du 29 juillet au 16 aout. L'état des incidences sur le budget-prograrnme présenté
par le Secrétaire général (A/C. 5/39/82) indiquait que le cout des services de
conférence était estimé a 456 700 dollars. Le montant effectif des crédits
additionnels a prévoir serait examiné dans le cadre de l'état récapitulatif du cout
des services de conférenee qui serait présenté a l'Assemblée générale vers la fin
de la trente-neuvieme session ~/ (voir A/C.5/39/SR.45, par. 40).

Incidences sur le budget-programme du projet de résolution contenu dans
le document A/39/L.26, concernant le point 35 de l'ordre du jour***

59. A la 47eme séance, le Président du Comité consultatif a dit qu'aux
paragraphes 5 et 6 du dispositif du projet de résolution contenu dans le document

. Ai39/L.26, l'Assemblée générale déeiderait que le Comité préparatoire de la

* Décision d'Israel de construire un canal reliant la mer Méditerranée a la
mer Morte.

** Application des dispositions de sécurité collective de la Charte des
Nations Unies pour le maintien de la paix et de la sécurité internationales.

*** Conférence des Nations Unies pour la promotion de la coopération
internationale dans le domaine des utilisations pacifiques de l'énergie nucléaire.
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Oonférence des Nations Unies pour la promotion de la coopération internationale
dans le domaine des utilisations pacifiques de l'énergie nucléaire tiendrait sa
sixieme session a Vienne, du 21 octobre au ler novembre 1985 et que la Conférence
elle-meme se tiendrait a Geneve du 10 au 28 novembre 1986. L'état des incidences
sur le budget-prograrnme présenté par le Secrétaire général (A/C. 5/39/84) contenait
des renseignements détaillés sur les couts estimatifs des activités préparatoires,
tout en indiquant qu'un certain nombre de modifications avaient été apportées aux
hypotheses sur lesquelles on s'était fondé touchant la convocation de la
Oonférence. Par exemple, la durée de la Oonférence avait été portée de deux a
trois semaines, le volume de la documentation avait été augmenté et les taux
standard pour les traitements et dépenses cornmunes de personnel et les dépenses
prévues au titre des services de conférence avaient été actualisés. De meme, de
nouveaux arrangements seraient pris pour les services techniques, et le nombre de
fonctionnaires du Département de l'information de New York qui seraient envoyés a
la Oonférence avait été réduit. En conséquence, il neétait pas demandé de crédits
additionnels pour couvrir les dépenses estimatives de 1985 (16 100 dollars) qui
pourraient etre absorbées comme indiqué au paragraphe 23 de l'état présenté par le
Secrétaire général. Les dépenses au titre des services de conférence nécessaires
pour 1985 étaient estimées a 689 600 dollars et les crédits additionnels qui
pourraient etre effectivement nécessaires seraient inclus dans l'état récapitulatif
du cout des services de conférence qui serait présenté a l'Assemblée générale au
cours de sa trente-neuvieme session al. Les crédits additionnels nécessaires
pour 1986, estimés a 212 200 dollars~ seraient inscrits au projet de
budget-programme pour l'exercice biennal 1986-1987. Le cout des services de
conférence nécessaires pour 1986, estimé a 2 028 700 dollars, serait inclus dans
l'état récapitulatif du cout des services de conférence pour 1986 qui serait
présenté a l'Assemblée générale a sa quarantieme session.

60. Le Comité consultatif a félicité le Secrétaire général de la Conférence qui
avait assuré la saine gestion des ressources destinées a la phase préparatoire et
se félicitait d'avoir reyu l'assurance qu'aucun effort ne serait épargné pour
réaliser de nouvelles économies. Le Comité a également invité le Secrétariat a
réexaminer, en consultation avec le Secrétaire général de la Conférence les crédits
demandés pour les services de conférence en 1986 en vue de réaliser des économies
supplémentaires sans affecter la qualité des services assurés (voir A/C.5/39/SR.47,
par. 43 et 44).

Incidences sur le budget-prograrnme du projet de résolution présenté par la
Deuxieme Cornmission dans son rapport (A/39/790/Add.2, par. 7), concernant

le point 80, b, de l'ordre du jour*

61. A la 45eme séance, le Président du Comité consultatif a dit que selon le
projet de résolution considéré l'Assemblée générale déciderait d'entreprendre un
examen approfondi et systématique de l'application de la Charte des droits et
devoirs économiques des Etats et déciderait également de créer un comité spécial
plénier qui se réunirait a New York du 12 au 30 aoGt 1985 et ferait rapport a
l'Assemblée générale a sa quarantieme session. Le Secrétaire général a indiqué au

* Développement et coopération économique internationale : examen de
l'a~plication de la Charte des droits et devoirs économiques des Etats.
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parag~aphe 11 de son état des incidences sur le budget-prograrnme (A/C. 5/39/85)
qu'il faudrait six mois de travail de consultant et huit mois de travail
d'administrateur pour effectuer l'activité proposée. 11 ne serait pas nécessaire
d'ouvrir des crédits additionnels au budget-prograrnme de l'exercice biennal en
cours.Le coüt estimatif des services de conférence nécessaires était de
319 800 dollars. Les crédits additionnels effectifs qu'il y aurait lieu a'ouvrir a
ce titre seraient examinés dans le contexte de l'état récapitulatif du coüt des
services de conférence, qui serait présenté a l'Assemblée générale vers la fin de
la trente-neuvieme session ~/ (voir A/C.5/39/SR.45, par. 45).

Incidences sur le budget-prograrnme du projet de résolution 1 présenté
par la Deuxieme Cornmission dans son rapport (A/39/789/Add.l, par. 22),

concernant le point 12 de l'ordre du jour**

Incidences sur le budget-programme du projet de résolution A présenté par
la Cornmission politique spéciale dans son rapport (A/39/714, par. 15),

concernant le point 74 de l'ordre du jour*

62. A la 4geme séance, le Président du comité consultatif a attiré l'attention sur
l'état des incidences sur le budget-programme (A/C. 5/39/86) des recornmandations du
Oomit~ de l'information. Dans la section C de cet état, le Secrétaire général
avait soumis des montants estimatifs s'élevant au total a 661 100 dollars, sur la
base du coüt intégral. L'élément de dépense le plus important (569 600 dollars) se
rapportait a la création éventuelle de centres d'information dans deux Etats
Membres de l'Organisation des Nations Unies et le Secr.étaire génér.al avait été prié
de faire rapport sur cette question a l'Assemblée générale a sa quarantieme
session. Pour cette raison et' pour d'autres considérations exposées dans la
section D de l'état, le Secrétaire général a indiqué, au paragraphe 38, qu'il ne
serait pas nécessaire d'ouvrir de crédits additionnels au budget-programme pour
l'exercice biennal 1984-1985 (voir A/C.5/39/SR.49, par. 2).

** Rapport du Conseil économique et social : protection contre les produits
nocifs pour la santé et l'environnement.

63. A la 4geme séance, le Président du comité consultatif a dit que le projet de
résolution considéré concernait la mise a jour et la publication annuelle de la
liste récapitulative des produits dont la consornmation ou la vente avaient été
interdites ou rigoureusement réglementées, ou qui avaient été retirés du marché,
ou, dans le cas des produits pharmaceutiques, n'ava.~nt pas été approuvés par les
gouvernements. Sur la base de la demande qui figurait dans le ptojet de résolution
et des hypotheses formulées aux paragraphes 13 a 18 de l'état qu'il avait présenté
(A/C.5/39/89), ·le Secrétaire général présentait pour 1985 des demandes de crédit
d'un montant total de 271 000 dollars, sur la base du cout intégral, dont
160 300 dollars ayant trait a la publication et a la diffusion de la liste
récapitulative seraient couverts dans la limite des crédits ouverts pour l'exercice
biennal 1984-1985. Le montant restant, soit 110 700 dollars, représentait les
dépenses de personnel, les frais de voyage, les dépenses de matériel et les
services de consultant nécessaires aux activités de fond, dont 59 400 dollars pour
deux nouveaux postes a inscrire au budget ordinaire (1 P-5 et 1 G-5). Comme un
montant de 21 000 dollars pourrait etre prélevé sur les ressources existantes
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(ibid., par. 24), le Secrétaire général a demandé un crédit additionnel
de 89 700 dollars. Pour les raisons exposées au par.agraphe 21 de l'état et compte
tenu des éclaircissements supplémentaires donnés par les représentants du
Secrétaire général, le Comité consultatif a approuvé la recommandation tendant a
ouvrir au budget-prograrnme de l'exercice biennal 1984-1985 un crédit additionnel de
89 700 dollars, dont 68 700 au chapitre 6 et 21 000 au chapitre 18. 11 faudrait
ouvrir en outre au chapitre 31 (Contributions Gu personnel) un crédit additionnel
de 14 600 dollars, qui serait compensé par l'inscription d'un montant égal au
chapitre premier des recettes (Recettes provenant des contributions du personnel)
[voir A/C.5/39/SR.49, par. 15}.

Incidences sur le budget-prograrnme du projet de décision présenté par
la Deuxieme Cornmission dans son rapport (A/39/789/Add.l, par. 23),

concernant le point 12 de l'ordre du jour*

64. A la 4geme séance, le Président du Comité consultatif a dit quien adoptant le
projet de décision considéré, l'Assemblée générale déciderait que la session
extraordinaire de la Cornmission des sociétés transnationales se réunirait de
nouveau une semaine en 1985. Le Secrétaire général avait indiqué, dan s l'état des
incidences qu'il aváit présenté (A/C. 5/39/90) , que le cout des services de
conférence nécessaires s'éleverait a 297 700 dollars. Le montant effectif des
crédits additionnels qui pourraient etre nécessaires a ce titre serait examiné dans
l'état récapitulatif du cout des services de conférence qui serait présenté a
l'Assemblée veIS la fin de la trente-neuvierne session ~/ (voir A/C.5/39/SR.49,
par. 23).

Incidences sur le budget-programme du projet de résolution 11 présenté
par la Deuxieme Commission dans son rapport (A/39/790/Add.4, par. 28),

concernant le point 80, d, de l'ordre du jour**

65. A la 52eme séance, le Président du Comité consultatif a dit qu'il était
indiqué dans l'état présenté par le Secrétaire généra1 (A/C. 5/39/91) des incidences
sur le budget-prograrnme du ~rojet de résolution considéré que, pour exécuter les
activités proposées, des crédits additionnels devraient etre ouverts pour financer
en 1985 neuf postes de conseiller industriel principal hors siege déja approuvés
pour 1984 au budget ordinaire de l'Organisation des Nations Uniese Le cout
estimatif de ces postes pour l'année 1985, y compris les dépenses d'appui, se
montait a 1 135 000 dollars. Le Comité consultatif n'a pas vu d'objection a
l'ouverture d'un crédit additionnel et a accepté l'inscription d'un montant
de 238 500 dollars au chapitre 31 (Contributions du personnel), qui serait compensé
par l'inscription d'un montant égal au chapitre premier des recettes (Recettes
provenant des contributions du personnel) [voir A/C.5/39/SR.52, par. 33}.

* Rapport du Conseil économique et social : reprise de la session
extraordinaire de la Cornmission des sociétés transnationales.

** Développement et coopération économique internationale.
- Industrialisation : coopération en matiere de développement industriel.
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Incidences sur le budget-programme du projet de résolution 1
par la Deuxieme Commission dans son rapport (A/39/790/Add.4,

concernant le point 80, d, de llordre du jour*

Incidences sur le budget-programme du projet de résolution 11 présenté
par la Deuxieme Commission dans son rapport (A/39/789/Add.1, par. 22),

concernant le point 12 de llordre du jour**

66. A la 4geme séance, le Président du Comité consultatif a dit que llétat
présenté par le Secrétaire général (A/C. 5/39/92) traitait des incidences sur le
budget-programme du projet de résolution concernant les ressources nécessaires pour
assurer le service de la premiere Conférence générale de 1lOrganisation des
Nations Unies pour le développement industriel (ONUDI) apres sa
transformation en institution spécialisée. Partant de llhypothese que la
Conférence se tiendrait a Vienne et comporterait deux parties, dlune durée totale
de 13 jours ouvrables au plus, le Secrétaire général a estimé qulun crédit
additionnel de 1 034 100 dollars serait nécessaire. Ce montant se décomposait
ainsi : 924 500 dollars au titre du personnel temporaire pour les réunions
et 109 600 dollars au titre de diverses dépenses dlappui administratif. En ce qui
concernait le personnel temporaire pour les réunions, le Comité consultatif a
rappelé qu'un montant de 3 167 000 dollars avait été inscrit pour 1984-1985 au
chapitre 17 du budget-programme au titre du service des organes directeurs de
1IONUDI, des réunions de consultations, des groupes dlexperts et dlautres
réunions. De plus, les services de conférence de 1lONUDI comprenaient
quatre interpretes et 34 traducteurs engagés a titre pe~manent. Bien que les
représentants du Directeur exécutif aient informé le Comité consultatif qulune
grande partie du montant de 3,2 mi1lions de do11ars avait été dépensée en 1984, le
COmité a douté que la totalité de ce montant ait été utilisée. Dans ces
conditions, le Comité consultatif nla pas estimé qulil soit justifié de demander la
totalité des crédits nécessaires (ibid., par. 6, al. a) et a recommano~ de réduire
ce mont3nt de 24 500 dollars, pour-¡;-ramener a 900 000 dollars. Le ~>mité
consultatif n'a pas vu dlobjection aux crédits prévus pour les frais de voyage des
représentants et les dépenses de représentation mais il nla pas été convaincu de la
nécessité dlouvrir des crédits additionnels au titre des diverses dépenses
dladministration qui figuraient a llalinéa b du paragraphe 6 de llétat. 11 a done
recommandé de prélever les montants correspondants sur les ressources disponibles,
ce qui aurait pour effet de diminuer le crédit demandé de 83 600 dollars. Le
COmité consultatif a recommandé dlouvrir au chapitre 17 du budget-programme de
l'exercice biennal 1984-1985 un crédit additionnel total de 926 000 dollars au lieu
de celui de 1 034 100 dollars proposé par le Secrétaire général (voir
A/C.5/39/SR.49, par. 26).

* Développement et coopération économique internationale.
- Industrialisation : transformation de 1lOrganisation des Nations Unies pour le
déve10ppement industriel en institution spécia1isée.

** Rapport du Conseil économique et social : Décennie des transports et des
communications en Afrique.

67. A la 53eme séance, le Prési¿lent du Comité consultatif a dit que dans son état
(A/C. 5/39/93) des incidences sur le budget~programme du projet de résolution
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considéré, le Secrétaire général proposait d'inscrire des crédits au budget
ordinaire afin de permettre a la Cornmission économique pour l'Afrique (CEA)
d'exécuter dans leur intégralité les activités demandées par l'Assemblée générale
dans sa résolution 38/150, en date du 19 décembre 1983, concernant la Oéc~nnie des
transports et des communications en Afrique. Les crédits demandés financ~raient
également les activités supplémentaires prévues dan s le projet de résolufion. Une
description détaillée du programme de travail établi en application de la
résolution 38/150 avait été présentée par le Secrétaire général dans le document
A/39/223. L'état d'avancement au ler novembre 1984 du programme de travail
figurait aux annexes 1 et 2 du document A/C.5/39/93. Pour les raisons exposées aux
paragraphes 9 a 14 de l'état présenté par le Secrétaire général, un crédit
additionnel de 1 439 600 dollars était demandé pour 1985.

68. Le paragraphe 15 du document A/39/27l-E/1984/98, qui traitait de l'exécution
du programme de la Oécennie, avait pour objet d'informer l'Assemblée générale que
dans le cadre du programme de la seconde phase, 1 053 projets étaient prévus, dont
le cout se chiffrerait a 18 milliards 360 millions de dollars. Au paragraphe 19 de
ce document, le Secrétaire général a indiqué que sur ce montant, le~ pays africains
avaient déja obtenu,Ou étaient sur le point d'obtenir environ 4,3 milliards de
dollars. Certains pays finan~aient eux-memes la plus grande partie ou
l'intégra~.ité des projets. Le Président a cité ces chiffres pour replacer dans son
contexte le montant demandé par le Secrétaire général, qui représentait le type
d'1ppui aux programmes propre a permettre a la CEA de convoquer des réunions
consultatives et d'organiser des études sur la fa~on dont il convenait de formuler
et d'exécuter les projets. Cela étant, le Comité consultatif n'a pas hésité a
recommander a la Commission d'accepter la demande du Secrétaire général tendant a
ouvrir un crédit de 1 439 600 dollars au chapitre 13 du budget-prograrnme de
!'exercice biennal 1984-1985 (voir A/C.5/39/SR.53, par. 23 et 24).

Incidences sur le budget-programme du projet de résolution III présenté
par la Oeuxieme Commission dans ~n rapport (A/39/790/Add.4, par. 28),

concernant le point 80, d,. de l'ordre du jour*

69. A la 53eme séance, le Président du Comité consultatif a dit que l'état
présenté par le Secrétaire général (A/C. 5/39/94) concernait l'application du projet
de résolution relatif a la Oécennie du développement industriel de l'Afrique.
Selon le projet de résolution, un montant minimum de 5 millions de dollars serait
imputé sur le budget ordinaire pour permettre a l'Organisation des Nations Unies
pour le développement industriel (ONUOI) d'aider les pays africains a exécuter le
programme de la Oécennie. Les activités devant etre entreprises en application du
projet de résolution étaient décrites au paragraphe 7 de l'état présenté par le
Secrétaire général. Au paragraphe 18 de l'état, le Secrétaire général proposait
que le Groupe de coordination de l'ONUOI pour la Oécennie soit renforcé d'un poste
P-4 et de deux postes d'agent des services généraux, ce qui couterait
135 300 dollars. Le Comité consultatif avait été informé oralement par des
repr~sentants du Oirecteur exécutif de l'ONUDI que ce groupe disposait actuellement
d'un poste P-5, d'un poste P-3 et d'un poste d'agent des services généraux. La

* oéveloppement et coopération économique internationale.
- Industrialisation : Oécennie du développement industriel de l'Afrique.
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responsabilité principale des activités entreprises pour la Décennie incombait
néanmoins a la Division des opérations industrielles. Le Comité avait demandé des
renseignernents supplémentaires au sujet du niveau des ressources actuellement
versées par l'ONUDI dans le cadre de la Décennie, et il avait été informé qu'elles
s'élevaient a environ 36 millions de dollars, obtenus a la fois par prélevement sur
le budget ordinaire (chap. 17 et 24) et par des apports de fonds
extra-budgétaires. Le Comité a considéré que si le Groupe était actuellement en
mesure de coordonner des programmes qui coutaient environ 36 millions de dollars,
un montant additionnel de 5 millions de dollars ne pouvait justifier la création
de trois postes supplémentaires au siege de l'ONUDI a Vienne, alors que la plus
grande partie du prograrnme de travail était exécutée en Afrique. C'est pourquoi le
Comité n'a pas recornmandé a la Cinquieme Commission d'accepter les postes
supplémentaires demandés par le Secrétaire général. 11 a recornmandé par conséquent
quien cas d'adoption de ce projet de résolution, le crédit a ouvrir soit de
5 millions de dollars, comme indiqué dans le projet de résolution (voir
A/C.5/39/SR.53, par. 28).

Incidences sur le budget-prograrnme du projet de décision présenté par
la Deuxieme Cornmission dans son rapport (A/39/790/Add.5, par. 12),

concernant le point 80, e, de l'ordre du jour*

70. A la 4geme séance, le Président du Comité consultatif a dit que l'état
présenté par le Secrétaire général (A/C. 5/39/95) traitait des incidences sur le
budget-prograrnme d'un projet de décision qui tendait a établir un groupe de travail
intergouvernemental officieux, a composition non limitée, qui se réunirait pour
permettre un large échange de vues portant sur les moyens de faciliter la mise en
oeuvre des arrangements financiers et institutionnels a long terme concernant le
systeme de financement des Nations Unies pour la science et la technique au service
du développement. Pour les raisons exposées au paragraphe 7 de l'état qu'il avait
présenté, le Secrétaire général ne demandait pas de crédits additionnels pour
couvrir le cout des services de conférence, estimés a 131 200 dollars. En ce qui
concernait la proposition formulée a l'alinéa c du projet de décision, le
Secrétaire général avait exposé au paragraphe 6 de l'état des incidences la
procédure qu'~l entendait suivre (voir A/C.5/39/SR.49, par. 30).

Incidences sur le budget-programme du projet de résolution 1 présenté
par la Deuxieme Cornmission dans- son rapport (A/39/792, par. 21),

concernant le point 82 de l'ordre du jour**

71. A la 4geme séance, le Président du Comité consultatif a précisé qu'au~ termes
du projet de résolution considéré, l'Assemblée générale prierait le Secré~aire

général d'effectuer une étude globale de l'Institut des Nations Unies pour la

* Développement et coopération économique internationale. - Science et
technique au service du développement : arrangements financiers et institutionnels
a long terme concernant le Systeme de financement des Nations Unies pour la science
et la technique au service du développement.

** Formation et recherche : arrangements financiers a long terme concernant
l'Institut des Nations Unies pour la formation et la recherche.
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formation et la recherche (UNITAR). L'établissement de cette étude exigerait
quatre mois de travail d'un consultant de haut niveau, ce qui couterait
30 000 dollars (honoraires et frais de voyage). Comme indiqué au paragraphe'6 de
l'état présenté par le Secrétaire général (A/C. 5/39/96) , ce montant serait imputé
sur les crédits déja ouverts au budget-programme de l'exercice biennal 1984-1985
pour les services de consultant. Par conséquent, aucun crédit additionnel ne
serait requiso Par ailleurs, l'Assemblée générale accorderait a l'UNITAR, a titre
exceptionnel, une subvention de 1,5 million de dollars. Comme il n'existait aucune
possibi1ité d'imputer ce montant sur les crédits déja ouverts au budget-programme
de l'exercice biennal 1984-1985, il faudrait ouvrir un crédit additionnel de
1,5 million de dol1ars a un chapitre provisoire des dépenses du budget-programme de
l'exercice biennal 1984-1985 (voir A/C.5/39/SR.49, pa~. 34).

Etat récapitulatif des incidences sur le budget-programme des dépenses
liées aux services de conférence

72. A la 52eme séance, le Président du Comité consultatif a dit que dans le
document A/C.5/39/98, les dépenses liées aux services de conférence, ca1culées sur
la base du cout intégral, étaient estimées a 19 352 100 dollars, dont
13 253 200 dollars pour New York, 2 906 200 dollars pour Geneve
et 3 192 700 dollars pour Vienne. Apres avoir tenu compte des crédits déja ouverts
pour l'exercice biennal 1984-1985, le Secrétaire général demandait des crédits
additionnels d'un montant total de 9 238 200 dollars. Le Comité consultatif a
p.stimé que la méthode de calcul du cout des services de conférence a Vienne devrait
etre perfectionnée. Au Siege de l'Organisation, il était possible d'accroitre la
productivité ainsi que d'améliorer l'élaboration des documents. Oans tous les cas
ou le Comité consultatif avait examiné les prévisions en matiere de documentation,
il avait observé certains domaines ou il était possible de réduire le vo1ume de la
documentation sans nuire aux travaux de l'organe intergouvernemental appelé a
l'examiner. Le Comité consultatif recommandait l'ouverture au budget-programme de
l'exercice biennal 1984-1985 d'un crédit additionnel de 4 250 000 dollars, qui se
décomposait comme suit : 50 000 dollars a inscrire au chapitre 280,
2 200 000 dollars a inscrire au chapitre 29A et 2 millions de dollars a inscrire au
chapitre 29C. I1 faudrait inscrire au chapitre 31 (Contributions du personnel) un
crédit additionnel de 900 000 dollars, qui seraient compensé par l'inscription d'un
mor.eane égal au chapitre premier des recettes (Recettes provenant des contributions
du personne1) [voir A/C.5/39/SR.52, par. 15J.

~ants estimatifs révisés : révision des montants approuvés par
la Cinquieme Cornmission apres examen des états des inciden~es sur

le budget-programme et des montants estimatifs révisés

73. A la 54eme séance, le Controleur a présenté le document A/C.5/39/100, qui
avait trait aux ajQstements a apporter aux montants estimatifs révisés et aux
incidences sur le budget-prograrnme des montants approuvés par la Cinquieme
Cornmission pour tenir compte des taux de change et des taux d'inf1ation retenus
dans le premier rappor.t sur l'exécution du budget-prograrnme de l'exercice
biennal 1984-1985 (A/C.5/39/88). Ces ajustements étaient nécessaires pour que tous
les éléments des crédits révisés ouverts pour l'exercice biennal soient ca1cu1és
sur la base des memes hypotheses budgétaires. lIs se traduiraient par une
réduction de 1 085 100 do1lars des montants inscrits aux divers chapitres des
dépe.nses et par une augmentation de 39 800 dollars au chapitre premier des
recettes. L'effet net de ces deux changements serait une réduction de
1 124 900 do11ars des ressources nécessaires.
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74. A la meme séance, le Président du Comité consultatif a souligné que la
réduction la plus importante, au chapitre 32, découlait de la révision des crédits
ouverts pour le projet de construction a Bangkok, du fait du réalignement de la
monnaie ehailandaise sur le dollar des Etats-Unis. La réduction au chapitre 17
était imputable dans une large mesure a la révision des montants approuvés pour la
premiere Conférence générale que devait tenir l'Organisation des Nations Unies pour
le développement industriel lorsqu'elle deviendrait une institution spécialisée.
La réduction au chapitre 29 était imputable a la révision des montants inclus dans
l'état récapitulatif du cout des services de conférence (A/C.5/39/98). Il Y avait
également des augmentations ou des diminutions mineures ~ans un certain nombre
d'autres chapitres (voir A/C.5/39/SR.54, par. 3 et 4).

Incidences sur le budget-programme du projet de résolution contenu dans
le document A/39/L.46, concernant le point 80, c, de l'ordre du jour*
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75. A la 57eme séance, le Président du Comité consultatif a dit que la Conférence
des Nations Unies sur les conditions d'immatriculation des navires, dont un reprise
de la session s'était tenue a Geneve conformément a la résolution 39/213 A de
l'Assemblée générale, en date du 18 décembre 1984, avait décidé de demander a
l'Assemblée d'autoriser une reprise de la session de la Conférence pour
deux semaines en juillet 1985. A sa 106eme séance pléniere, l'Assemblée générale
avait décidé de reprendre l'examen du point 80, c, de l'ordre du jour relatif a la
Conférence, et elle était maintenant saisie du projet de résolution A/39/L.46, aux
termes duquel elle déciderait de convoquer une reprise de la session •

76. Si la session de la Conférence était reprise, elle entrainerait des dépenses
au titre des services de conférence dont le montant, calculé sur la base du cout
intégral, était estimé a 224 800 dollars. Aucun crédit additionnel ne serait
nécessaire a ce stade. Les crédits additionnels qu'il y aurait lieu éventuellement
d'ouvrir figureraient dans le rapport final sur l'exécution du budget-programme de
l'exercice biennal 1984-1985. Toutefois, le Comité consultatif était d'avis que la
somme dans sa totalité devrait etre absorbée, si bien qu'aucun crédit additionnel
ne serait nécessaire (voir A/C.5/39/SR.57, par.2 et 3).

Incidencessur le budget-programn¡e du projet de décision contenu dans
le document A/39/L.47, concernant le point 93, b, de l'ordre du jour**

77. A la 58eme séance o le Président du Comité consultatif a dit que la Commission
de la condition d~ la femme, constituée en organe préparatoire de la Conférence
mondiale chargée d'examiner et d'évaluer les résultats de la Décennie des
Nations Unies pour la femme : égalité, développement et paix avait tenu une

* Développement et coopération économique internationale. - Commerce et
développement : Conférence des Nations Unies sur les conditions d'immatriculation
des navires.

** Décennie des Nations Unies pour la femme : égalité, développement et paix.
préparatifs de la Conférence mondiale chargée d'examir.er et d'évaluer les

résultats de la Décennie des Nations Unies pour la femme : égalité, développement
et paix.
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troisieme session a vienne plus tot en 1985 mais n'avait pas pu compléter ses
travaux. Conformément au projet de décision contenu dans le document A/39/L.47,
l'Assemblée générale réaffirmerait la nécessité d'assurer le succes de la
Conférence et prierait la Commissi0n de reprendre sa troisieme session a New 'York
pendant sept jours au maximum a compter du 29 avtil 1985, afin de mener a bien les
préparatifs de la Conférence.

78. Il était tenu compte des incidences sur le budget-programme du projet de
décision dans un état présenté par le Secrétaire général (A/C.5/39/l02), ou il
était indiqué qu'il y avait lieu de prévoir des dépenses au titre des services de
conférence estimées, sur la base du cout intégral, a 133 700 dollars. En outre,
des frais de voyage, estimés a 31 200 dollars devrail~nt etre prévus au titre des
services fonctionnels a fournir, décrits dans le paragraphe 5 de l'état. Aucun
crédit additionnel n'était demandé étant donné que les frais de voyage du personnel
seraient couverts par les crédits déja ouverts et que tout crédit additionnel
éventuellement nécessaire pour les services de conférence figurerait dans le
rapport final sur l'exécution du budget-prograrnme de l'exercice biennal 1984-1985.

79. Le Comité consultatif estimait que les frais de voyage occasionnés par la
reprise de la session de la Cornmission pourraient etre combinés avec ceux liés a la
premiere session ordinaire du Conseil économique et social qui se tiendrait en
mai 1985, immédiatement apres la session de la Commission, et au cours de laquelle
le Conseil était prié d'examiner les résultats des délibérations de l'organe
préparatoire. Le Comité consultatif notait que le projet de décision constituait
une dérogation a la résolution 31/140 de l'Assemblée générale, en date du
17 décembre 1976, et qu'il faudrait peut-etre modifier le programme approuvé des
conférences et réunions prévues au Siege, pour permettre la reprise de la session.
Les vues du Comité des conférences devraient etre obtenues a cet égard. puisque le
cout des services de conférence pourrait etre entierement absorbé, la Cinquieme
Cornmission voudrait peut-etre informer l'Assemblée générale que l'adoption du
projet de décision A/39/L.47 n'entra1nerait aucun crédit additionnel a inscrire au
budget-prograrnme de l'exercice biennal 1984-1985 (voir A/C.5/SR.58, par. 1 a 3).

Notes

5! Voir A/C.5/39/98.

~/ Voir Documents officiels de l'Assemblée générale, trente-huitieme session,
Supplément No 7 (A/38/7 et Corr.l et 2), par 28.91 et 28.105.

~/ Ibid., supplément No 7 (A/38/7 et Corr.l et 2).

~/ Ibid., trente-huitieme session, Annexes, point 109 de l'ordre du jour,
document A/38/753, par. 8, al. ~, ii.

~ ~., trente-huitieme session, Supplément No 7A (A/38/7/Add.l a 23),
document A/38/7/Add.22, par. 14.
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